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I La catástrofe i
ferroviaria 
de Galicia

AITA TENSION
EN IRON

La ciudad está paralizada por el cierre de 
establecimientos públicos durante el entierro 
del joven muerto en Fuenterrabía

I Se intentan formar manifestaciones en dii/ersos 
puntos de /a c/udad y son dispersadas por ia poiicfa

Se temen nuevos disturbios para esta tarde durante 
el rosario y una misa de requiem

TRUN, 10.-2 tarde. (Por 
telefono de nuestro corresponsal 
IA. LECUONA.)

La ciudad de Irún ha amanecí-
Ido hoy prácticamente 

pyalizada. Mercados, centros de 
alimentación, comercios bancos 
y otros establecimientos 
pennanecen cerrados. Numerosas 
personas han invadido desde 
primera hora de la mañana las 
calles de la ciudad y son 
constantes los conatos de 
ínanifestación en distintos 
puntos, a donde acuden con toda 
presteza fuerzas especiales 
^ntidisturbios de la Policía 

cmada para dispersar a los 
"^infestantes, con lo cual se 
®5ian registrando numerosas 
^eras y alteraciones.

to 71 mañana ha
judo lugar el entierro del joven 

nes que resultó muerto ayer 
os sucesos de Fuenterrabía.

íPasa a ¡a página 20)
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Pudo ser ia causa del 
accidente

■ Quince son los muertos 
identificados por ahora g

FUENTERRAB/A. Jesús María Zabala Erasun, muerto 
en enfrentamiento con la fuerza pública, durante los in
cidentes registrados ayer. (Telefoto Cifra Gráfica)

AMBIEN para el Ayuntamiento 
de Zaragoza tendrá que llegar el 

"Otoño caliente" y si no le alcanza, 
haremos que le llegue, porque son 
muchos ios problemas que tiene sobre 
el tapete -o sobre el sillón- 
durmiendo la siesta del verano, aunque 
el verano ya empieza a quedar atrás.

Uuo de los problemas más 
importantes es el del nuevo 
emplazamiento de la Feria de 
Muestras, tema sobre el que 

AR A G O Ñ/ex prés' ha hecho ya 
repetidas advertencias acerca de las 
consecuencias que puede tener én la 
especulación de terrenos. Especulación 
que mucho nos tememos que haya 
empezado ya a los dos lados de la 
carretera, porque' no faltarán ios 
"vivos" de siempre que a estas horas 
conocen al dedillo los proyectos 
municipales.

Consideramos urgente que el 
Ayuntamiento clarifique el tema, 

I aunque para ello tenga que dejar, sobre 
I el tapete, el polémico y divertido 

episodio de los dos bustos sobre el 
I admirado aragonesista Demetrio 

Galán.

SUAREZ GRABA
ESTA TARDE EL MENSAJE

Las cámaras de TVE están ya en Castellana 3, donde ahora se celebra el Consejo de Ministros

REUNION DEL CONSEJO DE MINISTROS

Ib

Desde 
Presidencia

MADRID, 10 (Europa Press).— Una unidad móvil de 
Televisión Española continúa esta mañana junto al 
edificio de la Presidencia del Gobierno, concretamente 
en la calle de Alcalá Galiano, en un lateral del palacete 
2ue tiene sy fachada principal en el paseo de la 

astellana, numero 3.
Del vehículo —que ya se encontraba ayer junto a 

Presidencia— salen diversos cables y conexiones que 
penetran por algunas ventanas hasta el interior del 
edificio.

En relación con la posibilidad de que sea hoy mismo 
por la noche cuando el presidente Suárez se dirija al país 
a través de la televisión, los peric>dicos de esta mañana, 
en sus secciones dedicadas a la programación de RTVE, 
señalan que a las 9,55 de la noche habrá un programa 
informativo, pero sin especificar más.

En fuentes oficiales se ha informado a Europa Press, 
por otra parte, que hasta que no finalice el Consejo de 
Ministros de hoy no se sabrá si el presidente dirigirá el 
mensaje al país esta noche o en algún día posterior.

EL MENSAJE DURARA 20 MINUTOS
MADRID, 10 (Logos).— El presidente del Gobierno 

. señor Sua’rez, trabajó durante toda la tarde de ayer en su 
despacho de Presidencia, dando el último toque al 
mensaje, de unos dieciséis a veinte minutos que grabará

.P?’’ 'a tarde, para ser difundido por radio y 
televisión hacia las nueve de la noche.

El presidente se trasladó después al palacio de las 
Cortes, donde mantuvo una entrevista de una hora con el 
titular de la Cámara legislativa, señor Fernández 
Miranda. Más tarde, era su propósito saludar a los 
dirigentes de Prensa Española (Editora de “ABC”) 
quienes estaban invitados a ura cena por el titular de la 
cartera de Información y Turismo, señor Reguera 
Guajardo.

OTROS TEMAS
El Consejo de Ministros se ha reunido hoy a primera* 

hora, con el tema fundamental de aprobar el 
anteproyecto de reforma constitucional. Otros temas 
que probablemente aborde el Consejo de Ministros —de 
los cuales ya se han hecho anuncios oficiales— son los de 
la regulación de la libertad de asociación sindical, la 
creación del registro de asociaciones políticas, 
dependiente de ia Dirección General de Política Interior, 
del Ministerio de ia Gobernación y la subsiguiente 
inscripción en el mismo de varios partidos que ya lo han 
solicitado; la dotación de una secretaría de servicios de 
los que hoy carece la Presidencia del Gobierno, el 
nombramiento de don Jesús Sancho Rof como nuevo 
director general de Sanidad, nombramiento de ios 
nuevos presidentes de las empresas nacionales Hunosa y 
Enpetrol, y una serie de medidas de carácter fiscal y 
social, con las que se concluye por el momento, el 
paquete de medidas económicas que el Gobierno ha 
venido adoptando con carácter prioritario a lo largo de 
los últimos Consejos de Ministros.

En el palacio de la Presidencia se ha iniciado esta 
mañana la reunión del Consejo de Ministros, a la que 
asisten los titulares de los distintos departamentos 

y preside el jefe del Gobierno, don Adolfo SuárP7
En diversos circuios políticos se concede gran 

importancia al Consejo de Ministros de hoy, en el que se 
puede aprobar la reforma constitucional que más tarde 
será explicada al país por el presidente del Gobierno, a 
través de Radiotelevisión Española.

SGCB2021



DINERO ANTIDEMOCRATICO
0 hace muchos días, ios periódicos informábamos sobre ia detención de dos 
ciudadanos españoles (uno de ellos con apellidos celebérrimos) que pasaban 

la frontera francesa con dinero no francés, sino españolísimo. ¿Cuánto? El señor 
Vilá fíeyes, don Fernando, llevaba encima doscientas mil pesetas. Cuarenta mil 
du re tes de nada.

Se rumorea en este sentido que a 
una señora nada sospechosa de 
capitalismo a gran escala se le han 
ocupado sesenta mil pesetas. Doce mil 
durillos. De risa. ¿Dórxie están los 
"otros"? Queremos decir los que 
pasan "papel" en cantidad o los que 
saben que hay trucos más eficaces 
como el método de la compensación 
bancaria, que nada tiene que ver con 
las maletas de doble fondo o el cohe 
"disfrazado"... O sea otra áe las 
transferencias a nivel multinacional. 
Multinacional. Eso, eso, sí que es 
separatismo, hermanos...

Bueno, pues así las cosas, el tema 
ya bastante viejo ha vuelto a ser 
resucitado por el subsecretario de 
Turismo el otro día. Ignacio Aguirre

descenso, que es la evasión de 
capitales, que ha determinado que los 
turistas vengan con pesetas compradas 
en el extranjero. Pero el hecho de que 
el turismo nos devuelva parte de esa 
evasión, creo que es bueno".

Entre la fuga de capitales y la 
huelga de capitales, yo no diré que 
Vienen toda la sartén del mango pero 
tienen la parrilla en la que nos pueden 
poner la situación laboral al rojo vivo, 
retirando de la circulación nacional 
capitales imprescindibles para la 
creación de puestos de trabajo, y 
entonces viene la repercusión en 
cadena. Una situación laboral difícil, 
retrae la inversión española y la 
extranjera y echa a rodar la bola de 
nieve ".

capital huido. Volverá para seguir 
haciendo esos negocios que ahora le 
permiten fugarse con las talegas 
rebosantes".

LA "MAFIA" (O ASI)

De "El País" 
estas I íneas.

“La actuación 
estaría orientada

teníamos archivadas

de la Banca Sergui 
hacia el control de

ELEMENTOS SUBVERSIVOS
Pilar Narvión, subdirectora de 

"Pueblo" llegó a decir estas cosas en su 
periódico.

“Quien se lleva el capital del país 
para poner lo a salvo en un banco suizo es 
un elemento tan subversivo como 
alguien con una metralleta, sólo que su

polemieci
■ II__  J_____I

Por Angel Sánchez
(De ''Mundo Diario'9

está convencido de que la evasión de 
capitales es causa decisiva de ios
menores ingresos 
ministro Reguera
cuanto atañe
Información— dijo 
mismo. "Claro,

por turismo. Su 
—y el nuestro en 
también a la 
tres cuartas de lo 
no traen divisas.

porque vienen con pesetas. Hay tantas 
en el extranjero..." No es textual, pero 
el espíritu de su mensaje es el mismo. 
Hay muchas pesetas en el extranjero. 
Alguien las tendrá que llevar allá. No 
nos creemos que la operación se realice 
a nivel de chapuzas de unos cuantos 
miles de duros. Por ahí no tragamos. Y 
que los foguistas capitalistas siguen

subversión es más cómoda y menos 
peligrosa. No se juega el tipo; en la 
mayoría de los casos sólo arriesga una 
pequeña parte fraccionaria del capital 
si su sistema es el rudimentario de la 
maleta, que pasa otro, y en los 
sistemas refinados que combinan 
operaciones financieras de altos vuelos, 
no arriesgan ni eso.

AUTODENUNCIA

José Antonio González Cásanova 
profundizaba en su día bastante más 
en el vespertino "Tele/eXprés".

estos capitales españoles y evitar, de 
este modo, los posibles problemas por 
los que atravesaría la moneda española 
en el caso de ir “por libre" hasta Suiza.

actuando en la más 
acciones es cosa que 
fija en la mollera.

Mientras tanto, se
por toneladas. Nada de amnistía para 
los que evaden capitales. Palo duro. 
¿Palo? ¿A quién? ¿No sería mejor 
que se decretase una amnistía fiscal a 
fin de que retornen a España los 
dineros de ios españoles y con la 
ruptura democrática atarlos bien 
atados para que no se vuelvan a ir? Se 
conseguiría capitalizar algo más el 
Tesoro o al menos no incrementar más 
la descapitalización. Porque cuanto 
más se barrunta lo de la democracia 
más pesetas re largan. El dinero tiene 
miedo a la I democracia. Y los que 
trafican con él, mucho más.

VENIR CON PESETAS

En "La Vanguardia", Mary Mérida 
le pregunta a Ignacio Aguirre sobre el 
"quid" del descenso de divisas por 
turismo.

“Ha habido una disminución de 
setenta y cuatro millones de dólares, 
que equivale a un siete por ciento. Y 
hay una razón fundamental para este
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Él carácter internacional de ese 
capitalismo queda fuera de duda. Su 
vinculación coyuntural al régimen 
franquista también. Su recelo ante la 
posible democracia es obvio. ¿Qué 
tendrá la democracia que asusta a ese 
capital? ¿Por qué no se queda con 
nosotros ese producto del trabajo 
humano y español?

El capital que huye se denuncia a sí 
mismo. El que se queda es que tiene la 
conciencia tranquila o es inteligente y 
previsor y se apresta a convivir, 
dialogando, con el trabajo.

Sólo se vió una fórmula de que el 
capital que huye, el capital que se 
acusa a si mismo, al huir, de que no 
revierte a los nacionales lo que tuvo de 
expolio, vuelva a entrar en España. Y 
es que todo siga prácticamente igual, 
con dos o tres reformas de fachada. Si 
el continuismo se estabiliza volverá el

El negocio de la evasión de 
capitales ha estado notablemente 
organizado por grupos de banqueros y 
delincuentes de diversos países. En 
concreto se citan nomtxes de alguna 
entidad crediticia del ncxte de Africa, 
que tiene una red de agentes argelinos 
y marroquíes, cuya finalidad es la 
exportación clandestina de pesetas.

A pesar de la compleja y bien 
montada red de traficantes de divisas 
que opera en nuestro país, las cifras de 
a prehensiones de moneda que 
pretendían ser evadidas continúan 
siendo pequeñas, aunque van en 
aumento con el paso de los años”.

POSTDATA

Cuando los bosques se queman hay 
quien echa la culpa a los comunistas y 
similares. Con esto de la fuga de 
capitales aún no se ha dicho nada al 
respecto. Es de agradecer. De momento.

impune de sus 
la tenemos bien

hace demagogia
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Presidida la mesa por Ruiz Giménez

lA OPOSICION CIÑA ONIOA
“Coordinación Democrática” invitó 
a representantes de la oposición 
moderada

Los socíaldemócratas no rechazarán 
una posible unión de objetivos, pero 
los liberales declinaron un compromiso

MADRID, 10 (Logos y Cifra).— Unión o desunión, es la cuestión que 
45 personalidades que abarcan todo el abanico ideológico de la 
oposición dilucidaron anoche alrededor de un sencillo menú.

En la reunión había dos frentes: Coordinación Democrática y los 
partidos social-demócratas, liberales y demócratas-cristianos no
integrados en Coordinación. La 
Democrática.

iniciativa partió de Coordinación

Los invitados se sentaron a la 
mesa a las diez en punto de la 
noche, si bien la cena estaba 
convocada para las nueve. Desde 
iis ocho y cuarto comenzaron a 
llegar los miembros de 
Coordinación Democrática, con 
el fin de deliberar previamente 
sobre la forma en que se iba a 
desarrollar la reunión.

pisto. Merluza frita a la romana, 
vino de «Rioja, miojas de crema 
con rnantecado de vainilla, copa 
y café. El precio del cubierto: 
650 pesetas. El restaurante es de 
cuatro tenedores.

LISTA DE ASISTENTES

“NOSE PARA 
QUE NOS REUNIMOS'

Los partidos extra muros de 
Il Platajunta llegaron despues, 

hn tanto sofocados por la 
Bitensa actividad mantenida ayer 
nrde con ministros el Gobierno, 
[para informarles sobre ios 
I propósitos gubernamentales para 
Hareforma constitucional. Una 
penonalidad de la Democracia 
Cristiana al llegar al restaurante 
comentó: "Después de saber lo 
pue se propone el Gobierno no 
«para qué nos reunimos” 

. El señor Ruiz Gimenez con 
aire, profesoral, departió con 
■oflos antes de entrar al comedor 
y ante un vaso de guiski.Se le 
Wí optimista. Realmente no 
<l6ia de sorprender que en un 
espacio cerrado tan pequeño 
^ebieran, conversaran 
J'S’igablemente socialistas, 
comunistas, liberales, 
demócratas cristianos, 
tJ- ® • • ® n • n i s t a s y 
socíaldemócratas.

ZÉECERA FUERZA

Por Coordinación 
Democrática: Movimiento 
Comunista' Javier Crtiz; Javier 
Alvarez Dorronsoro; PSP: Raúl 
Morodo, José Bono; ORT:
Amancio Cabrero, _______  
Guedan; PTE: Nazario Aguado, 
Enrique oe Castro; Partido 
Carlista: José María Zavala, 
Manuel Zufia; USO: Antonio 
Martínez Ovejero; CC.OO.: José 
Alonso Pérez; USDE: Eurico de

Manuel

la Peña, Armado Sacristán; PSD: 
José Manuel Peydro, Emilio, 
Marti More; PC: Simón Sanchez 
Montero, Ramón Tamames. 
Carlos Santamaría; 
Independientes: García 
Trevi jano; UGT: Jerónimo 
Saavedra; ID: Ruiz Gimenez, 
Cortezo; PSOE: Enrique Mágica, 
Luis Gomez Llórente; 
Federación de Partidos 
Socialistas: Enrique Barón, 
Eugenio Royo.

Por los partidos liberales, 
socíaldemócratas y demócrata

las intervenciones de todos los 
representantes, con los ojos 
entornados y jugueteando con la 
tetera. A su derecha, Navario 
Aguado (marx ista-leninista). 
Ruiz Gimenez afirma con la 
cabeza cuando un liberal dice 
que la oposición ‘‘no puede dejar 
que se hunda la economía 
nacional". No comenta con 
nadie. La intervención del ex 
ministro fue, acogida con 
respeto, como ia comedida y 
pragmática de José María Gil 
Robles y Gil-Delgado 
(demócrata cristiano).

El representante del PSOE 
(sector de Felipe González) 
Enrique Múgica, orondo y con 
un habano entre los dedos, 
pontifica que "la unidad es 
difícil”, y un poco más allá, 
Ramón Tamames (comunista), 
que -no abre la boca 
publicamente, pero cuchichea, 
con el vecino; un demócrata 
cristiano, se deshace de la 
chaqueta. Chuçca Goitia 
(liberal), a su lado, está rojo y se 
limpia el sudor con un pañuelo.

SANCHEZ MONTERO Y 
GARRIGUES: NI 
UNA PALABRA

de sus planteamientos al desear 
la integración de todos los otros 
partidos en el seno de este 
organismo, a fin de presentar 
una plataforma unitaria para la 
negociación con el Gobierno. 
Mostraron su propósito de no 
renunciar a la unidad ya lograda 
con “Coordinación”, y en caso 
de que no se aceptara la 
integración, propusieron la 
búsqueda de fórmulas que 
articulen la colaboración y la 
u nidad de toda la oposición 
democrática.

reservaron para exponer su’ 
postura en nuesvas reuniones.

Finalmente se propuso la 
búsqueda* de una respuesta
unitaria al programa que el 
presidente del Gobierno hará 
público, posiblemente hoy, ante 
las cámaras de la Televisión.

Por su P a r t e , los
socíaldemócratas se mostraron 
favorables a articular este tipo de 
organismos, de cara a buscar la 
identidad de acción sobre
presupuestos mínimos entre 
‘Coordinación”, las instancias 

unitarias de nacionalidades 
regiones y los partidos 
integrados.

LOS LIBERALES NO 
SE COMPORMETEN

Lus liberales mostraron

y 
no

su

cristianos: 
Bernardo 
Liberal ), 
Joaquin 
Liberal) 
Alberto

Enrique de Carlos y 
Rabassa (Partido 

Jaime Miralles y 
Satrústegui (Alianza 
Armando Benito,

- Joaquín Garrigues Walker 
(liberal neocapitalista), también 
se quitó la chaqueta y dejó al 
descubierto unos enormes 
tirantes color rojo, muy al estilo 
americano. Sentado 
ostentosamente en la cabecera 
de la mesa, no se le vio en 
ningún momento charlar con 
Simón Sa’nchez Montero 
(comunista), que lo tenía a su 
izquierda, bajito, traje gris, 
camisa azul y corbata roja. 
Sanchez Montero escrutaba tras 
sus gafas de muchas dioptrías, 
lascaras de los asistentes.

deseo de no comprometerse más 
que a celebrar nuevos 
encuentros. El representante del 
“Partido Liberal” dejó ver su 
oposición a los partidos de 
tendencia comunista integrados 
en “Coordinación Democrática”, 
como factor principal, de su 
negativa a ia integración.

Por su parte, los 
cristianodemócratas se

Después de largas discusiones se 
decidió posponer la reunión 
hasta el lunes, en un lugar que la 
Secretaría de “Coordinación” 
fijará, con vistas a redactar un 
documento unitario de respuesta 
a los planteamientos 
gubernamentales.

A esta nueva reunión sólo 
asistirá un representante de cada 
uno de ios partidos, ayer 
presentes en la reunión.

También se estudiará la 
petición de ios partidos 
socialdemex;ratas de integrar un 
organismo con “Coordinación” 
y las instancias unitarias de las 
nacionalidades, que ha de ser 
estudiada por estos dos últimos 
grupos.

No se consiguió, como fue 
ftropuesto por varios grupos de 
a ‘‘Coordinación Democrática”, 

la consecución de un comité de 
enlace con ios partidos no 
integrados con vistas a plantear 
plataformas comunes de 
oposición.

Pasadas las dos de ia mañana, 
concluía la reunión iniciada 
alrededor de las diez de la noche.

Más información en ia página 6

Sobre sus propósitos de reforma

EL GOBIERNO
i " miembro de la 

Revolucionaria del 
S® '«««entó: "Es mas fácil

í conun ^“® vamos aSS porque hay un
I ®'^ ®' todos
I acuerdo: es necesario
I Wátíco”^*

I persiste la ideaI Polífir?’! tercera fuerza
R®*' liberalesI y demócratas

"P H "° integrados en la 
PabaJJ^/o^®"* ^°n Bernardo 
1 "SoS Liberal) dijo:

•l’iHocráF®*^’^®’'’®’ ^® nn centro 
•londe • ®®nr)o Plataforma 

hfUDot I® integren esos tres 
hijne ’ Pn'’Aue la democracia 
P®ncorH¡?® . ndarse en una 

°mia entre todos”.

Cercos, Francisco 
Fernández Ordoñez, José M. 
Peydro y José Manuel Lasuen

(Federación Social Demócrata) 
Joaquín Garrigues Walker, 
Ramón País y Antonio Fontán 
(Federación de Partidos 
Demócratas y Liberales), Ignacio 
Camuñas y Fernando Chueca 
Goitia (Partido Demócrata 
Popular), José María Gil Robles 
y Gil Delgado y Pedro Diaz Cano 
(Federación Popular 
Democrática) Fernando Alvarez 
Miranda y José Cavero 
(Izquierda Democrática 
Cristiana).

ALVAREZ DE
MIRANDA. "EL REBELDE’’

FRASES DE CLICHE

W"de*u comedor, y a la

pOncorriia parecía que laI einsióf, .®**5tía. No ha habido 
Hiectidnc arupos. Todos los 

Gimrf rnezclaron. El señor 
’Iconos P?*" iniciativa de 
j'-entm rto 1^ asistentes, ocupó 

nnesa, y todos los 
.'^««eron como
'f*Pf®sentan*''^^® acudieron más ’^PerabS 'os que se

¡“Pe cl^p'ié ®' siguiente: 
hi.o ^®spues y ya en la 

*os revueltos con

La cena fue un debate 
abierto, donde cada cual expuso 
su criterio, pero no se adoptaron 
acuerdos. Todos expresaron su 
voluntad de unión para presentar 
un solo frente de negociación, si 
bien puede decirse que el 
‘‘rebelde’’ de turno fue 
Fernando Alvarez de Miranda 
(Demócrata Cristiano), que pidió 
respeto para los criterios de los 
partidos fuera de Coordinación 
Democrática, como ellos 
“respetan a los que están 
integrados", si bien puntualizó 
que “rechazo a la sociedad 
política franquista, porque nos 
parece injusta y antidemocrá
tica’’.

Ruiz Gimenez, (demcx:rata 
cristiano) fue conciliador en sus 
palabras. Escuchaba atentamente

Es el turno del dirigente 
comunista y dice que la noche es 
muy importante para la causa de 
la democracia y las libertades en 
España. Sus palabras.son serenas. 
Consigue acaparar la atención, 
pero muchas frases parecen de 
cliché. Aunque pueda parecer 
paradójico, cita y se suma a 
expresiones de Ruiz Giménez, 
Gil Robles e incluso de 
Fernández Miranda. “La 
democracia cristiana está de 
suerte esta noche”, comentó 
alguien. Otros “opositores” 
dicen "Este se suma a todo”. 
Sánchez Montero ha tenido la 
intervención más larga y echa un 
cable a Carrillo y a “La 
Pasionaria”, pidiendo que les de 
el pasaporte. Se rumorea que de 
un momento a otro se van a 
presentar los representantes de la 
Unión Militar Democrática, pero 
después dicen que no acudirán, 
por lo de las fotos.

Un corresponsal extranjero 
comenta que la "cumbre” del 
día cuatro fue un "jarro de agua 
fría. Allí estuvimos veinticinco 
corresponsales extranjeros y hoy 
•sólo estamos dos, y eso que la 
reunión es mucho más 
importante, porque está toda la 
oposición”.

PLANTEAMIENTOS

Los representantes de los 
grupos integrados en 
“Coordinación Democrática’’ 
coincidieron en la mayor parte

INFORMO
AYER A

LA OPOSICION
''El proyecto no nos parece 
satisfactorio", dicen los partidos

MADRID, 10 (Logos).— A lo largo del día^de ayer los líderes de 
la oposición democrática fueron informados por diversos ministros 
sobre los propósitos del Gobierno respecto a la reforma 
constitucional, que será examinada en el Consejo de Ministros de 
hoy.

La propuesta que presentará el Gobierno al pais fue estudiada 
minuciosamente ayer tarde en una reunión mantenida por los 
grupos políticos que integran el equipo demócrata cristiano del 
Estado español (Izquierda Democrática, Federación Popular 
Democrática, Partido Nacionalista Vasco, Unión Democrática de 
Cataluña y Unión Democrática del pais Valenciano), Partido 
Comunista de España, Partido Socialista Obrero Español (sector de 
Felipe González) y Partido Socialista Popular (PSP)

Según fuentes competentes de los citados partidos “hemos 
estudiado la propuesta del Gobierno durante tres horas, tras 
entrevistarnos cada partido con un ministro que nos ha informado 
en líneas generales". El proyecto desde luego no nos parece 
satisfactorio, añadió.
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Por fin, acuerdo
LA “DIADA DE
CATALUNYA
SE CELEBRARA EN 
SAN BAUDILIO

LA HERMANDAD DE CDMBATIENTES DE 
LA DIVISION AZUL DE BARCELONA "NO 
ESTA DISPUESTA A TOLERAR MAS AGRE
SIONES CONTRA LA UNIDAD DE LA PATRIA

BARCELONA, 10 (Logos).— Tras una serie de laboriosas 
negociaciones entre el Gobernador Civil de Barcelona y los 
organizadores de la jornada del “once de septiembre", ayer 
noche se llegó a un acuerdo para el desarrollo de la "Diada 
de Catalunya", en la localidad de San Baudilio de 
Llobregat.

AUTORIZADA LA "DIADA" EN GERONA

GERONA, 10 (Logos). - El Gobernador Civil ha 
autorizado la celebración en esta capital de la “Diada de 
1‘once de setembre” promovida por la Asociación 
Democrática de Gerona. Los actos, que tendrán carácter 
unitario, empezarán a las cuatro de la tarde con una 
representación de títeres, una audición de sardanas,un 
recital de canço catalana y la intervención de don Salvador 
Suñer sobre el tema “naturaleza y significación del día once 
de setembre".

EN LIBERTAD TODOS 
LOS DETENIDOS

.BARCE LONA, 1 0 
(Europa Press).— Los 
organizadores de la “Diada” 
prevista para mañana, día
1 1 , han recibido 
comunicación

una 
d e 1

d egobernador civil 
Barcelona, señor Sánchez
Terán, en la que se les

convoca a todos los 
catalanes para que asistan al 
acto que se celebrará 
mañana sábado, a las cinco 
de la tarde en la localidad de 
Sant Boi de Llobregat, acto 
que ha sido autorizado 
gubernativamente “después

Raimundo Fernández Cuesta, 
tras su almuerzo con el presidente

SUAREZ

ESPERANZA Y

LLENO DE

ENTUSIASMO

PAG. 4 / 10-9-76 / AE Borges, de
nuevo

ADIE discute Igj 
valores literarios 

del escritor argentino 
Jorge Luis Borges. Sí son 
más discutibles las

emitiendo sobre algunas 
cuestiones. Recientes 
están aún las relacionadas 
con la literatura española 
-al parecer desmentí 
das- en las que apenas ~ I_ _ _

¡' ae/10

GR^
ENC
POÍ

informa de la puesta en 
libertad da varias personas 
detenidas mientras repartían 
propaganda de dicha 
“Diada ’.

Por otra parte, la 
comisión plenaria de la 
"Diada" ha hecho público 
un comunicado en el que

de un proceso 
negociaciones".

Según se informa 
medios próximos a

d e

en 
la

comisión, en la pasada 
madrugada se continuaban 
analizando los distintos 
aspectos técnicos como el 
transporte, servicio sanitario 
y servicio de seguridad.

MADRID, 10 (De nuestra 
Redacción).— A mediodía de ayer, don 
Adolfo Suárez almorzó con don 
Raimundo Fernández-Cuesta y con don 
Manuel Valdés Larrañaga, presidente y 
vicepresidente, respectivamente, de la 
asociación política Frente Nacional 
Español.

Durante la reunión en Presidencia cfel 
Gobierno, estuvieron también presentes 
el vicepresidente del Gobierno y 
ministro de la Presidencia, Alfonso 
Osorio, así como Manuel Valdés 
Larrañaga y Agustín Aznar, de Frente 
Nacional Español.

"El señor Suárez —dijo también 
Raimundo Fernández-Cuesta— nos ha 
expuesto los proyectos de reforma 
política con gran amplitud y sinceridad. 
Por nuestra parte le hemos informado de 
nuestra intención de actuar siempre 
dentro de una línea falangista".

"El encuentro —añadió— se sitúa 
dentro del deseo dél Gobierno de hablar 
con todos los grupos políticos, y en esa 
línea hoy nos ha tocado el turno a 
nosotros".

El señor 
finalmente, 
durante la 
económico y

Fernández-Cuesta indicó 
que no habían tocado 
conversación el tema 
tampoco los contactos

Gobierno-oposición.
Hora y media después del encuentro, 

Raimundo Fernández-Cuesta, declaraba 
a Jesús Fonseca, de ARAGON/exprés, 
que había visto al presidente “muy bien, 
muy agil, lleno de esperanza y de
entusiasmo. En torno 
sostenida el jueves en 
Gobierno por Suárez 
mandos militares, el

a la reunión 
Presidencia del 
con los altos 
Sr. Fernández

escritores. Ahora, recién ' 
llegado a España, ha ¡ 
vuelto a hablar y ha í 
dicho entre otras cosas: > 
"Ya sé que se critica | 
mucho a Chile, pero yo í 
estoy de acuerdo con su ' 
Gobierno militar".

El señor Borges esta 
en su derecho de pensar 
en política como le 
parezca, pero debiera 
saber -sin duda lo 
sabe-, cuál es la 
situación de la entrañable 
nación hermana, donde

Aül 
MIL

MADE 
La oficii 
Ministeric 
lasiguieni

“An 
publicada 
del nún 
¡e m a n t 
Gráfico”, 
corrientes 
el posai 
distribucii 
retenida a 
,\linisterio 
Turismo, 
t itul o 
preseleccit

LA “DIADA", UN ACTO 
SEPARATISTA Y DE RUPTURA

BARCELONA, 
(Europa Press),— 
Hermandad

1 O 
La 

d e
Combatientes de la División 
Azul de Barcelona ha 
remitido a los medios 
informativos el siguiente 
comunicado:

“La junta de Gobierno 
de la Hermandad Provincial 
de Combatientes de la 
División Azul-de Barcelona, 
recogiendo el sentir de 
todos sus miembros y 
simpatizantes, se ve en la 
necesidad de hacer público 
su pesar y elevar su más 
enérgica protesta, por el 
t:ariz e importancia que se te 
viene dando al acto 
separatista y de ruptura de 
la unidad de España, con 
motivo del 11 de 
septiembre. Se basa en una 
efemérides totalmente 
distinta y falseando el hecho

defendió una causa 
tradicional y totalmente 
hispánica, sin ningún matiz 
revolucionario y mucho 
menos disgregador.

Los signos de tal acto, ya 
descubren en sus 
organizaciones la influencia 
inequívoca de un deseo 
revanchista.

Esta Hermandad amante 
de Cataluña y de sus 
tradiciones más puras y por 
ello muy española, no está 
dispuesta y io hace público, 
a tolerar más agresiones 
atentatorias contra la 
unidad de la patria".

de'

MADRID, 10 (Logos).- El 
presidente del Gobierno, señor 
áiárez recibió lyer al mediodía 
al presidente del Grupo 
Parlamentario de Acción 
Institucional, don Rafael Díaz 
Llanos, quien a su salida 
informó a la agencia Logos que 
en la entrevista que duró treinta 
y cinco minutos había 
mantenido un amplio cambio de 
impresiones sobre los propósitos

histórico 
atribuye

en 
a

el que se 
Rafael de

Casanovas, al proclamarlo 
aoanderado del separatismo 
catalán, cuando en realidad 
este histórico personaje

el día
SANTORAL; Nicoláse Hilario

OIA del año; hoy se cumple el 
día 254 del año y faltan 112 para 
dar paso a 1977

EL SOL; sale en Madrid a las 
05,51, pasa por el meridiano déla 
capital de España a las 12,11,38 y 
se pone a las 18,32 (hora g.m.t.

LUNA llena. Sale a las 19,19 
pasa por el meridiano de Madrid a 
las 01,10,4 y se pone a las 07,39

Cuesta explicó que había hablado con ei 
presidente sobre ellos y que éste le había 
manifestado que el diálogo transcurrió 
en términos de gran cordialidad por 
ambas partes.

En su entrevista con Suarez —que 
duró tres horas— no se abordó el tema 
de los contactos Gobierno-Oposición, 
dijo el Sr. Fernández Cuesta, quien 
finalmente manifestó que lucharía por 
conseguir para su asociación —Frente 
Nacional Español— el nombre de 
Falange Española de las JONS.

‘ TENGO LA IMPRESION 
DE QUE EL GOBIERNO 
PRETENDE ACELERAR LA 
REFORMA ”

»del Gobierno salgo
ampliamente satisfecho de la 
entrevista”.

El señor Díaz Llanos informó 
que el próximo lunes acudirá de 
nuevo al despacho de la 
presidencia del Gobierno para, 
junto con otros miembros del 
Grupo de Acción Institucional, 
tener un almuerzo de trabajo 
con el presidente, en el curso del 
cual éste les explicará el

contenido y alcance de la 
reforma política que el 
Gobierno se propone aprobar 
hoy en Consejo de .Ministros.

“Tengo la impresión, dijo el 
señor Díaz Llanos de que el 
Gobierno pretende acelerar el 
proceso de reforma para llegar 
cuanto antes a la elecciones y 
esto coincide plenamente con 
nuestros propósitos”?

REGRESAN MAS EXILIADOS
Pertenecen a ETA, C^T, UGTy FA/

IRUN, 10 (Europa Press);— Continúan llegando por la 
frontera de Irún exiliados políticos españoles procedentes 
de Frarrcia y Bélgica principalmente y relacionados con 
"ETA" y organizaciones de la Segunda República Española 
como CNT, UGT, y FAI.

Entre los miembros de ETA que han cruzado 
últimamente la frontera se encuentran Pedro Aguiza 
Laizarreta, alias "Pigoz" y José María Blasco Pérez, alias 
“Landrú".

efemérides

avasallamiento de 1« 
derechos humanos están 
a la orden del día; es de

desconocerá el recientt 
comunicado de los 
intelectuales chilenos 
protestando contra li 
arbitrariedad ylii 
barbarie y las no menos, 
recientes penas canónicas 
i m p u estas por li 
jerarquía eclesiástica

funcionarios gubernati 
vos. Sin embargo, él se 
manifiesta como paladíi 
de un régimen que 
comete atropello tras 
atropello. ¿Será porque 
en breve va a recibir ti ' 
título "honoris causa"de 
la Universidad de 
Santiago, o por la míi' 
alta condecoración que 
hace poco le concedió d. 
Gobierno chileno? 
Aunque bien se puede 
pensar que tales,^ 
distinciones se le han < 
otorgado por esa defens,.^ 
a ultranza, que ationh 
renueva a su llegada a 
España. Triste cosa si así 
tuera para quien por s« 
talla intelectual no noce 
sita de tales 
componen
das para que 
se reconozca 
su buen ha. 
uer literario.

el tiempo
1585,— Et Papa Sixto V, lanza un 

anatema contra Enrique de Navarra 
futuro Enrique IV de Francia, 
declarándole incapaz de ocupar el trono 
de aquel pafs.

1586,— 800 hombres y 140 caballos, 
bajo las órdenes del arquitecto Fontana, 
trataban de elevar sobre el fiedestal el 
obelisco de la plaza de San Pedro en 
Roma. Lo consiguieron gracias a un 
marino que acoosejó mojar las cuerdas 
para que no se rompieran.

1794,— Muere Diego Tadeo González, 
agustino ""el dulcísimo Detio"", autor de 
la sátira ""El cuervo alevoso"", también de

la '"crotología j arte de tocar las 
castañuelas"".

1831,— Se crea la bolsa de Madrid.
1838.— El guayaquileño José 

Rodriguez recorre un kilómetro bajo el 
agua del rio Guayas en un barco 
sumergible de invención llamado ""El 
hipopótamo".

1859.— Se crean las primeras 
compañías de sanidad militar en España;

1877,- En Moscú se estrena el "lago 
de los cisnes de Tchaikowski.

1896.— El anarquista italiano

Licceheni, asesina en Ginebra a la 
emperatriz Isabel de Austria ""Sissi" 
esposa del emperador Francisco I.

1926.— Se celebra en España un 
plebiscito nacional por el que todos los 
ciudadanos pudieran expresar su opinión 
sobre la dictadura de Primo de Rivera. Se 
recogieron casisiete millones de firmas 
sobre una población de 25 millones de 
habitantes.

1929. Se inaugura el servicio de 
metro Quevedo-Cuatro Caminos.

1943.— Los alemanes ocupan el norte 
de Italia procediendo a desarmar las 
fuerzas italianas que la guardecen.

I posibleme 
[ «n
I áe altos 
I conocer i 
I nombres 
I figuran 
I oficiales 
I Ejército 
I resultan 
I honor, y
I d i c h a n 
I constitui 
I calumnia 
I autoridi 
[ militar 
I conocimie: 
I articulo s 
I del Códt 
I imitar, e: 
I jurisdicc 
I excelen 
I ministro di 
I las facu 
I confiere el 
I mismo Cóí 
yijue por la 
ide la prim 
rif inicie la 
I fara la di 
I responsabil 
I ^e hayan 
I OI íu caso 
I expresada i 

íü difusión.

ía Cot

Ei
madric 

Confederacii 
wmunicado

"Después 
cuestiones q 
I» Confederj 
Victual sitL

La Junta 
P^í^upaciói 
^lificada de 
’’fOfJuciendo 
‘omo el deti

MADRID, 10 (CiU’II 
Refrescamiento del tiemp® I
mitad norte peninsular, c I
llegada de vientos de |
norte y tiempo soleado e” I
con temperaturas mas j
serán las dos vertientes del • I
hoy en nuestro país. 1

EBRD Y - I

Nubosidad en general í®.jjdo* I
con chubascos i
Temperaturas suaves. I

Susc

pías.

^^Wesita

N^^ítarlo
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AE / PAG. 5

bre algunas 
Recientes 

relacionadas 
Ha española 
■ desmenti- 
que apenas

grandes 
la ora, recién 
España, ha 
ablar y ha 
otras cosas: 
* se critica 
ile, pero yo 
erdo con su i 
itar". I 
Borges está i 
o de pensar. 
a como le r 
ero debiera 
I duda lo,

SABADO 
GRAFICO” 
encausado 
POR LA 
autoridad 
militar

MADRID, 10 (Logos).— 
Es oficina de prensa del 
Ministerio del Aire, facilita 
¡¿siguiente nota: 

‘ • A ri te la noticia

Para asistir ai congreso de/ P.S. O.E.

a entrañable 
lana, donde 
i ó n y el 
nto de los 
manos están 
el día; es de

qu€ ni!
el recienttl

publicada en la página 45 
¿el número 1.006 del 
¡emanarlo ‘‘Sábado 
Gráfico”, de fecha 11 de los 
corrientes, puesto a la venta 
el pasado dia 8, cuya 
¿istribución posterior quedó 
retenida a requerimiento del 
,\!inisterio de Información y 
Turismo, en la que bajo el 
titulo ‘‘Los once 
preseleccionados españoles” 
¡e refiere a personas 
posiblemente implicadas en 
un ‘‘affaire” internacional 
¿e altos vuelos, y da a 
conocer una lista de once 
nombres entre los que 
figuran los de diversos 
oficiales generales del 
Ejército del Aire que 
resultan ofendidos en su 
honor, y como quiera que 
dicha noticia puede
constituir

H calumnias
u n delito de 
e injurias a

LLEGA JQSE PRAT, ANTIGUO 
SUBSECRETARIO DE NEGRIN

SES
com°eX!:ta:'„t:?.;'a':ion?re^'tl5?ari^^^^^^^^^  -chos ahos ,ue

LA //ASAMBLEA 
DEMOCRATICA// 
DE SANT ADRIA 
DEL BESOS

EN CONTRA DE UN 
POSIBLE "SEVESO" 
EN CATALUÑA

es chilenos i 
) contra li¡ 
dad y I) !

is no menos 
las canónicas 
is por 11 
eclesiástici , 

con In
s gubernati 
bargo, él se 
orno paladín ' 
gimen que 
ropello tras 
Será porque 

a recibir ei 
ris causa" de 
rsidad de 
por la más 

oración que 
> concedió el 

chileno?
m se puede- 
que tales, 

se le haiii
r esa defens 

que ahora ■ 
su llegada a ' 
te cosa si asi 
juien por su í 
ual no nece

autoridades y clases 
nil itares de cuyo 
conocimiento, a tenor del 
articulo sexto, número 2, 
del Código de Justicia 
Militar, es competente la 
jurisdicción Alilitar, el 
excelentísimo señor 
ministro del Aire, en uso de 
las facultades que le 
confiere el artículo 522 del 
mismo Código, ha dispuesto 
ijue por la autoridad judicial 

ide la primera Región Aérea 
ni inicie la pertinente causa 
fara la depuración de las 
responsabilidades penales en 

hayan podido incurrir 
w 5U caso los autores de la 
expresada información o de 
su difusión.

SANT ADRIA DE 
BESOS (Barcelona), 10 
Europa Press).— En el 

transcurso de una verbena 
popular organizada por la 
vocalia juvenil de la 
asociación de vecinos “Sant 
Adria-Nord’’ y 
subvencionada por el 
Ayuntamiento, varios 
miembros de la "Assamblea 
Democrática de Sant Adria” 
repartieron hojas 
c i el estiladas donde se 
denunciaba a una fábrica de 
productos químicos de 
aquella localidad que 
elabora, al parecer, 
substancias semejantes a las' 
§ue produjeron el desastre 

e Seveso (Italia), durante el 
pasado mes de agosto, 
incluyendo la manipulación 
del gas mortal “TCDD”

Por otra parte, un 
portavoz de la vocalia de la
juventud leyó un 
manifiesto, dirigido a todos 
los jóvenes del barrio, en el 
que se criticaba la situación 
local de los-- -- servicios
públicos y se solicitaban
i ocales d e reunión, 
instalaciones deportivas y 
zonas verdes.

La Confederación de Combatientes

I En octubre;

REUNION DEL
COMITE 

federal 
de la UGT

La Ejecutiva asistirá a ios funerales 
de/presidente de /g CUT chi/ena 

UGT^^?!?’ -® Press). - El comité federal de la

manif.'?""””" “ '•irha asamblea
manifester su pesar por el fallecimiento de Luis Ficueroa 
presidente de la Central í nir-o t l • 7 /’’gueroa, (CUTE la IICT «« Unica de Trabajadores de Chile
rnuudial , ; •d'* ’ "ivel
mundial por Id Confederación Internacional de 
Q-gamzaciones Sindícales Libres (CIOSL) y asistirá a los 
coXte.’"’’ '**“■ Estocolmo el día H del

En su asamblea, de los P v- o i« ...de la IICT j- • , a® o y 9, la comisión ejecubvaX- protestar por los despidos de

de vígo.™ ’’ “"O 'I Colegio üniverXrio

En su cuarto y último acuerdo la citada ejecutiva 
mteeíX iXáX”' / •*

A LA DEFENSA DE LOS IDEALES DEL 18 DE JULIO
Están "hondamente preocupados" por la situación de España

Confáerac?ón H secretaría general de la
comunicado? Combatientes ha emitido el siguiente 

referentes a distintas
•» Confede?aHón^®H^? al desarrollo y vida organizativas de 

actuaÍlituÍnÍA ’ analizo con carácter primordial 
La social y económica de la patria.

¿T. P?" unanimidad expresar su honda
calificada do situación creada en España, que fue
■•coduciendo í?p^dt ’J®’ intentos que se están
">mo nacional, así

Al mismo é relaciones sociales y económicas.
------ tiempo se acordo cursar instrucciones a todas

sWsisaig
soberanía nacional y de la unidad

'HOMBRE

Por favor escriba ios datos con la 
mayor claridad posible

tiempo e"

GARCIA DE POLAVIEJA

NIEGA LAS 
DISENSIONES

o
e compo*""

'll»
tes del tiemP*

TAUI/ñA;' 
’‘’oír.*- 

a I $o

Bo/et/n 
de 

^^serípe/ón 
pías, trimestre para 

'«’’quier lugar de España

Necesita franqueo 
IL

cualquier 
C"" de correos

DIRECCION

ClUOAO PROVINCIA

FUERZA NUEVA
MADRID, 10 (Logos).

D. Juan Carlos García de 
Pola vieja niega encabezar 
grupo alguno disidente de la 
asociación política U.N.E., 
según informan fuentes de' 
la propia asociación. "Unión 
Naciorial Española —dice el 
propip Sr. García de 
Polavieja— se encuentra más 
unida que nunca y mis 
actividades jamás 
provocarán disidencias 
dentro de esta; tampoco 
tengo noticias de que en

Nueva’* exista 
ningún grupo disidente, por 
el contrario, creo que están 
recibiendo más adhesiones 
que nunca".

CALLANDO

NTO.NCES, y a la vista de este provecto 
^gubernamental que como digo, sé ha 

expresado velada pero firmemente, ¿qué va a pasar 
en el cuadro político nacional?

■ ■ vMz I <t VI OH <

A LA DEMOCRACIA

W ELADA pero expresamente el Gobierno ha 
w dado a entender su identencionalidad 

política surgida quizá de los diálogos mantenidos 
por el presidente con las autoridades militares 
^n los políticos de dentro y de fuera del sistemé 
Resumiendo dicha intencionalidad, se prevén 
mtentos de aceleración de un proceso electoral 
para acceder a Cortes constituyentes, aceleración 

poc normas dictadas por el 
propio Gobierno a través de decretos-leyes, esto es, 
sin pasar por las Cortes actuales capaces de borrar 
hasta las adjetivaciones de una tímida reforma, 
como ya han demostrado en reiteradas ocasiones.

ItI a eso, en e.sencia, no habíamos
XTM quedado en que se llamaba ruptura Me 

parece que si. El principal caballo de batalla de las 
mst^ci^ de oposición democrática era acceder a 
tas elecciones para una constituyente.

■ J A decision ^bemamental de caminaren esa 
linea de objetivos aparentemente rupturistas 

pueife .ser el ultimo intento serio para acercar a 
esas instancias democráticas más caracterizadas a la 
elaboración de un plan conjunto nacional que 
termine con el presente marasmo de ilegalidad v

■Principal perjudicado en esta nueva 
» tendencia gubernamental: el “bunker”. Esta 
misma semana “El Alcazar”, organo de la 
revolución pendiente gironiana, ha dado un paso 
importante hacia la violencia verbal a través de 
alusiones a enfrentamientos directos con partidos 
de la oposición, a antagoniaiios irreconciliables 
con los ‘rojos”. Esa radicalización dialéctica de los
hombres de “El Alcázar” puede ser síntoma de las 
tensiones que sacuden hoy a la extrema derecha y 
de la adopción por parte del órgano de los 
combatientes , de una línea más combativa aún y 

mas cerrada en banda, reflejo quizá de los nuevos 
temores políticos de Girón y sus seguidores.

H
 AY^ miedo en la derecha a los pactos 

políticos velados que el Gobierno Suárez 
pi^da estar asentando en estos momentos; es el 

miedo a perder una serie de prerogativas políticas 
mantenidas por esa derecha ortodoxa del antiguo 
redimen despues de los primeros intentos de 
retomia y de democratización.

vista de estas suposiciones cabe 
• preguntarse hoy si el equipo Suárez habrá 

optado por abrir concesiones a la oposición 
democrática en claro detrimento de las posturas de 
la derecha ortodoxa aludida. Al tnenos> en la 
exposiciíin verbal de objetivos gubernamentales 
parece que si, que tal va a ocurrir.

con Jodo, la opcion política futura que 
▲ * supondría la rennnjn de unas Corte.^ elegidas 
•nas o menos libre y democráticamente se 
presento muv lejana en el panorama nacional como 
.Py® /onsidcrar que con el anuncio de 
intem lonalidad de ele< c,ones puede considerarse 
cerrado el capitulo. Quedarían, aún con este 
muchos pasos por dar.

y. L. Cosía kélasco
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NRIQUE Múgica, 
^miembro de la 

Comisión Ejecutiva del 
PSOE, ha declarado que 
su partido "está 
dispuesto a que las 
perspectivas de una 
democracia en España no 
se malogren. No 
dejaremos que los 
maximalistas y los 
dogmatismos destruyan 
la oportunidad de 
establecer la democra
cia", puntualizando, 
asimismo, que el 
maximalismo en el tema 
de las nacionalidades 
puede suponer un muro a 
la negociación con el 
Gobierno y el resto de 
los "poderes lácticos" 
del Estado, tan unidos a 
valores como el de la 
unidad de España.

Las palabras del 
dirigente socialista hacen 
referencia a determinadas 
posturas habidas en la 
reciente "cumbre" de la 
oposición celebrada en 
Madrid, y evidencian un 
realismo digno de 
consideración. Porque lo 
que están haciendo al 
Gobierno y la oposición 
es dialogar en busca de 
un pacto, califiqúese 
como sea, que propicie la 
salida democrática, y en 
las circunstancias en que 
se encuentra España se 
impone ese realismo para 
que, partiendo de unos 
presupuestos básicos, sea 
el término eficacia el que 
prevalezca a la postre, no 
sea que tanto querer tirar 
de la cuerda, ésta se 
rompa. Es sabido que no 
hay tiempo que perder, 
pero también es sabido, 
como lo demuestra la 
experiencia, que hay que 
jugar las bazas 
teniendo 1 o s 
pies bien a n - 
ciados en el 
suelo.

COORDINACION

NO CONSIDERAMOS
ACONSEJABLE

LA INTEGRACION EN

DEMOCRATICA

I
estrictamente 

confidencial

MADRID, 10 (Europa 
Press).— Don Joaquín 
Satrústegui, de la Unión 
Monárquica Liberal que 
forma parte de Alianza 
Liberal, ha manifestado a 
Europa Press, en relación 
con la cena que 
mantuvieron en la noche de 
ayer diversospartidos y 
grupos políticos no 
integrados en Coordinación 
Democrática con miembros 
de este organismo unitario, 
que se trató de “una 
reunión clarificadora va aue

quedó explicado el por qué । 
los partidos que no estamos 
en Coordinación
Democrática n o
consideramos aconsejable la 
integración en ella”

‘'Esto no quiere decir 
— añadió el señor 
Satriístegui— que no exista 
una coincidencia de puntos 
de vista, que son públicos y 
notorios, entre todos los 
partidos de la oposición 
democrática que, como tal, 
esta unida, pero no en

cuanto unos creen que hay 
que tener un organismo en 
que estén mezclados 
partidos y sindicatos y otros 
opinamos que la política 
democrática se puede hacer 
de otra manera. Además
creemos que existen dos 
planos, el de los partidos 
políticos y el de las 
organizaciones sindicales".

Asi m ismo, ‘‘el señor
precisó aSatrústegui, 

Europa Press que, tras la 
cena de anoche, todos

"estamos donde estábamos, 
cada cual en nuestro sitio y, 
naturalmente, dispuestos a 
que como conjunto de la 
oposición se sigan 
manteniendo contactos 
cuantas veces sean 
necesarios sin que s^a 
preciso que exista ningún 
tipo de organismos”.^

Por últimjo, el líder de 
Unión Mona'rquica Liberal 
manifestó .'Su esperanza de 
que pronto todos los 
partidos de tendencia liberal 
se encuentren integrados en 
alianza liberal ya que dichos 
partidos mantienen posturas 
similares. ‘‘Precisamente, el 
sector liberal es el que 
aparece con unas ideas más 
claras y con menos 
discrepancias”.

1
/1 banca es

Â el motor 
que mueve la
riqueza de un

I

I

En el cementerio 
de La Almudena

Universidad :

I 
k 
1 
I

país. Los bancos 
crecen y se 
m u l t i p l i c a n 
cuando los, 
pueblos multipli- 
can su quehacer.

Pero el receso 
español también 
ha llegado a los 
Bancos que tan 
veloz carrera 
ascensionista
tuvieron 
ahora,

hasta 
y nos

llegan noticias

ENTIERRO DE BENJAMIN 
BENTURA

CONFIRMADA LA 
REINCORPORACION 
DE VALVERDE

ciertas 
algunos

de que 
hnncos

MADRID, 10 (Cifra).- 
Han recibido sepultura esta 
mañana los'restos mortales 
del periodista Benjamín 
Bentura Sariñena, que 
popularizó el pseudónimo 
de "Barico” como crítico 
taurino y ejerció el 
periodismo en relevantes 
puestos y distintas 
especialidades.

Presidió el duelo familiar

su hijo Bejamín, compañero
también en la 
Acompañaron

prensa, 
a los 
ilustreparientes del 

periodista desaparecido
hasta el cementerio de La 
Alm^udena el director de "El 
Alcázar”, Antonio Gibello; 
el consejero delegado de 
dicho periódico Antonio 
Gulldn Walker, y antiguos 
compañeros del extinto y 
amigos de la familia.

MADRID' 10. (Logos).' t.n 
fuentes allegadas al 
Ministerio de Educación y 
Ciencia se ha confirmado la 
noticia de la reincorpora- 
ción al Cuerpo de 
catedráticos, numerarios de 
Universidad del profesor D. 
José María Valverde 
Pacheco; estas mismas

fuentes informan que 
ministro ha firmado 
correspondiente acuerdo

el 
el 

de
reincorporación a la Cátedra 
de estética (principios e 
historia de las ideas 
estéticas), qué con esa 
misma fecha se dota en la 
Facultad de Filosofía y 
Ciencia de la Educación de 
la Universidad de Barcelona.

de primera línea 
estudian el cierre 
de aquellas 
oficinas que por 
la crisis, no 
alcanzan el índice

I

En los últimos 10 años I

EL DIA 15 APERTURA DE 
LOS TRIBUNALES

Probablemente asistirá el Rey
MADRID, 10 (Logos).-- 

El próximo día quince del 
presente mes tendrá lugar la 
solemne apertura de los 
tribunales a la que 
posiblemente asistirá Su 
Majestad el Rey, si bien 
todavía no hay 
confirmación oficial.

Al ac 
asimismo. 
Justicia, 
Lavilla, el 
T r ibunal 
Valentin Si
Fiscal

t o 
el 
D.

asistirá, 
ministro de 
Landelino

Presidente del
Supremo, D.

ilva Melero, el
del Tribunal

Supremo, D. Antonio José 
García Rodriguez Acosta y 
magistrados del alto 
tribunal, audiencias y

DESCENDIO EL
CONSUMO DE PAN

mínimo 
rentabilidad.

El Banco 
Santander ya 
anunciado 
cierre de 
sucursal en 
Junquera.

d e

de 
ha 
el

su
La

I

juzgados.

La apertura del tribunal 
dará comienzo con una 
solemne misa de Espiritu 
Santo en el salón de Pasos 
Perdidos del Palacio de 
Justicia, y después se 
celebrará el acto oficial en el 
salón de plenos del Tribunal 
Supremo.

En el transcurso 
mismo pronunciará 
discurso el presidente

del 
un 
del

tribunal, Sr. Silva Melero y 
el fiscal del alto tribunal 
presentará la memoria 
elevada al Gobierno sobre 
las actividades del tribunal 
en el pasado año judicial.

La mayoría de ios españoles piensan que la vida 
ha subido mucho

CONTRA LA SUBIDA DE
PRECIOS COMPRAR MENOS

MADRID, 10 (Logos).- 
Un 75 por ciento de los 
españoles piensan que los 
precios han subido mucho, 
el 20 por ciento que ha 
subido algo, el 2 por ciento, 
que han subido poco y sólo 
un uno por ciento de los

españoles cree que han 
subido poco y sólo un uno 
por ciento de los españoles 
cree que no han subido 
nada, según el resultado de 
varias encuestas realizadas 
por el Instituto de la 
Opinión Pública, en enero

FERNANDEZ DE LA MORA 
EMBAJADOR ESPECIAL

pasado.
Las tres cuartas partes de 

los encuestados opina que 
una de las mejores 
soluciones para combatir la 
constante subida de los 
precios es comprar menos.

Sobre la situación 
económica general en 
España, el 2 7 por ciento de 
los españoles cree que es
buerui o muy 
por cient 
i nsa tisfactoria.

buena, el 36 
o que es 

el 27 por
MADRID, 10 

(Logos).— Con motivo de 
su cese como director de 
la Escuela Diplomática, 
Don Gonzalo Fernández 
de La Mora, ha sido 
designado por el ministro 
de Asuntos Exteriores 
embajador en misión 
especial. *

MADRID, 10 (Logos).- El 
consumo de pan en España, 
durante diez años (de 1962 a 
1972), ha sufrido un descenso, 
según se recoge en el último 
número de la “Revista Sindical 
de Estadística”. Mientras que en 
1962 el consumo anual per 
capita estaba calculado en 97 
kilogramos, diez años después la 
cifra media por persona era de 
73 kilogramos.

Por provincias, el consumo 
“per capita” más elevado se 
registraba en Huelva, Toledo, 
Logroño y Valladolid; y las de 
menor, Santa Cruz de Tenerife, 
Cranada, Lugo, Málaga y Cádiz. 
En esta clasificación en dos 
grandes bloques de las que 
consumen más pan por 
habitante y día y las que 
consumen menos, se aprecia un 
hecho curioso: las provincias 
aragonesas y catalanas, a 
excepción de Barcelona, 
aparecen en el bloque de las mas 
“paneras” y las andaluzas, 
excepto Huelva, en el de las 
menos “paneras”.

El promedio nacional de 
consumo “per capita” es de 216 
gramos por día. Por provincias, 
en cabeza se encuentra Huelva,

con un consumo de 370 gramos 
fior persona al día; en el fjnal de 
a tabla se halla Santa Cruz de 

Tenerife con 145 gramos por 
persona.

De aquí a final 
de año, dicen los 
banqueros, que se 
multiplicarán las 
decisiones de este 
tipo.

Posiblemente en octubre

SALARIO MINIMO 
400 PESETAS

Se estudia en el Ministerio 
de Trabajo

MADRID, 10 (Logos).— El nuevo salario mínimo 
continúa estudiándose en el Ministerio de Trabajo, segim 
informa un portavoz de este organismo. El estudio ád 
tema está a cargo del propio ministro de Trabajo, 
como del subsecretario y del secretario general técnico, 
después de que en el Departamento ha sido elaboradoim 
amplio informe sobre el tema, ¿e tiene la certeza de <¡ot 
el nuevo salario mínimo entrará en vigor a partir di¡ 
próximo octubre, y se cree como más probable de gaeit 
cuantía del mismo será de 400 pesetas.

5

S 

0)

RESPUESTA COMERCIAL
F. D. Autorización núm. 726
B. O. Correos núm. 2.028 
de 14-10-68

ciento de los españoles cree 
que es mala o muy mala y el , 
10 por ciento no sabe.

Sobre el futuro 
económico, el 19 por eiento 
piensa que la siluaciór. será 
igual que la de ahora, el 14 
por ciento (¡ue será peor, el 
41 por ciento que será ¡ 
mejor y el 26 por ciento no I 
sabe. (

HOJA DE PEDIDO 
I.IHKEKIX

PRENSA ARAGONESA, S. A.

A f^íANQUE*" 
EN destino

\parlado de Gorre<>.« núin. 39 LD.
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GORRIONERIAS

EL INDICE
DEL MIEDO
I

A equidad resplandece por sí misma 
J y consigo sospecha de

mjusticia». Esto lo escribió Marco 
Tulio Cicerón hace más de dos mil años Des
de entonces, la vida del hombre avanza por 
los mismos raíles de duda y de sospecha. 
Ahora, en este momento nuestro de desba
rajuste económico, los españoles, ayunos en 
estas cuestiones —y en otras muchas— que 
hemos obedecido las consignas de ahorro con 
las que se nos viene embaucando por todos 
los medios propagandísticos y que han hecho 
nos inclmaramos por el deseo de aseinirar 

bienestar futuro y apartamos del de me- 
nivel de vida, nos encontramos en 

situación nebulosa y amenazante. En nuestra 
nación las Cajas de Ahorro son muchas v 
ellas son depositarías de casi todo el dinero 
que, a fuerza de austeridad y de privaciones 
y, a veces, precedidas de tristes y dolorosos 
desenrai^mientos, ha conseguido ahorrar la 
clase trabajadora, que es, en realidad, la que 
con maquina o sin máquina produce la ri
queza. Bueno, pues: ese mundo laboral que 
como los negros americanos, vive en barrios 
separados; y ese otro mundillo de pequeños 
comerciantes e industríales, ¿no tiene dere
cho a exigir que a su dinero —aleación de 
sangre, sudor y lágrimas— se le trate con 
jushcia y con equidad? ¿Y no tiene más de
recho aun a que su trabajo y el triunfo de 
su voluntad de esfuerzo se mantenga inmune 
en el valor alcanzado frente a la corrosiva 
gangrena de la devaluación de la peseta? Por
que téngase en cuenta que los gastos de con
sumo de las clases media y proletaria están 
en razón directa con las rentas salaríales Es 
peligroso que nuestra economía se deslice 
hacia atrás y para detenerla en su desliza
miento se nos aconseje apretamos el cin
turón. Poco fáciles a la sospecha, sabemos 
que las medidas económicas se toman como 
remedio a la pobreza. Pero también sabemos 
que los gobiernos tienen facultades para 
crear monopolios y para obligar a los consu
midores a pagar precios de monopolio, y las 
ejercen. Sobre esto, y contestando a una pre- 
gimta, S.S. Pablo VI se expresó así: «Es po
sible obtener resultados tangibles y originales 
en el terreno del progreso económico y social, 
sin recurrir a los estimulantes embriagadores, 
pero a fin de cuentas debilitantes y corro
sivos, de las modernas teorías materialistas, 
ni a sus formidables fuerzas de acción que 
terminan aplastando al hombre». De poco 
tiempo a esta parte, los españoles estamos 
sometidos a la subordinación de la economía, 
y el pueblo español, a fuerza de tanto esti- 
mulante embriagador, pero a fin de cuentas 
Debilitante y corrosivo» que nos vienen su- 
tninisírando los tecnócratas teorizantes de 
esa ciencia, ha perdido el control de sus ne
cesidades, lo que le hace depender de gentes 
que lo tratan —nos tratan— como si no fué- 
amos seres humanos. Volvamos a Pablo VI 

Iln estas sus palabras maravi-
DR, 1 justicia, sin dignidad; la

mediante la sumisión al mal, 
ha di miedo». Todo esto nos lo
'riatura’de ^0“'™

José Maria
l’A RIJOS

LA CATASTROFE FERROVIARIA DE GALICIA

Il OMIISIIMJAM 
CON BtlBASO I I

El balance provisional de muertos identificados es de 15

on Press).- Según informa la oficina comercial de RENFE
en Vigo, en el transcurso de esta mañana se espera que pueda quedar expedita 
la vija en el lugar que ayer ocurrió el accidente de ferrocarril.

. personal directivo de la empresa se encuentra en el lugar del siniestro 
y dirige las operaciones de rescate. El tráfico es desviado por una segunda vía' 
r^caVdS^ '? Todwía, a la una de la maXugada fie
rescatado del vagón caído por el terraplén el cadáver de una de las víctimas.

otro lado, las emisoras de 
radio han recordado a los donantes 
de sangre que hoy deben pasar por 
los servicios de hematología de la 
residencia de la Seguridad Social 
para reponer las existencias de 
plasma que ayer tuvieron que ser 
utilizadas durante toda la noche por 
la serie de operaciones que fue 
preciso realizar.

SENTIDO CIVICO

Se destaca el alto sentido cívico 
de los vigueses, ya que fueron 
cientos de personas los que 
acudieron a la residencia para donar 
sangre. También se ha ponderado 
en la prensa viguesa el sentido del 
deber del personal sanitario, que 
tras extendere la noticia del 
accidente, acudió a sus puestos.

Por otro lado, la identificación 
de algunos cadáveres, ha resultado 
singularmente difícil, y penosa, ya 
que en algunos casos se ha tenido 
que hacer en base a la ropa, o algún 
objeto personal, debido a que 
muchos cuerpos están destrozados. 
En concreto, una joven reconoció a 
su marido por el reloj que éste 
llevaba.

Todavía no se ha facilitado la 
versión oficial de lo ocurrido, si 
bien ese comenta en medios de 
RENEE que el retraso del omnibus 
pudo haber influido en la colisión, 
ya que la máquina aislada que venía 
del depósito de mercancías de 
Guixart no esperaba encontrarse 
con un tren en el punto de 
convergencia de ambas direcciones.

evolucionan los heridos

Según las últimas noticias, 
evolucionan de modo satisfactorio 
el estado de la mayoría de los 27 
heridos que se encuentran en la 
residencia sanitaria de la Seguridad 
Social. Si bien algunos de los 
heridos han pasado a sus domicilios, 
otros han tenido que ser 
intervenidos de modo repetido en el 
transcurso de la noche pasadas, ya 
que sufrían traumas, y en algunos 
casos, amputaciones.

banque*" 
destino

». A.

19 ru.

KPAñA.
Wncialmente" 
tenazada por

del consejo 
general de 
veterinaria)

’° (Europa Press).- España ha adoptado una 
aleMandi'^ilmtT’’ ñ"’i Prevención contó la rabia 
a pmin doLo e 9ue acamparon en un "camping”
aieman donde se advirtió un "poney” rabioso, con objeto de 

5Ofo®tan a observación, y exigiendo la vacuna 
'°’ P®"®’ y 9^*05 domésticos, asi 

como para los animales que crucen nuestras fronteras.

El presidente del Consejo General de Veterinaria don 
"a manifestado a "Eu,opa "25 

® T?. cualquier otro país, se encuentra 
frente amenazada por la rabia; que avanza a una .elocdad media de 40 kilómetros al ano a troeef de Europa’

En la actualidad, se han producido casos de rabia en 
Alemania, Gran Bretaña y Francia, mientras en Bélgica se 
lleva a cabo una campaña de semi-exterminio del zorro-rojo 
que es frecuente portador de este virus. ’

El balance de muertos 
reconocidos es en estos momentos 
de 15, pero queda todavía algún 
cadaver, o fragmentos de cadáveres 
que no han sido identificados, por 
lo que es todavía imposible dar la 
cifra exacta. En las primeras horas 
de la madrugada fueron 
Identificados cuatro de los diez 
cadáveres que en la noche de ayer 
no habían sido todavía 
reconocidos por sus familiares. Se 
trata de María Díaz Cortes, 
Francisco Alberto Yanez, Darío 
Hernan y María del Carmen llarri.

En el momento de ocurrir la 
catástrofe, 1^0 viajeros iban en el 
tren que había salido de Santiago a 
las cuatro y cuarto de la tarde y 
estaba formado por máquina, 
furgón y dos unidades. Todos los 
muertos viajaban en el vagón de 
segunda clase, que fue la que cayó 
por un desnivel partiéndose en dos, 
y quedando detenido en unas obras.

NOTA DE LA RENFE

MADRID, 10 (Logos).— Los 
servicios informativos de RENFE 

anoche la siguiente

A las 18,33 horas de ayer y en el 
punto kilométrico 161,300 de la 
línea de La Coruña a Vigo, entre las 
estaciones de Redondela a Chapela, 
en las inmediaciones del apeadero 
de Rande, se produjo un 
accidente ferroviario en el que han 
perecido diez personas y veinticinco 
mas han resultado con lesiones de 
diversas consideración, cuatro de las 
cuales se encuentran en estado 
grave.

El accidente se produjo al chocar 
de frente el tren de viajeros 2.745 
formado por máquina, furgón y tres 
coches, que efectúa el servicio entre 
Santiago de Compostela, y Vigo y 
una máquina aislada procedente de 
Vigo-Guixar. A consecuencia de la 
colisión las dos locomotoras 
quedaron empotradas y el primero 

9el tren de viajeros se 
precipitó por la ladera. Los viajeros 
fallecidos ocupaban este vehículo. 
Entre las victimas mortales se 
encuentra el equipo de conducción 
de ambas máquinas, formado por 
cuatro agentes, dos maquinistas v 
dos ayudantes.

El tren siniestrado había salido 
ae la estación de Santiago de 
Compostela a las 16,15 y se dirigía 
hacia Vigo con 130 viajeros 
aproximadamente.

Inmediatamente después de 
tenerse conocimiento del accidente, 
técnicos y especialistas de RENFE 
de la región gallega asi como 
personal directivo de la 7 zona se 
dirigieron al lugar del accidente 
para, con el auxilio de los equipos 
de rescate provinciales y locales, 
atender a las víctimas, efectuar la 
evacuación de los heridos a los

centros hospitalarios 
facilitar el traslado 
mayoría de los viajeros que 
resultaron indemnes, así como 
determinar las causas del 
accidentes.

de Vigo y 
de la gran

En principio se ha comprobado 
que el accidente no se ha debido a 
defectos de vías ni a ningún fallo 
del material motor o remolcado.

A primeras horas déla noche 
el presidente, el vicepresidente y el 

.director general, así como otros 
directivos de RENFE salieron con 
destino a Vigo.

El servicio de viajeros está 
asegurado mediante transbordos 
por carretera esperando restablecer 
el servicio a primeras horas de la 
madrugada.

NADIE SE PREOCUPA 
DE RENOVAR LAS 
VIAS GALLEGAS

RESUMEN DE LOGOS

El encontronazo fue terrible, 
tanto que uno de los vagones del 
convoy se desprendió y salió 
lanzado por un precipicio. Otro de 
los vagones quedó colgado en 
posición horizontal
máquina por su 
levantarlo en el aire.

al penetrar la 
parte baja y

En el vagón que quedó colgado 
viajaba un joven biologo quien 
manifestó que él había tenido la 
sensación de un frenazo y a renglón 
seguido (venia leyendo una revista) 
se vio lanzado contra otras personas 
que viajaban enfrente de él, entre 
ellas una señora venezolana que 
habia sufrido recientemente un 
infarto de miocardio y que en aquel 
momento fue presa de uq. ataque de 
histerismo a la que el atendió 
inmediatamente y desplazó en un 
autornóvil a un centro sanitario de 
la ciudad. Su preocupación 
inmediata era su novia, que le 
aguardaba en la estación del 
ferrocarril y a donse se dirigió 
rápidamente con objeto de llegar 
antes de que pudiera enterarse del 
desgraciado suceso por otro 
conducto, lo que consiguió.

biologo quien

LAS VIAS GALLEGAS 
ESTAN VIEJAS

Numerosos médicos acudieron a 
dicho centro sanitario para prestar 
servicios de asistencia a los heridos 
de esta catástrofe, que viene a 
completar el triste récord de la 
RENFE en Galicia, donde 
frecuentemente se registran 
siniestros, sin que las gentes puedan 
apreciar que se adoptan medidas 
encaminadas a evitarlos o al menos 
a reducir sus trágicas con 
secuencias. Porque se da la 
circunstancia de que mientras las 
velocidades y los precios de los 
billetes van en aumento, las vías 
ferreas gallegas envejecen sin que 
nadie se preocupe de renovarlas.
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LOS ALQUILERES SOLO PUEDEN 
ELEVARSE EN LOS CASOS 
PREVISTOS POR LA LEY
Los inquilinos pueden negarse a pagar cual
quier aumento que no figure debidamente 
justificado en el recibo

I
A difícil situación por la que atraviesan

Â algunos caseros de fincas antiguas, les lleva 
con frecuencia a intentar subir los alquileres de las 
viviendas o locales de negocios de manera 
arbitraria y sin tener derecho a ello. La situación 
entonces es delicada, porque si el inquilino deja 
que transcurran 50 días sin oponerse a la subida, se 
entiende que la acepta de manera tácita y ya no 
tiene más remedio que pagar el nuevo precio 
fijado.

Conviene saber que -dejando al margen los 
incrementos previstos en la Ley del 46, en relación 
con los Decretos 42, 53, 54, 56 y 61, por 
entenderse que ya fueron aplicados- los alquileres 
sólo pueden subirse:

1 .- Por el incremento que experimenten los 
costes de los servicios y suministros, en la parte 
proporcional que a cada inquilino corresponda.

2 .- Asimismo puede aumentar el alquiler 
distribuyendo proporcionalmente entre todos los 

'vecinos el 8 por ciento anual del capital que 
invierta para conservar la vivienda o local de 
negocios en buen estado, sin que dicho aumento 
pueda ser superior al 25 por ciento del alquiler que 
paguen.

3 .- También podrá subir el alquiler a todos los 
inquilinos en d porcentaje que corresponda, 
cuando realice obras de mejora en las que estén de 
acuerdo, por lo menos, las tres quintas partes de 
los inquilinos o cuando instale antenas colectivas 
de televisión, por solicitarlo las tres quintas partes 
de los inquilinos o no poder instalarse antenas 
individuales.

4 .- Por establecimiento o elevación de los 
arbitrios del Estado, Provincia o Municipio, sobre 
la propiedad urbana.

5 .- Cuandç la Hacienda, a través del Catastro 
Urbano, asigne a la vivienda plocal de negocios 
una renta superior a la que satisfaga el inquilino.

6 .- Cuando la vivienda se ceda al cónyuge, 
ascendientes o descendientes, o hijos adoptivos 
que convivan 2 años, por lo menos con el 
inquilino, o hermanos que convivan 5 años, el 
alquiler se podrá incrementar en un 15 por ciento.

7 .- También se podrá incrementar un 15 por 
100 cuando, sin haberlo estipulado en el contrato, 
se establezca una pequeña industria familiar en la 
vivienda.

8 .- Si se establece una hospedería, el casero 
tendrá derecho a percibir el 10 por ciento por cada 
huésped.

9 .- Finalmente, cuando el arrendatario de un 
local de negocio lo dedique a una actividad distinta 
de la prevista, el arrendador podrá subirle el 
alquiler en un 10 por ciento.

Gonzalo FRESNEDA

Pide el comité ejecutivo del 
Consejo Nacional de Empresarios

FLEXIBILIDAD PARA
pmauias f 
para. Lmeditar

a ARTICULO 35
(de la Ley de Relaciones Laborales)

UNANIME NO A LA "AMNISTIA LABORAL
MADRID, 10 (Logos).- Insistir en la necesidad de 

flexibilizar el artículo 35 de la Ley de Relaciones Laborales 
y manifestar su extraordinaria preocupación por la presente 
situación económica, ban sido dos de los acuerdos de la 
reunión que ha mantenido el comité ejecutivo del Consejo 
Nacional de Empresarios, bajo la presidencia de su titular, 
don Manuel Conde Bandrés. En esta reunión del comité 
ejecutivo se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

1. REFORMA DE LA 
EMPRESA.-Se considera que 
este tema no puede ser 
abordado con las suficientes 
garantías de reflexión y consulta 
en el plazo establecido en la Ley 
de Relaciones Laborales.

2. CREDITOS.- Se ha 
pedido al ministro de Hacienda 
un suficiente aumento de las 
posibilidades líquidas del 
sistema que compagine los 
objetivos de crecimiento 
económico y de precios y 
favorezca especialmente la 
financiación de la pequeña y 
mediana empresa.

3. LEGISLACION 
SOCIAL.- Recogiendo criterios 
que fueron aprobados en las 
jornadas empresariales de julio, 
se insistió en la necesidad de ir a 
una legislación social general, 
más en consonancia con los 
cambios que se estima se 
producirán en el futuro.

4. NEGOCIACION 
COLECTIVA.- El comité 
ejecutivo abordó los temas 
relacionados con la negociación 
colectiva, conflictividad y otros 
problemas laborales, estudiando 
diversas fórmulas, especialmente 
en relación con la evolución de 
los próximos meses.

5. SEGURIDAD SOCIAL.- 
Se pedirá del Ministerio de 
Trabajo, la revisión del sistema 
financiero (con mayor 
participación del Estado) y 
administrativo por el que se rige 
la Seguridad Social.

7. AMNISTIA LABORAL- 
El comité ejecutivo acordó por 
unanimidad, oponerse a la
concesión de una 
laboral.

Por último, el 
ejecutivo del Consejo

amnistía

comité 
Nacional

6. ABSENTISMO.- Se 
solicitará del Gobierno que adopte 
una serie de medidas urgentes 
para evitar el deterioro social y 
económico que produce la 
proliferación del absentismo 
laboral no justificado.

de Empresarios, dejó constancia 
de su inquietud por la reforma 
sindical, mostrando también, su 
extraordinaria preocupación por 
la situación económica que 
atraviesa España en estos 
momentos, que requiere el 
máximo realismo y autoridad a 
la hora de adoptar las necesarias 
medidas.

"La imagen de /asdos 
Espadas no es imagindria 
es una rea/idad y ahora 
resurge después de 
cuarenta años que han 
sido tan fértiles y 

" logrados en muchos 
aspectos y tan estériles 
políticamente. L o que no 
se hizo a tiempo para 
soldar las dos Espadas, la 
vencedora y la vencida 
que en eso consiste la 
verdadera victoria del 
vencedor y su verdadera 
grandeza al vencerse a s¡ 
mismo, ahora se tiene 
que hacer venciendo las 
resistencias y^ el encono 
de un e sp ir i tu 
minoritario y anacrónico 
de victoria y otro espíritu 
también minoritario y no 
menos anacrónico de 
revancha".

Antonio GARR|GUES.,

buen 
document 
organizaci 
en Buenos

El doc 
Revolucioi 
Uruguay, 
Colombia,

MADRID

HOY "CUMBRE” DE 
CONTROLADORES

MADRID, 10 (Logos).- 
Las negociaciones de los controladores 
en huelga y la Administración se 
reanudarán después de la reunión que 
los trabajadores celebrarán hoy en 
Paracuellos del Jarama según declaran a 
Logos fuentes solventes

La reunión de hoy será la más 
importante celebrada hasta ahora por la 
asistencia de trabajadores procedentes 
de centros donde el conflicto no ha 
alcanzado importancia. Muchos de los 
controladores que estarán hoy en 
Paracuellos han sido elegidos por sus 
compañeros como representantes, por lo 
que la reunión cobra carácter de 
auténtica cumbre. Según las impresiones 
de algunos controladores, las 
negociaciones que sigan a esta reunión 
pueden llevar a la solución total del 
conflicto, en el que “no habrá 
vencedores ni vencidos, porque esto no 
es ninguna guerra". Ai parecer, algunas 
de las reivindicaciones serán 
parcialmente atendidas, "cosa que no 
hubiéramos conseguido sin llegar a lo 
que hemos llegado", dicen los 
trabajadores, que creen “haber 
fortalecido la profesión con el

El próximo día 19

conflicto", tras "el olvido lamentable en 
que nos tenían los responsables.

ESCASO EFECTO DE 
LA HUELGA DE 
TRABAJADORES DE 
IBERIA

MADRID, 10 (Logos).— No se han 
llevado a efecto la mayoría de las 
medidas adoptadas auer en asamblea por 
los trabajadores de tierra de la compañía 
Iberia. Según han explicado a Logos 
fuentes^ laborales,, los trabajadores 
reclamarán sus reivindicaciones por la 
vía legal.

Si no prospera el recurso presentado 
para conseguir la unificación del 
convenio los trabajadores plantearán 
posturas más conflictivas, señalan 
portavoces autorizados.

A las últimas reuniones celebradas 
por los trabajadores han asistido 
representantes de diferentes provincias 
españolas. Si el conflicto llega a ser un 
hecho, habrá actitudes comunes en 
todos los centros de la compañía en 
España, aseguran las fuentes citadas.

LEON

i MADRID

DUREZA CONTRA LOS 
PIQUETES
DE HUELGUISTAS

MADRID, 10 (Logos) — Las autoridades se mostrarán 
intransigentes con los piquetes que intentan perturbar la 
libertad laboral en los conflictos de la construcción 
planteados en" La Coruña, León, Burgos y empresa 
“Induyco” de Madrid, han manifestado a Logos fuentes 
próximas al Ministerio de la Gobernación.

"L'ASSEMBLEA”
ESTUDIARA
LA ARTICULACION
CON LA OPOSICION

_DEL ESTADO

Con pelotas de goma y bombas 
de humo

LA POLICIA DISPERSO

BARCELONA, 10 (Europa Press).— A última hora de 
ayer, terminó la reunión del secretariado de la Asamblea de 
Cataluña, convocado para la información sobre el 
encuentro del pasado día 4, que este organismo sostuvo 
con representantes de la oposición española, en Madrid.

El principal acuerdo adoptado por el "Secretariat" 
consistió en la convocatoria de una sesión urgente de la 
"comisión permanente de la Asamblea" para el próximo día 
19, al objeto de conseguir una rápida decisión sobre la 
manera de articularse con el resto de las instancias unitarias 
del país.

Por otra parte, a principios de octubre saldrá de 
Barcelona una delegación de la "A. de C.” que se 
entrevistará en Saint Martin le Beau con el presidente de la 
Generalitat, José Tarradellas.

UNA ASAMBLEA
DE TRABAJADORES
DE LA CONSTRUCCION

LEON, 10 (Logos).- • La fuerza pública intervino 
dispersar una asamblea que los trabajadores en pi(° 
intentaban celebrar en terrenos próximos al semina'’' 
menor, en las afueras de la ciudad. A las once me»® 
cuarto de la mañana de ayer, varios "jeep" de la ’g. 
Armada llegaron a dicho lugar y posteriormente cargar 
contra los reunidos, unas cuatrocientas pera®'’’' 
utilizando pelotas de goma y bombas de humo, “u 
algunos contusionados y heridos leves.

Ayer por la tarde mujeres de trabajadores en pa ' 
recorrieron varias zonas de la ciudad sin que lograr» 
concentrarse.

La Comisaría de policía no facilita datos s® 
posibles detenidos.
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LATINO AMERICA

itar LA SUBVERSIO/V
EL DESERTOR 
SOVIETICO EN 
EE. UU.

exprès

de /as dos 
? imaginaria^ 
'3c/ y ahoñ 
9spués de 
’í Que han 
fértiles y 

muchos 
an estériles 
■ foque no 
'ompo para 
' Españas, la 
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consiste la 
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u verdadera 
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Jtro espirito 
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crónico de

S£ Uñ/E
buenos aires, 10 (Resumen de Efe).— Un 

documento secreto, en el cual se vinculan entre sí varias 
organizaciones guerrilleras continentales, fue publicado ayer 
en Buenos Aires por las autoridades militares.

El documento informa de una "Junta Coordinadora 
Revolucionaria" que actúa en la Argentina, Bolivia, Chile, 
Uruguay, Perú, Venezuela, República Dominicana, 
Colombia, Brasil y Ecuador.

garrigues.

"Según un acta elaborada 
el dos de octubre de 1974^ 
con el numeo 28, se ordeno 
j la "JCR” desde Paris “la 
organización de equipos de 
cuatro organizaciones 
subversivas, como manera 
de descentralizar las tareas 
deservicios”.

Las organizaciones 
subversivas que se nombran 
en el documento son: 
Argentina, “Ejercito 
Revolucionario del Pueblo” 
(ERP-Marxista leninista), 
Uruguay “Tupamaros*', 
Chile “Movimiento de 
izquierda revolucionaria” 
(MIR), Bolivia, “Ejército de 
Liberación Nacional” 
(ELN).

Según lo informado el 
documento contiene 
tácticas de captación y 
“lavado de cerebro” de los 
futuros integrantes de los 
grupos y dirigidos por 
elementos “castristas”, dado 
que los “dirigentes del 
marxismo internacional 
consideran a los seguidores 
de Fidel Castro como los

más potables para 
iberoamericanos”.

LOS DESFALCOS DE 
MARIA ESTELA
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Un segundo cheque, por 
setenta mil dolares (diez 
millones de pesos), fue 
cobrado indebidamente por 
la ex*presidente Maria Estela 
Martinez de Perón, durante 
el ejercicio de su mandato, 
se informó ayer en Buenos ' 
Aires.

La grave imputación 
contra la ex mandataria, 
derrocada el 24 de marzo 
pasado por un golpe militar, 
surgió como resultado de 
una investigación realizada 
en la Caja da Subsidios 
Familiares para el personal 
de la industria.

Según se informó, la 
viuda de Perón apartándose 
de sus funciones naturales y 
de su cometido legal, 
depositó en su cuenta, con 
su nombre de soltera (Maria 
Estela Martinez Cartas), en 
el Banco de Santander un

Organizaciones guerrilleras de 
diez países, se-incluyen en la 
llamada "Junta Coordinadora 
Revolucionaria"

cheque por diez millones de 
pesos destinado a los 
damnificados por las 
inundaciones en varias 
provincias del interior de la 
Argentina.

''General Motors’’ 
(automotriz) se 
comprometió a dar una 
contestación sobre la 

demanda de
salarial, 
horas.

Entre

en las próximas

CESAN LAS 
HUELGAS

I os
formulados se

reclamos 
halla un

Los paros en la mayoría 
c^e los establecimientos 
metalúrgicos fabriles
argentinos 
levantados

fueron
por los 

trabajadores a la espera de
una resolución del 
Ministerio de Trabajo.

El titular de esa cartera, 
general Tomás Liendó, 
quien anteayer se entrevistó 
con delegados de los 
trabajadores de la planta

aumento salarial por encima 
del doce por ciento 
recientemente otorgado por 
el gobierno a partir del 
primero de septiembre y el 
retorno a un esquema de 
trabajo que aseglare a los 
operarios un mínimo de 
cuarenta horas semanales de 
labor.

Anteayer entró en vigor 
en toda la Argentina la ley 
que prohíbe la suspensión 
de las actividades laborales, 
tanto patronales como 
obreras.

LUCHA EN
BANGLA DESH

DACCA, 10 (Efe-UpiL- 
A diecisiete muertos y once 
prisioneros ascienden las 
bajas sufridas por 
"insurgentes entrenados en 
la India" que a principios de 
esta semana se enfrentaron 
con las tropas de Bangla 
Desh a lo largo de la frontera 
con la India, según anuncio 
hecho ahora por el 
Gobierno. Las tropas de 
Bangla Desh solamente 
sufrieron un muerto y tres 
heridos.

LAS BAJAS DEL 
POLISARIO

Con un nuevo consejo 
asesor legislativo:

ARGEL, 10 (Efe}.- El 
Frente Polisario ha 
anunciado que durante los 
últimos cuatro meses ha 
sufrido 17 ,muertos y 60 
heridos en el Sahara 
occidental.

Según balances anteriores, 
el Polisario ha infligido a las 
tropas marroqu fes y 
mauritanas unos 2.150 
muertos, 720 heridos y 52 
prisioneros.

WASHINGTON, 10 
(Efe).— Viktor Ivanovich 
Belenko el piloto soviético 
que desertó el lunes y 
aterrizó en Japón a bordo de 
un MIG-25 pisó ayer por 
primera vez suelo de Estados 
Unidos, país al que ha 
solicitado asilo político.

El piloto de 29 años que 
ha puesto en manos 
norteamericanas los secretos 
de la última maravilla de la 
aviación militar soviética 
llegó hoy a Honolulú abordo 
de un avión que realizó una 
escala de dos horas en 
Hawai rumbo a Los Angeles.

Las autoridades japonesas 
aseguran que nadie ha 
tocado el avión, pero fuentes 
militares no rteamericanas 
manifestaron que están 
seguros de llegar a conocer 
hasta el último secreto del 
aparato.

ATENTADO CONTRA 
LA EMBAJADA 
DE CHILE

VIENA, 10 (Efe).- Un 
atentado con líquido 
inflamable se perpetró 
contra la embajada de Chile 
en Viena, a las siete y media 
de la tarde de ayer, sin que 
se produjesen daños 
personales.

MARCOS COMPARTIRA 
SUS PODERES

manila. 10 
(Efe-Reuter). - El 
presidente Ferdinand 
Marcos, quien ha gobernado 
Rlipinas bajo la ley marcial, 
durante los últimos cuatro

años, anunció hoy que 
compartirá sus poderes con 
un nuevo consejo asesor 
legislativo.

EL AMIANTO, AGENTE 
CANCERIGENO

El 40 por ciento de personas que trabajan 
con amianto morirán de cáncer

COLD SPRINGE HARBOR, Nueva York (EE.UU.), 10 (Crónica de 
“The Washington Post-Efe” por Morton MINTZ, especial para 
ARAGON/exprés. )

Alrededor de 400 mil del millón de norteamericanos que trabajan habitualmente, 
o han trabajado con amianto fallecerán de ca'ncer en los próximos cincuenta años, a 
menos que se descubra un logro importante para conseguir un diagnóstico precoz y 
un pronto tratamiento, pronostico' el miércoles un destacado investigador sobre el 
amianto.

El Dr. Irving J. Selikoff, 
director del laboratorio de 
Ciencias del Medio 
Ambiente de la Facultad de 
“ídicina Monte Sinai, de la 

Nueva York 
®aaió que si proseguía sin 
control la exposición a 

mineral continuare- 
enfrentándonos al 

acuciante problema 
'"el año dos mil.
ci. * ®etimación del 40 por 
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íl am- Pi'oducido por 

PO aparece 
^’«ta 20 ó 40

citado 

de obreros de la

construcción y de los 
astilleros han tenido menos, 
pero no obstante sustancia
les exposiciones a pequeñas 
fibras de amianto que fue 
calificado por vez primera
en 1935 como agente 
causante del ca'ncer. o
cancerígeno.

UTILIZACION EN 
CONSTRUCCION DE 
EDIFICIOS

Además continúa 
diciendo Selikoff, un 
mínimo de un millón de 
mecánicos que reparan el 
sistema de frenos de los 130 
vehículos a motor de 
Estados quedan 
expuestos a los peligros del 
amianto utilizado para 
revestimiento y cojinetes y 
frenos de disco.

Otra preocupación 
importante se deriva de los 
24,8 millones de toneladas 
de amianto que se habían 
utilizado hasta 1970 para 
aislamiento, insonorización
como retardador
incendios por

de 
s u

incombutibilidad y otras'

haber
finalidades en 
construidos desde

ed ificios 
1930.

El mantenimiento 
reparación, renovación y 
demolición de tales edificios 
pondj|;^n en peligro no

Marcos dijo que el 
consejo, el “Batasan Ng 
Bayan”, incluirá a los 30 
miembros de su gabinete y a 
los 90 del comité ejecutivo 
de los “barangays”, grupos 
electivos que supervisan la 
administración local en todo 
el país.

El presidente Marcos 
firmó un decreto creando el 
nuevo consejo asesor 
legislativo durante una 
parada de las Fuerzas 
Armadas con motivo de su 
59 cumpleaños, mañana, y 
el comienzo de una 
campaña relacionada con el 
refere'ndum del 16 de 
octubre próximo, sobre la
continuación de 
marcial y el nuevo 
Legislatura.

El pasado mes

la ley 
tipo de

Marcos

solamente a los que realizan 
el trabajo sino también a 
otras pe rsonas • de la 
vecindad.

Selikoff hizo referencia a 
las informaciones circuladas 
recientemente en que se 
citaba el incremento de los' 
casos de cáncer habido entre 
los familiares de los 
trabajadores oue tenían 
contacto con el amianto, 
especialmente entre las 
esposas que lavan sus ropas 
y en personas que viven en 
las proximidades de fábricas 
de amianto.

El doctor descubrió 
también en la entrevista que 
uno de los primeros filtros 
utilizados en los cigarrillos 
aparecidos en la década de 
los cincuenta y dejado 
posteriormente de utilizar 
durante cierto tiempo se 
sabe actualmente que 
contenía amianto y que 
algunos de ios trabajadores 
que intervenían en su 
producción en 
Massachussetts han sufrido 
cáncer en la caja torácica.

afirmó que las autoridades 
militares consideran que al 
aparato de la rebelión 
todavía no ha sido 
desmantelado, a pesar de 
que han disminuido las 
acciones de los rebeldes 
musulmanes y la reciente 
captura de muchos de los 
alegados líderes del 
clandestino movimiento 
comunista.

INGLATERRA:

DRAMATICA SITUA
CION ECONOMICA

LONDRES, 10 (Efe).- El 
Gobierno de James Callagíian se 
enfrenta este fin de semana con 
la situación mais delicada en 
política económica desde que 
llego al poder.

El gabinete ha preparado 
medidas de emergencia para 
hacer frente a las consecuencias 
de la huelga.

Sel ikoff 
detalles

no entró en
tampoco 

identificó el filtro pero
y

estima el número de 
trabajadores expuestos al 
peligro o especula sobre si 
los filtros pueden haber 
incrementado los conocidos 
riesgos de los fumadores.

Un anuario sobre ingresos y 
gastos (|ue el Gobierno publicó 
hoy arrojó todavía más 
dramatismo a la situación, al 
revelar <|U(‘, por primera vez en 
197.5, bajo el nivel de vida 
británico d«'sde 1948, año en 
(|ue este empezt) a estudiarse 
estadísticamente.

CARTER EN APUROS

PITTISBURGH.— El candidato democráta para la Presidencia, 
Jimmy Carter, está pasando algunos apuros all intentar 
ponerse la camiseta de Polish Hill, Carter está llevando su 
campaña por los alrededores de esta zona. Según los 
últimos sondeos preelectorales. Cárter aventaja 
notoriamente a Ford. (Telefoto Cifra Gráfica)

DIRIGENTES LIBA 
NESES A EL CAIRO

EL CAIRO, 10 (Efe).- 
Varios dirigentes libaneses 
viajarán próximamente a El 
Cairo para estudiar el modo 
de poner fin a la guerra civil 
libanesa informa la agencia 
Oriente Medio. Estos 
dirigentes celebrarán 
conversaciones cón 
funcionarios egipcios sobre 
la preparación de la cubre 
árabe proyectada para poner 
fin a la crisis.

LISBOA: INCENDIO 
EN LA EMBAJADA 
DE BRASIL

LAS CONVERSACIO 
NES TITO - CEAU
SESCU

LUBLIANA (Yugoslavia), 
10 (Efe).— Prosiguen las 
conversaciones 
rumano-yugoslavas entra las 
delegaciones encabezadas 
por Nicolae Ceausescu, 
presidente de Rumania, y 
Josip Broz Tito, jefe del 
estado de Yugoslavia, asi 
•corño' los cambios de 
impresiones entre tos 
ministros de Relaciones 
Exteriores respectivos 
George Macovescu y Mitos 
Minie.

LISBOA, 10 (Efe).- Un 
violento incendio ha 
causado, graves daños, en la 
Embajada de Brasil en 
Lisboa, situada en un 
céntrico y moderno edificio 
donde también se encuentra 
la Embajada de Japón.
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wLA HERENCIA
DEMAO,
VISTA POR EL 
PROPIO MAO

Mao Tsé-tung: Acabó el culto a la personalidad viva: ahora empieza el de la personalidad 
muerta. ¿Por cuánto tiempo?

ON el cadáver del fundador de la nueva China todavía caliente, 
adorado por millones de estupefactos chinos ante el luctuoso 

i acontecimiento, la pregunta que todo el mundo se está formulando es la 
i de su herencia. ¿Quién va a ser el continuador de la titímica tarea de 
, Mao en China? ¿Hay o no hay heredero político?

EL FUGAZ LIN PIAO

Lin Piao, beneficiariu a curto plazo de la 
“revolución cultural’’ por su intento de frenarla 
a través de urui selección de textos de Mao 
Tsé-tun que fue conocida mundialmente como 
“El libro rojo”.

Todos recordamos cómo a mediados 
de los años sesenta surgía de entre las 
cenizas políticas de la "revolución 
cultural" del Cheng Wu-lien un personaje

El hecho de que en el Congreso 
celebrado por el Partido Comunista Chino 
en octubre de 1958 en Wu Nan se 
decidiera que Mao Tsé-tung debía 
abandonar la jefatura del Estado no 
quiere decir, ni mucho menos, que a 
partir de entonces éste hubiera perdido el 
control político del gran país. Elegido 
meses después Liu Shao-chi presidente de 
la República Popular, Mao permaneció a 
partir de entonces como jefe máximo del 
Partido Comunista que fundara en el año 
1921, puesto político que en ningún 
momento de su vida llegaría á abandonar, 
de ahí la coherencia demostrada por el 
alto organismo decisorio de la China 
moderna.

destinado a recoger la herencia de Mao; 
este personaje que tenía tras de sí a buena 
parte del ejército por su bien ganado 
prestigio, era Lin Piao. Por si fuera poco, 
Lin contaba con el apoyo decidido de 
Chiang Ching, última esposa de Mao 
Tsé-tung. Pero también recordamos todos
que la subida
político de 
la "caída 
presidente 
corriente

Lin 
en 
Liu 
de

meteórica del prestigio 
trajo como consecuencia 
desgracia" del entonces 
Shao-chí y una paralela 
revisión política a ios

postulados de la revolución cultural de los 
guardias rojos, que se encargó de auparle.

REVOLUCION SALVADORA

Corría el año 1968, cuando en China 
todavía se vivían las secuelas de la 
revolución cultural, planteada 
abiertamente por Mao Tsé-tung en un 
principio para acceder a un sistema de 
vida y administración comunal. Mao 
quiso, con sir "revolución cultural".

MAO Y SU HERENCIA

LA REACCION DE CHU

ie fUa

iHCIA PRO

Kfaus Me

poner ante el comunismo soviético U'ia 
alternativa "de izquierdas" especialmente 
atractiva para la juventud y que al mismo 
tiempo sirviera para dar continuidad a la 
"vía china hacia el socialismo", apartada 
del colonialismo ideológico de la U.R.S.S.

La reacción derechista por parte de 
algunos cuadros del Partido, que se 
enfrentó a la revolución cultural, cobró 
como precio singular el rápido declive 
político de Lin Piao. El tiempo y la 
corriente revisionista de los comunistas 
chinos "de derechas" impulsó a Lin a 
intentar un golpe de fuerza apoyado en el 
ala militar que le era fiel. Ai parecer, Lin 
Piao fracasó en esa intentona izquierdista 
y preparó la fuga a la U.R.S.S. Había 
nacido, con la desaparición física de Lin 
(murió a bordo de un avión cuando huía 
a Rusia), la era de influencia política de 
Chu En-lai, que quedaba afirmado ya en 
1970 como primer ministro de la nueva 
China.

Mao se ha referido en muy esc 
oportunidades al tema de su her 
pol ítica. Una de las pocas de las qu 
tiene constatación fidedigna tuvo lu 
1965, en presencia de la escritora Ê 
Snow, a quien expuso lo siguió 
"Existen dos eventualidades,' 
suceder que la revolución co 
evolucionando hacia el comunismo 
podría también suceder que los jó 
renieguen de la revolución, hagan la 

con el imperialismo, llamen al contiis 
a los partidarios supervivientes de 
Kai-check y hagan causa común con 
contrarrevolucionarios que se en 
en el país en número relativa 
restringido (...) Pero los acontecimi 
futuros serán determinados por 
generaciones futuras, en condiciones 
nadie puede prever (...) Las condicu 
de vida en esta tierra se transió 
con una rapidez siempre creciente. En 
años, puede ser que todos, comprend 

Marx, Engels y Lenin, parezcan abs 
e incluso ridículos".

31 de agosi 
tkín a u 
)«ra. Las 

por el lí

! trata en 
herederos 

'“cionaria d 
•ndida por h 
il^oluciona 

de nuesi 
o permar 
donarios p 

y las 
3*3n2ar p

'’’O'leninisrr 
(finios en si

China u

■ "En mil años, puede ser que todos, 
comprendidos Marx, Enge/s y Lenin, 
parezcan absurdos e inc/uso ridículos

Se trata en el fondo de saber si 
existen herederos que continúen 
la tarea del marxismo-leninismo 
emprendida por la generación 
precedente de revolucionarios 
proletarios"

En la rnuralta china cayo el avion donde Lin Piao emprendía la huida de China 
algunos militares afectos. Con ese accidente aéreo (¿provocado? ) 

termina definitivamente el capitulo histórico de la revolución cultural que un día 
promoviera el propio Mao.

MAO. EN LA HI HADE
—26 de diciembre de 1 (prov
— 1913-1918.— Estudios pnfl*’ « w la esc

— 1920.- Maestro en la EscjjL
- 1921.- Fu nd a el PartK*® noy
- 1.923.- Pasa a residir a CJJj,
— 1934.— Participa en la w «nacíael

Y'-’lg’iís.- Se instala al 

— 21 de septiembre de
China.

i Nan

*^kín Ii

— 1 de octubre de '''^SX¿a
— 14 de febrero de 1950. *^^
— 28 de junio de 195O.-7^^i
- 1953.- Mao anuncia-Octubre de 1958.- En * ’"uncu

— 1 ae ocxuore ae
— 14 de febrero de 1950.

'^‘*>»írdias rcomo jefe del Estado.
— 18 de agosto de 196o. 

del Celeste imperio de Pekín-
- 21 de enero de 1968.' * •« ding

lien (“revolución cultural )•
- 1969,- Mao Tsé 

Piao, por recomendación oe
- 1971.- Lin Piao
- 1976.— Muere en ’«i.
— 9 de septiembre de lo' '

«I hen

¿«N*

SGCB2021



e 1 893.' 
tudios p

en muy esq 
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gna tuvo lu

de Kruschev. En resumen, se trata de una

HEREDERO COLECTIVO

EL RIESGO DE HOY

Cheng Po-ta, vinculado desde hace años 
con los grandes resortes del poder en la 
Republica Popular China.

(provincia de Hu Nan) 
la escuela Normal de Hu

Chiang, viuda de Mao. Muchas veces se ha 
dicho que el más característico de este 
grupo (izquierdista “moderado") para el 
futuro sería Cheng-Po-ta.

aestián
m*

aawaaïi©

a escritora E 
»0 lo Siguú 
alidades,' 
ilución cor 
:omunismo. 

que los jó 
ón, hagan la 
nen al conti 
vientes de 
I común con 
je se e 
o relativ 
acontecimi 
linados por 
condiciones 
Las condi 
e transió 
creciente. En 
•s, compren 
irezcan abs

:NCIA PROLETARIA

31 de agosto de 1967 Mao recibía 
íkín a una delegación militar 
jera. Las palabras pronunciadas 

por el líder chino son recogidas 
Kfeus Mehnert de la siguiente

! trata en el fondo de saber si 
herederos que continúen la tarea 

lucionaria del marxismo-leninismo 
^ida por la generación precedente 
’’olucionarios proletarios; si la 
ón de nuestro Partido y de nuestro 
® permanecerán en manos de 

"donarios proletarios; si nuestros 
y las generaciones futuras 

avanzar por el buen camino del 
’^leninismo; por tanto, si nos 
finios en situación de evitar que se 

China un revisionismo como el 

lahiiade china

laEscuel»^ Nan 
rnmt'Partido Coi*

isidu’a''' ii L'' 
1 en lí I**»! el norte (provincia de 

•e de ««niuv:-...ftn ùZ ••• 
la República Popular

1950.-/5

“ EiHtC*"

’ y China.
150 - leedlos,

''in u InOustrid.
* «nuncia la retirada de Mao

1966.-'»'" ‘“"î ’nlias rojos” ante la Puerta
Sí lot a- •1968.' * ^ingentes del Cheng Wu 

.’’’TinoXi**' ‘‘«no
•* heredero político a Lin

Afl 

j- 1076.'^le 19^-

I*

cuestión de extrema importancia para 
nuestro Partido y "para nuestro país, una 
cuestión de vida o muerte. Para la causa 
revolucionaria del proletariado, es una 
cuestión de una importancia fundamental 
para siglos, para milenios, para decenas de 
miles de años. Basándose en los sucesos 
sobrevenidos en la Rusia soviética, los 
profetas imperialistas alimentan la 
esperanza de ver una "evolución pacífica" 
del Partido Comunista Chino producirse 
en la tercera o cuarta generación. 
Arrasaremos las esperanzas de los 
imperialistas. Dirigiremos nuestra 
atención de arriba a abajo, en todas partes 
y sin cesar, a la educación y a la 
formación de herederos de la causa 
revolucionaria".

Mao Tsé-tung, como se ve, desvía el 
tema de la atención preferente. Los 
militares extranjeros de aquella ocasión 
estaban interesados, como nosotros lo 
estaríamos ahora, en conocer su versión 
sobre la herencia, pero sobre la herencia 
política suya, y no sobre la del 
proletariado chino. Hoy no queda, pues, 
legalizada, más herencia que la del Comité 
Central del Partido Comunista.

ENFRENTAMIENTOS 
ANCESTRALES

En dicho partido las evoluciones 
acaecidas a raíz de la "revolución 
cultural" apenas han hecho variar el mapa 
ideológico que se trazó durante la primera 
guerra civil de la China contemporánea. 
En aquel entonces (1927) quedaron 
definidas, frente a la oposición "central" 
de Mao, una línea derechista de Cheng 
Tu-hsiú que se oponía al predominio del 
proletariado, y una izquierda promovida 
por Chang Kuo-tao que manifestaba su 
animadversión hacia el nacimiento de un 
frente político unificado de obrei-, 
soldados. Con el tiempo esas Ií.iluí

1 fallecido primer ministro Chu En-lai
liquidador en ultima instancia de las consecuencias 
culturales del Cheng Wulien y la subsiguiente 
revolución de los “guardias rojos”.

ideológicas han estado asumidas por 
/políticos protagonistas. El 

aburguesamiento de los burcM:ratas del 
partido (principal acusación de la rebelión 
de Cheng Wu-lien que daría lugar al 
movimiento de los "guardias rojos") 
simbolizaría, si se quiere, ese ala 
derechista, y las doctrinas del Cheng 
Wu-lien ("la rebelión es una cosa buena") 
simbolizarían el Izquierdismo entendido 
como inyección ideológica entre la 
juventud para evitar el progresivo 
aburguesamiento de ésta. Luego, de entre 
izquierdistas y derechistas, al final de la 

revolución cultural", lograron sobrevivir 
los más hábiles,'de entre ellos cayeron Liu 
Shao-chí y Lin Piao, y permaneció en 
cambio Chu-En-lai.

LA VIUDA

El izquierdismo maoísta podría estar 
hoy (relativamente al menos) en torno a 
las figuras políticas cercanas a la señora

Resumiendo: 
maoísmo chino

La sucesión en el
e internacional

presenta hoy como la duda 
I se 
más

inquietante del mundo político. Los 
posos de la "revolución cultural" 
contribuyen a la vez a oscurecer el 
panorama y a representar un peligro 
evidente: La utilización de las masas 
juveniles por un grupo ideológico 
determinado y dispuesto a hacerse con el 
p«xler en China de forma rápida y segura; 
es decir, el intento de promover una 
segunda "revolución cultural" que 
aMÍ*itine esfuerzos revolucionarios y 
desmonte el actual entramado 
burocrático del régimen de Pekín. Es un 
riesgo que no se descarta, a la vista de la 
inminente lucha por el poder.

J.L.COSTA VELASCO

PESAME DEL REY 
DEL PRESIDENTE 
DEL GOBIERNO

MADRID, lü (Cifra).-.Su Majestad el Rey y 
el presidente del (¡obiemo han enviado 
telegramas de pésame al primer vicepresidente y 
primer ministro del Consejo de listado de la 
República Popular China, y al vicepresidente de 
la Asamblea Popular (.hiña, respectivamente, 

d**! fallecimiento del presidente’ 
Mao I se tung.

Lw textos de los telegramas son como sigue: 
r. xemo Sr. Ilua Kuo-Keng, primer 

vicepresidente y primer ministro del Consejo de 
Estado de la Republica Popular (^hina.
, conocer la triste noticia del fallecimiento 

del presidente de esa República,.Mao Tsé tung 
quiero hacer llegar a vuestra excelencia la 
expresión sincera de mi profundo pesar. Con su 
muerte desaparece una de las figuras mis 
relevantes del siglo que supon crear una China 
nueva y colocarla en lugar destacado en el 
mundo. Le agradeceré señale igualmente mi 
pesar a su viuda señora Chiang Ching.

Tenga la seguridad de que todos 
compartimos sinceramente el dolor del pueblo 
chino en estos tristes momentos, pero estoy 
seguro de que la ñ^ra del desaparecido 
presidente servirá siempre de modelo y 
orientación para su pueblo.

Reciba la expresión de mi alta consideración 
Juan Carlos R.
1 A'. Sr. Wu Te, vicepresidente de la 
Asamblea Popular China.

acepte la expresión de mi pesar por 
el fallecimiento del presidente Mao 'Tsé tung, 
^an figura no solamente de su país sino de todo 
el mundo y cuya desaparición causa tan gran 
lolor en el pueblo chino, que el pueblo español 
comparte sinceramente «Le agradeceré haga llegar 
1 la viuda del fallecido presidente señora Chiang 
-hing, el testimonio de nuestro profundo 
«entimiento.

Con mi alta consideración, Adolfo Suárez, 
jresidente del Gobierno español”.

En la Embajada 
de China en Madrid

TELEGRAMAS
. Y VISITAS

DE CONDOLENCIA
MADRID, 10 (Europa Press).— Desde 

las diez de la mañana han comenzado a 
recibirse en la Embajada de la República 
Popular China en Madrid numerosas 
visitas de personalidades para expresar a 
la representación diplomática el pésame 
por el fallecimiento de Mao-Tsé-tung.

El horario de estas visitas se ha fijado 
entre las diez de la mañana y las dos de la 
tarde, y de cinco a siete y media de la 
tarde. Ha quedado instalado un libro de 
firmas, que recoge los testimonios de 
pésame, y diplomáticos y altos 
funcionarios de la Embajada reciben el 
saludo de las personas que visitan el 
edificio.

Según informan en la Embajada china, 
las personas que han ido llegando a la 
misma son muy numerosas hasta el punto 
de formarse en algún momento una cola 
de espera. La Embajada señala que los 
visitantes son en gran parte representantes 
diplomáticos de los países acreditados en 
España, y también personas de todo tipo 
sin rango oficial, igualmente, continúan 
recibiendo telegramas y cartas de pésame, 
así como coronas y ramos de flores.

La bandera de la República Popular 
China continúa a media asta desde ayer, y 
no se celebrarán ningún tipo de actos 
oficiales organizados por la Embajada.

MENSAJE
DE GISCARD

PARIS, 10 (Efe).— El presidente de la 
Republica francesa, Valery (iiscard d’Estaing, 
ha dirigido un mensaje al comité pennanente de 
la Asanblea Nacional Popular (Thina, en el que 
dice textualmente:

^7(eré con profunda emoción de la 
desaparición del presidente .Mao Tsé tung.. 
Salido de las profundidades populares de China, 
la arrancó de su pasada humillación y le 
devolvió el lugar central que la historia le 
reconoce. Con él desaparece un hombre de 
'estada de una talla excepcional. Hombre de 
pen.samiento y hombre de acción, marcó más 
que nadie, por la importancia de su obra y la 
audacia de su genio, el destino de China y del 
mundo, Francia no olvida que fue él, con el 
general De (jaulle, que le estimaba 
profundamenh', el artesano del acercamiento de 
nu«-stros países. En esta circunstancia dolorosa 
el pueblo francés se a.socia al inmenso duelo del 
pueblo chino”.

DUELO E.\ TANZANIA

DAR ES SALAAM, 10 (Efe-Upi).- 
lanxania, el país que más ayuda recibe de 
(Zhina, comenzó hoy un período de luto oficial 
de (^ho días por la muerte de Mao Tsé tung.

El presidente Julius Nyerere ha enviado un 
mensaje de condolencia a Pekín en el cual se 
refiere a Mao como “una inspiración para los 
revolucionarios amantes de la libertad y la 
dignidad humana, en cualquier parte del 
mundo’*.
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J. V. Colchero Primera potencia militar de Africa Oriental

NAIROBI, 10, (De nuestro enviado especial).-

"Ese sádico de Amín no puede contar con la compresión en Kenia" —me asegura 
un periodista del "Daily Nation" de Nairobi, el de mayor circulación del Africa 
Oriental, en cuyo archivo he podido consultar abultadas carpetas sobre Idí Amín 
Dadá.

No pasa día en este país sin que se narren 
los crímenes de los "salvajes" de Idí contra 
súbditos kenianos. Y las "provocaciones en 
la frontera" están también a lanrden del día. 
¿Redoblarán en Kenia los viejos 
tambores del Mau-Mau llamando a la guerra 
contra Uganda? ¿Sera Amín, que, mapa en 
mano, reclama casi una tercera parte del 
territorio de Kenia (hasta casi las puertas de 
Nairobi) quien se lance a la conquista de lo 
que dice pertenecerle con arreglo a la vieja 
cartografía colonial?

parte de los fondos destinados al desarrollo 
económico para incrementar su potencial 
militar. Los norteamericanos están 
dispuestos a dar amplias facilidades para ese 
"rearme" keniano. Ello, sin embargo, no se 
debe a la amenaza de Idí Amín, sino que es 
un plan a largo plazo para hacer frente a la 
creciente influencia de la URSS en la vecina 
Somalia, con la que Kenia limita al norte y 
con la que hay también un viejo pleito 
territorial (Somalia reclama una región 
keniana donde vive población musulmana).

LAGUERRA.IMPROBABLE

Observadores diplomáticos en Nairobi 
consideran muy poco probable una guerra 
entre Kenia y Uganda. Aunque Kenia tiene* 
más habitantes que Uganda '(unos catorce y 
once millones, respectivamente), el ejército 
de Amín es más numeroso y eficaz que el de 
Kenyatta. Uganda no está en condiciones de 
emprender una guerra ofensiva por que 
carece por completo de reservas de 
combustible (combustible que sólo puede 
recibir por la única»carretera asfaltada que 
cruza las fronteras ugandesas y que procede 
de Kenia). Pero sí podría hacer frente con 
éxito a una invasión de Kenia.

La fuerza aérea de Amín, en parte 
destruida por los israelitas en la "Operación 
Entebbe" (dinamitaron once cazas "MIG") 
ihasido reemplazada y acrecentada por 
Libia. Hoy. hay en Entebbe veinte modernos 
"Mirage" '(y, por lo visto, van a llegar otros 
veinte) que Gaddafi ha "prestado" a Amín, 
incluidos pilotos y demás dotación. USA ha 
concedido un crédito de* unos cinco mil 
millones de pesetas a Kenia para comprar 
doce cazas "F5". Kenyatta sacrificará una

SOARES,
REALISTA

■ anazag 
para ba

"cuatrerism o" es una forma de 
supenzivencia de los negros .<salvajes en esta 
parte del Africa Oriental, que no tiene nada 
que ver con las diferencias políticas entre 
Idí Amín y Kenyatta.

El mayor peligro de que surja un grave 
conflicto en el Africa Oriental es, según nos 
aseguran en fuentes diplomáticas, una

■■ Media entre las dos naciones un 
viejo pleito territorial

H Tres mil instructores soviéticos 
adiestran al ejército somalí

Los "conflictos fronterizos" entre Kenia 
y Uganda, de los que la prensa internacional 
ha hablado, con frecuencia en los últimos 
meses, son incidentes que carecen de 
significado bélico. Las tribus de un lado y de 
otro -nómadas en gran proporción- mueven 
sus ganados sin preocuparse demasiado por 
donde discurre esa línea imaginaria que 
forma la frontera, concepto político que les 
dice casi tan poco como el geográfico 
ecuador,invisible aunque viven a caballode 
él. En una visita a negros masais, tribu 
guerrera que puebla el Rift Valley, he 
comprobado que en la "educación" de su 
juventud masculina una de las "disciplinas" 
que se aprende (otras son defenderse contra 
las fieras, la caza del león, etc...) es como 
robar ganado a las tribus vecinas. El

"escalada" entre Somalia y Kenia, en la que 
Amín únicamente podría hacer saltar la 
chispa si Moscú o Washington se proponen 
arriesgar un enfrentamiento en Africa.

SOMALIA, BAJO INFLUENCIA 
SOVIETICA

Hoy es Somalia, la antigua colonia 
italiana en la "nariz de Africa" (el saliente 
al sur del mar Rojo y norte del Indico), la 
primera potencia militar del Africa Oriental. 
Quando hace dos años quisieron los somalíes 
alejarse de la Unión Soviética (siguiendo el 
ejemplo del egipcio Sadat) "tantearon" a 
USA a través de la Arabia ¡Saudita para ver 
si estaba dispuesta a suministrarles armas. 
Pero Kissinger, cuyos "safaris políticos" en

Africa no empezaron hasta este año, perdió 
la oportunidad de coger onda en Somalia, 
pues no creyó que mereciese la pena 
ocuparse de ese país.

Los rusos supieron aprovechar el grave 
descuido yanqui para posarse en la "nariz de 
Africa". Hoy es Somalia (tres millones de 
habitantes, con escasa riqueza económica, 
basada en pieles de animales y plátanos) una 
potencia militar capaz de constituir un 
peligro no sólo para Uganda, sino también 
para Etiopía (donde USA tiene bases 
militares). Los rusos han organizado a los 
somalíes su ejército (diecisiete mil hombre 
bien adiestrados), doscientos cincuenta 
carros de combate, otros cuatrocientos 
vehículos blindados, sesenta modernos 
reactores "MIG" y un completo sistema de 
cohetes antiaéreos tipo "SAM" . Hay en 
Somalia tres mil instructores militares 
soviéticos, independientemente del personal 
de la base que Rusia ha instalado en 
Berbera, que es aero-naval (dispone de 
depósitos de petróleo con capacidad para 
cincuenta millones de litros). Abierto el 
Canal de Suez, desde Berbera controla la 
URSS la navegación por el sur del mar Rojo 
y por una amplia zona del Océano Indico. 
Esta base, cuando dentro de algunos meses 
quede terminada, va a ser la más importante 
del Kremlin fuera de los territorios de la 
URSS, incluidas las que posee en Cuba. La 
Somalia dominada por los rusos y no la 
Uganda del "sanguinario payaso" Idí Amín, 
constituye, en opinión de diplomáticos y 
observadores occidentales en Nairobi, el 
verdadero "peligro" en el África Oriental.
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LISBOA, 10 (Efe).- Portugal corre el riesgo de colapso 
informó el primer ministro Mario Soares, en un dramático 
mensaje a la nación que ha dirigido anoche al país por railio 
y televisión. "

Sin embargo, al terminar su alocución, de más de óna 
hora, Soares ha afirmado: "Portugal sobrevivirá La crisisserá 
vencida.

El grueso de la intervención del dirigente socialista y 
gobernante se refirió a describir la problemática económica 
y financiera que en síntesis refleja que cuando aún no se 
llega a dos años de revolución se dilapidó el 80 por ciento

Portugal, cerca del colaps
Se impondrán horarios mínimos 
de trabajo, se congelarán ios 
salarios, se estimulará la iniciativa 
privada, y no se abonarán los 
salarios de los huelguistas

del total de reservas en oro y divisas y se acumuló 
deuda externa de unos 3.000 millones de dólares.

una

A esto hay que agregar 
que el déficit presupuestario 
calculado para el año en 
curso es del orden de 2.300 
millones de dólares.

Soares habló de las 
culpas del régimen pasado, 
de la herencia negativa de 
un capitalismo parasitario, 
de un sistema de 
contradicciones externas. 
Pero habló también de la 
irresponsabilidad que ha 
venido imperando en el país 
luego del 25 de abril, 
recordando que "la 
economía es una ciencia que

no se compagina con 
"malabarismos verbales".

los

haEl primer ministro 
descartado la conveniencia
de espectaculares medidas 
correctoras y ha insistido
vehemente en
necesidad de trabajar má- 
mejor.

Frente a la ’•'•alid 
una produr* * 
menos e' 
aumento t 
obliga a qu 
i m p o r t a c 
duplican las 
consista en na

propugnado la necesidad a 
vida o muerte de aumentar
la producción 
productividad.

Con todo

y I a

SI se
' nunciaron medidas 

•-rectoras, que van desde
' uy importante decisión 

ica de derrogar la 
jad sindical que es 

nstitucional, a la próxima 
.probación de normas 
nacionales para convenios 
colectivos.

Otras medias anunciadas 
fueron la fijación de 
horarios mínimos de 
trabajo, la creación de 
turnos laborales, el aumento

de precios empezando por 
los transportes, la 
congelación de salarios hasta 
el fin de año y el límite para 
futuros aumentos en un 15 
por ciento, mientras la 
inflación es bastante 
superior.

No habra' ni una 
nacionalización más 
—reiter<>— y reiteró también 
que se darán garantías a la 
iniciativa privada.

Así se solucionará de una 
vez, agregó el caso de unas 
300 empresas intervenidas 
no nacionalizadas, “que si es 
preciso se devolverán al

.Madrid, 
plan I

"’’’’bustibli 
jProbado en 

„«nBtros del 
‘"«fo, ha sid
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del P
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¡..^^'fnismo,
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producti 

I if «visto par
"°' fijado I 

! ®"«héas, ha

cooperativas, según el caso, 
o se abandonarán a la 
quiebra”.

Dijo que lejos de lo que 
se hace en los países 
“llamados socialistas” la 
huelga seguirá siendo

i d erará re» AL 
■ato —tonelique no se pagara . 

no trabajados. (
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El consumo 
de gasolina

NO INTENTA QUITAR
EL MONOPOLIO 1 CAMPSA

T A las puertas de unas 
i ien el 
. consumo de gasolina, 

vale la pena traer aquí el 
i movimiento de consumo 

que hacemos los
L españoles.

Durante el pasado

MENTIS DE
LA «SHELL»

año, perdió
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i
1

año, las 3.129 estaciones 
deservicio que 
funcionaban en el ámbito 
dç mo nopolio de 
netróleos, vendieron un 
total de 32.494.842

^toneladas, con un 
T aumento de sólo el 3 por 
' ciento con respecto a 
, 1974, según "Oilgas".

También se ha seguido

crecimiento en relación a 
los puntos de suministro, 
en 1975 había 18.000 
que supone un 
incremento relativo del 
seis por ciento más que el 
año anterior.

El mayor número de 
rentas correspondió al 
fuel-oil, con más del 50 
por ciento del total de 
toneladas, a continuación 
los gasóleos y las 
gasolinas auto, con 
cantidades superiores a 
seis millones y cuatro 
millones de toneladas, 
respectivamente.

Por ello, es de notar que 
la presión restrictiva de 
mayor rendimiento a la 
hora de economizar 
(ombustible no está 
precisamente en el área 
ílel automóvil, sino el 
fuel-oil cuyo 
consumo se ha 
disparado de 
manera osten
sible.

ps Madrid, i o (Logos).- 
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CIERRE A LA 
EXPECTATIVA

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

BOLSA de MADRID

MADRID, 10 (Logos).-- 
Ante los rumores divulgados 
por alguna revista en el 
sentido de que la compañía 
CAMPSA iba a abandonar la 
sección de monopolios de 
petróleos en nuestro país, 
un portavoz de la compañía 
anglo-holandesa Shell ha 
desmentido rotundamente 
que haya realizado ningún 
tipo de presión encaminada 
a que CAMPSA abandonara 
la gestión de este

monopolio, saliendo asf al 
paso de las informaciones 
divulgadas en la citada 
revista.

El mismo
manifestó 
todos los

portavoz
también que
permisos de 

exploración con los que 
cuenta actualmente la 
compañía petrolífera Shell 
en España están llevados a 
cabo en colaboración
permanente con CAMPSA

Según don Francisco 
Martínez Ramón

AUMENTO EL CONSUMO
DE GASOLINA EN

TERMINOS RELATIVOS
MADRID, 10 (Logos).— 

El consumo de gasolina en 
España con respecto al año 
anterior se ha elevado en un 
8 por ciento en términos 
relativos. Esta subida se ha 
debido principalmente al 
aumento del parque de 
vehículos, evolución que 
también se ha registrado en 
la mayoría de otros países", 
ha declarado a “Hora 
Punta”, de Radio Nacional 
de España don Francisco 
Martínez Ramón, 
subdirector general de 
planificación de 
C.A.M.P.S.A.

Se está estudiando a lo 
largo de varios estudios la 
contención del consumo de 
productos energéticos al 
igual que se están llevando a 
cabo en los Estados Unidos 
que es un país g ran 
productor de petróleo. Este 
ahorro de energía se apoya 
en una utilización racional 
de estos productos.

El señor Martínez 
Ramón señaló que se está 
elaborando un programa de 
rnedidas cuyo contenido 
aún se desconoce pero que 
se encamina a que los 
distintos usuarios hagan uso 
de la gasolina con 
moderación. Hace algún 
tiempo se tomó la medida 
de limitación de velocidad, 
precisamente para evitar que

se hiciese un consumo muy 
elevado de los carburantes. 
No hay nada sobre el 
racioriamiento —señalé)— 
pero sí se tiende a medidas 
de restricciones que 
respondan en la 
concienciación del público.

Sobre la subida de los 
crudos y que pueda 
repercutir en el precio de la 
gasolina el subdirector 
general de planificación de 
CAMPSA indicó que la 
organización de países 
exportadores está pendiente 
de la resolución en el seno 
de la misma sobre la postura 
a adoptar en cuanto 
respecta a la política de 
precios. Es prácticamente 
imposible pronosticar cual 
será el resultado final de 
estas negociaciones. Arabia 
Saudita, principal país de la 
O.P.E.P. mantiene una 
postura moderada en cuanto 
a la elevación del petróleo.

Por último el señor 
Martínez Ramón se refirió a 
las prospecciones 
petrolíferas que se están 
llevando a cabo en España. 
Las perspectivas —señaló- 
son esperanzadoras. Espero 
que dentro de cinco años 
podamos bajar en la 
importación. Con un 20 por 
ciento de producción de 
nuestros yacimientos sería 
un alivio.

MADRID
La sesión final de la 

semana se ha caracterizado 
por una menor presión de la 
oferta y mayor tendencia 
hacia el equilibrio, 
especiairnente en el sector 
ban cario que en días 
anteriores venía afectado 
por importantes partidas de 
oferta. En los comerciales 
los recortes están entre 3 y 
4 enteros, siendo algo 
mayores en Andalucía y 
Atlantico --6 y Popular--- . 
el Hispano mejora 5 enteros. 
En los industriales ligeros 
recortes y los más, sin 
cotización. Nuevo avance de 
0,52 puntos en el índice de 
eléctricas con mejoras entre 
1 y 1,5 enteros. Flojo el 
comportamiento del sector 
comercio y construcción, y 
en este último un avance de 
5 en Dragados. El sector de 
monopolios con mejoras 2 
en Tabacalera, de 1 en 
Campsa y 0,5 en Telefónica. 
Irregular papeleras sostenido 
el departamento químico, 
con ganancias de 3 en Cepsa 
y 0,5 en Explosivos e Hidro 
Nitro dinero —2. En 
siderúrgicas Olarra gana 5 y 
en automóvil avanzan 4 
Fasa y 3 Motor. El cierre
expectante ante el Consejo 
de Ministros y la 
información que pueda 
facilitar el presidente del
Gobierno.
1 0,07

BILBAO

Indice: 79,49

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA- POR 

BANCO ZARAGOZANO
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

Cambios para el día 1lí de Septiembre de 1976

1 
1 
1
1 
1

Dólar USA ____  
Dólar Canadiense . 
Franco Francés . . 
Libra Esterlina . . . 
Franco Suizo . . . .

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa..........
1 Corona Noruega ....
1 M^rco Finlandés ... 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) . .,

67,788
69,475
13,762

118,140
27,328

174,544
26,967 

8,062
25,809
15,454
1 1,212
12,378
17,401

380,148
216,991
23,699

170,193

67,988 
69,748 
13,816 

118,761
27,464 

175,51 1
27,100

8,095 
25,934 
15,535

1 1,264 
12,437 

1 7,^97
383.419 
219,033

23,811 
171,556

Menor volumen de oferta 
y tendencia a la estabilidad 
que se refleja en el indice, 
77,65 0,04. Los bancos se 
orientan a las repeticiones 
con las excepciones de las 
bajas de 10 en Banesto, 9 en 
Cataluña, 8 en Popular, 3 en 
Fomento y 2 en Quesada. 
Las eléctricas avances de 0,5 
enteros en Iberduero, 
Viesgo y Sevillana y de 2,5 
en Unión. Reducida 
actividad en el sector 
siderúrgico, donde bajan 10 
enteros Cerrajera, 6 
Tubacex y 2 Acero y la 
única mejora de 0,5 en 
Hornos. En las químicas 
cotizan pocos valores pero 
con algo más de actividad y 
hay ganancias de 3 en Cepsa 
y P. Española y 2,5 en 
Explosivos. Otra nueva baja 
de 20 enteros en Aurora y 
Polar y repetición en 
Telefónica. Al cierre 
curiosidad por las 
declaraciones oficiales.

BARCELONA
Corta de negocio, 

diferencias generalmente en 
alzas pero mínimas y 
expectación en torno a 
posibles noticias oficiales.
Avances de 1 enero en
químicas salvo Hidro Nitro 
que mejora 8, variaciones de 
poquísima entidad en 
construcción, papeleras e 
inmobiliarias y en 
siderúrgicas plusvalías de 1 
entero en Olarra y 1,5 en 
Hornos. En los bancos hay 
cesiones de 6 en Urquijo y 5 
en Occidental, por los 
industriales y 6 en Banesto 
y Popular en el grupo de 
comerciales. Cierre de 
ambiente de expectación.

PISOS
Vendo piso. C/ Boggiero. 
Barato. 3 habitaciones, te
léfono: 39-38-87

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

Pont errada....  
Duro Felquera

Azucarera 
Ebro........ 
Aguilas.....

BANCOS

electricas

MINERAS

Bldoa^ow eta I ú r g ica a

ALIMENTACION

QUIMICAS

CONSTRUCCION

Dragados.................  
Urbis........................  
Inmobiliarias Metro. 
Vallehermoso..........

Banco Ziuagozano.............
Banco Exterior.................
Banco Central........
Banco Esoañol de Credito
Banco Hispano Americano
Banco de Santander..............
Banco Popular Español..............
Benco’de Bilbao.......................
Banco de Vizcaya......................
Banco Occidental.......................
Banco Atlántico.........................
Banco Industrial de Cataluña ....
Banco Ibérico..,........
Banco Urquijo....................
Banco Industrial del Sur..........

Hidro.Española....  
Sevillana ................ 
Cantábrico............  
Eléctrica Viesgo .... 
Hidro Cataluña......  
Iberduero...............  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa....................  
Fees a 5.000....... .....
Fecsa 1.000.............

Telefónica............. 
Galerías Preciados 
Campsa................
Tabacal era...........  
Astilleros ...... ...... 
Metro.....................  
Unión Fertix.........  
Ahorrofondo ....... 
Seat .......................

Preced. HO\

827 795
499 501
704 700
449 438
365 370
538 536
453 440
600 597
475 • 472
396 —
506 500
353 -
435 432
442 440
Ç 60 569

126,50 127
116 117
113 113
101 102,5
96 96

128 129,5
97 —

106 107
107 108
99 100

103 103

143
99 99

113
97 —

130 132
550 .—
149 150

438 441
261,50 262
114,50 115,5

610 615
184 185
179 179
170 172

150 150
300 300
351 352
215 220

63 —
77 76

490 —

125 i 121

Canbios de b sesión de hoy
Facilitados por

y flJflW AHORROS 
IXZARA<iOZA,ARA<lOnYR)Q|A
Maestra Caÿa es naestra poeUo.

I87(f * CIEN 1/V(ÁS zl SUSEHEiaO * 1976
46 AGENCIAS URBANAS 

Oficina central: SAN JORGE, 8 
500 uriCiNAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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EL TURISMO EN ZARAGOZA

SORDOMUDOS

sociedad, aportando su trabajo y cualidades. .oto

SALOU, TURISMO DE INVIERNO

de lo que decimos. De ahí nuestra satisfación y nuestro deseo 
de que la Agrupación camine en una superación permanente 
para bien de sus componentes y de la sociedad en general.

Mañana 
trasladaran

sábado, serán legión los zaragozanos que se 
a Belch ite para compartir la alegría y el jolgorio

re/o^ de 
/a CKJdad

BELCHITE EN FIESTAS

que los belchitaños, gentes acogedoras y cordiales, saben 
infundir a los festejos que anualmente celebran en honor de 
la Exaltación de la Santá Cruz.

A las diez de la noche se procederá a la fjroclamación de la 
Reina de las Fiestas, María Pilar Cubel Perez, acto que será 
seguido de un animado baile-verbena que se prolongará hasta 
el amanecer para empalmar con la gran diana floreada del 
domingo.

Como Belchite queda a un paso de nuestra ciudad y el 
programa de festejos que ofrece resulta muy atractivo bien 
puede decirse que la villa del Aguas Vivas será uno de los 
objetivos más populares entre los excursionistas domingueros. 
¡A divertirse!

Nuestra ciudad no es turista. Le falta todo o casi todo, 
pero su mayor defecto es la absoluta ausencia de propaganda 
de nuestro patrimonio histdrico. Sin embargo, los veranos 
animaban la ciudad 3 nutridos grupos de turistas ex tranjeros 
que viajaban camino de Madrid de San Sebastian o de las 
playas mediterráneas.

Este verano la imagen ha sido distinta. Muy pocos 
extranjeros en las calles y también muy pocos turistas de paso 
en los hoteles, en contraste con otros años, cuando casi todos 
los establecimientos hoteleros trabajan a tope muchos días de 
julio y agosto.

Por esto, Zaragoza deberá ir pensando en atraer el turismo 
nacional que, efectivamente, continúa en auge y merced a el 
se han paliado las notorias ausencias en algunas zonas.

En este campo del turismo nacmnal la promoción es mas 
barata y sus frutos pueden ser óptimos si más inteligente 
campaña hace atraer hacia nuestra ciudad las miradas de esas 
ingentes masas de españoles que se mueven durante el 
verano.

La Agrupación de Sordomudos de Zaragoza con motivo de 
su cuarenta y cuatro aniversario ha organizado una serie de 
actos que se celebrarán durante el mes actual y los venideros 
octubre y noviembre.

Esto nos da pie para señalar la importante labor de esta 
Agrupación y la obra trascendental de Juan Pablo Bonet, 
aquel aragonés que con su "Arte para enseñar a hablar a los 
sordomudos" y su "Reducción de las letras y arte para 
enseñar a hablar a los sordomudos" abrió un camino fecundo 
para los no parlantes.

En fee to; los sordomudos mediante las técnicas 
alumbradas por el genial aragonés, y perfeccionadas con el 
tiempo, no sólo han logrado superar el handicap que suponía 
su limitación, sino que han podido realizarse e integrarse en lai.

CARTELES Y MAS CARTELES

quitar?; como siempre, se sigue la política de tos hechos

UN HIJO 
PREDILECTO 
DE LA 
CIUDAD

El ayuntamiento rindió ayer el homenaje de la ciudad a 
uno de sus esforzados paladines en cuanto pudiera suponer 
progreso y prestigio de Zaragoza.

Hablamos de don Alberto Manuel Campos, director 
general de la Feria de Muestras y desde ayer Hijo Predilecto 
de la ciudad, figura bien conocida de todos porque a lo largo 
de muchos años al frente de la Feria de Muestras ha puesto de 
relieve en múltiples ocasiones tanto su inteligente sentido 
organizador y su capacidad de trabajo, como su acendrado 
espíritu aragonés y zaragozano.

Por ello, nada más justo que esta distinción que por 
unanimidad de concedió ayer la corporación municipal

Con los primeros días de septiembre, tas brigadas 
municipales dejaron limpios como los chorros del oro, los 
porches de la Avenida de la Independencia que habían 
padecido a lo largo de los meses anteriores una auténtica 
avalancha de cartelería publicitaria y que dejo nuestra primera 
vía urbana hecha una lástima.

Pero iayf, que la alegría dura poco en casa de los 
económicamente débiles, porque acabamos de ver camuflada 
la noble piedra de tos pórticos con las vanguardias de una 
nueva invasión cartelera. íAhl Entre tos carteles que han 
roto la inmaculada pulcritud de los soportales figuran algunos 
en los que don César Augusto anuncia los festejos del Pilar. 
Eso se llama dar ejemplo, ¿no?

MENOS ZONAS VERDES 
DE LAS QUE SE DICEN

y A •“

Se suele afirmar que el promedio de metros de zonas verdes 
por habitante es en Zaragoza mayor que en muchas otras 
ciudades españolas. Y con eso parece que ya nos tenemos que 
quedar todos contentos, y empezar a respirar oxígeno a 
raudales mientras contemplamos extensas zonas cubiertas de 
césped y de árboles.

Pero se olvidan dos factores: primero, que en el recuento 
de zonas verdes, se llevan la parte del león el gran parque 
Primo de Rivera y los Pinares de Venecia, de difícil acceso 
para muchos zaragozanos por su situación; y segundo, que la 
comparación con otras ciudades españolas no es ni mucho 
menos indicativa, porque seguramente no hay ni una sóla que 
reúna el óptimo nivel.

Tanto en los barrios como en el centro de la ciudad es 
bastante difícil encontrar un lugar apacible, con césped y 
donde los niños puedan jugar sin el peligro de encontrarse de 
repente bajo las. ruedas de cualquier automóvil. Como 
siempre, es en los barrios en donde más se nota la carencia.

En el juego de la especulación urbana participan muchas e 
importantes cabezas. Por eso no es de extrañar que en lugares 
destinados a zona verde, en cualquier barrio, .alguien se deje 
olvidado, como sin querer, un pequeño inmueble de -diez o 
doce pisos. Y una vez que ya está allí, ¿para qué se va a

El programa de los actos que van a celebrar la Agrupación,^ consumados 
con activa participación de los sordomudos, es una muestra La lástima es que pedir zonas verdes parece un lujo en 

momentos en que la gente se encuentra encima con 
problemas de primerísima necesidad. Y son una 
necesidad más, pero parece un lujo porque estamos 
acostumbrados a que se nos concedan como un lujo o como 
un privilegio. Y es que a veces se olvidan de que también 
respiramos. Lo malo es que quieren que además nos 
acostumbremos a no respirar, y, luego, cuando se pide algo 
que por justicia corresponde, se ofenden.

de 
GHAKIHA '

Robo
en el tendedor

STOY desesperada, Araceli. Chica noganoparj 
ropa interior. La pierdo toda

- ¿Tan flojas llevas las gomas que se te 
cayendo las prendas interiores cuando caminas?

—Que no, que no es eso. Si fuera así me daríj 
cuenta, las recogería del suelo, me metería en un 
patio y me las pondrfa aunque fuera sujetándolas con 
un imperdible.

— ¿Entonces de qué modo pierdes las braguitasy 
los heleros? No me lo explico.

—Pierdo la lencería intima en el tendedor quedaal 
corral, junto al patio de luces.

—Claro, como está tan oscuro. iSe me ocurre una 
idea! Sal a buscar las ropitas perdidas con linterna.

—Ni que fueran caracoles, oye..

ZARAGC 
í&r 

"Lorenzo ra 
¡¡guíente not<

"Tras la 
¡ept í ® ’V ¡ntermunic 
problema del 
1,5 conclusioi 
en la pre"” firmantes de

imposibilidad 
1,5 numerosa 
manifestado j 
creyendo mt 
sentir de.las i 
lo siguiente:

1.- La cel 
no hubiera 
ambiente ni I 
como parece 
comisión inti

— Eso será que cuelgas la colada con pinzas flojas, hbiera pro 
viene una volada de aire y se las lleva, claro. 'j^cer interve

—No; yo creo que quien se las lleva no es une 
volada, sino una ladrona.

—Oye, no estarás desconfiando de mi, porque si 
hace falta me levanto la minifalda para qué veas qut 
lo que llevo es mió, Eulalia.

—No seas tan picajosa que no va por tí.
—Asco me daría llevar ropas usadas, por muy 

limpia que fuera la propietaria. Antes iba con todoal 
aire. No te fastidia... ¿Y quien supones que pueá 
ser? Alguna pingosa, claro.

--¿Pingos mi ropa interior? Tu no sabes loquett 
hablas...

—Mujer, era un decir.
—Pues cuida con lo que dices. Más bien pienso quel

sea alguna casada que, 
procedimiento, quiere animar 
para que tu lo sepas, mi ropa 
erótico que hay en el mercado.

por medio de este 
a su marido. PorqueJ 
interior es de lo má

rerdade ram 
postergado: e

2. Dad 
intermunicipa 
figura don 
Campo- l£ 
^anteado la

c

Y puestos a hablar del verano y del veraneo, consideramos 
interesante traer aquí la inauguración este verano en Salou de 
un modernísimo complejo hotelero-turístico, quizá uno de los 
más modernos y lujosos de España en la modalidad de 
aparta-hotel. Dotado de unas magníficas instalaciones con 
piscinas climatizadas y suntuoios salones sociales, "Alboran" 
que así se denomina el citado complejo turístico, ha estado 
lleno, sin una sola "suite" disponible durante todo el verano.

En "Alboran" podían verse este verano a muchas familias 
zaragozanas, tanto en la cafeteria, lujosamente instalada, 
como en los jardines de las piscinas.

"Alboran" permanecerá abierto todo el año ya que sus 
instalaciones están realizadas con esta finalidad fomentando 
así el turismo de invierno en la Costa Dorada, donde ahora 
por falta de instalaciones adecuadas, la temporada es muy 
corta pues empieza en el mes de jumo y no llega más allá de

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y noche:

Antonio Bravo (Pare. Vicente), 12. Laborda 
Asín y Palacio (Romareda), 15. Amigot 
Avenida Tenor Fleta, 108. Aguilar
Coso, 158. Manzanares
Costa, 6. Galbá’n.
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21. Barrachina. 
Oviedo (Torrero-La Paz), 179. Hornero

—A lo mejor es la Herminia que tiene problema 
con su marido, pues se le va con otras y está loca de 
celos. i

—No soy quien para sospechar de nadie,pero 
alguna tiene que ser. Ayer, incluso me desaparecióel 
picardías de piel de ángel que me compró don Angel 
Y como comprenderás, no se que excusa voy a 
ponerle esta noche.

—Claro, el pobre señor dirá que no le hacer 
aprecio.

—Y esto, como comprenderás, no puede seguir así. 
Voy a dar parte a la Policía, pero me da muchísira 
vergüenza decirles que me roban estas cosas.

— Se me está ocurriendo algo fabuloso peni 
descubrir a la manguta; ¿Me permites que teayudeil 
cogerla con las manos en tus cruzados mágicos? i

—Claro que sí. Eso ni se pregunta. I
Entonces, hecho y dicho. Esta noche no sales di I 

casa. I
—Pero es que he quedado con don Angel peni 

pasar un rato en el hotel. £
—Mándale recado. Dile que estás indispuesta y (|*l 

mañana ya os veréis. fl
—Bien, pero dime de que se trata. ¿Como vamosij 

coger a la ladrona? |
—Esta noche me quedo yo en tu casa, contigo. Nos| 

tomamos dos cafés dobles y hacemos guardia, con bn 
luz apagada, detrás de los cristales de la cocina. 
has tenido una idea fenomenal. De acuerdo. I

—Pero antes, para que pique esa aprovechad^ I 
tienes que poner en el tendedor la mejor ropad''*! 
tengas en el armario... n

Eulalia soltera, de 35 años, de vida un 
"alegre" y que, al parecer, está de "entretenida 
un tal don Angel, tiene un problema. Resulta qu^ I 
su tendedor le desaparecen casi todas las noches I® U 
ropas interiores que deja a secar, sin que sepaQ**'^"! 
pueda ser. I

Y así, la otra tarde, hablando con
una amiga^JJ 
quedarsebarrio, se les ocurrió la "idea" de ------ 

guardia" aquella misma noche, para sorprender
plena faena a la autora de tan extraños robos.

Y menudo el chasco que se llevaron, cuando, $ 
las dos de la mañana, vieron que saltaba al 
luces un conocido de ambas, Anselmo, de 31 * ' 
dependiente, quien, cogiendo dos de las pt* 
colgadas, se las pasaba por la cara, huyendo con 
Ha sido denunciado.

BRUNEI

»

i.

noe
l-a iniage
5olar siti 

para
•desgracia 

“’•litarlos c( 
^“"tliciones 
’•'ii'ladanos

lugares 
'’’^“cepreoc
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PARA UNA MANIFESTACIONKftKrt UNA MANIFESTACION |
CONTRA EL PANTANO DE CAMPO |

5 aplazada la 
SOLICITUD

Los estudiantes zaragozanos, 
despues de la asamblea de ayer

PIDEN MORATORIA EN EL
PLAZO DE MATRICULAS

-.rAGOZA, 10 (ARAGON/ex- 
1 /1- Los firmantes de la petición de

-J para celebrar una manifestaciónI Or ¡5 orotesta al proyecto del pantano de 
* “Lorenzo Pardo” nos han remitido la 

íjjguiente nota:

contribuir a crear situaciones que 
remotamente puedan sugerir un clima 
división entre el pueblo aragonés en 
conjunto y esa parte también de nuestro

ni 
de 
su

pueblo que son los afectados más directos

no gano parj

* se te van 
minas?

así me daría 
etería en un 
itandolas con

s braguitasy

dor que da al

le ocurre una 
n linterna.

pinzas flojas, 
ro.
fa no es una

ni, porqués! 
qué veas que

)S, por muyl, 
a con todo al 
!S que puede

“Iras la reunión, el pasado 6 de 
jíptienibre, de la comisión 
ntumunicipal creada en torno al 
'.óblenla del pantano de Campo, y ante 
1« conclusiones de la misma, publicadas 
«n la prensa del día 18 de este mes, los 
firmantes de la petición de manifestación 
gf el proyecto del pantano, en la 

Posibilidad de reunir inmediatamente a 
las numerosas entidades que se habían 
manifestado favorables a la petición, pero 
creyendo interpretar lo mejor posible al 
sentir de las mismas, desean hacer constar 
lo siguiente:

I.- La celebración de la manifestación 
„0 hubiera alterado la seriedad del 
ambiente ni las posibilidaades de diálogo, 
como parece afirmarse en la nota de la 
comisión intermunicipal. Antes bien, lo 
hubiera profundizado y asegurado al 
lacer intervenir en él a un interlocutor 
lerdaderamente válido y siempre 
lostergado: el pueblo de Aragón.

‘ 2. Dado que es la comisión 
intermunicipal y entre sus miembros 

Bgura don Daniel Fuster, alcalde de 
ampo- la que públicamente ha 

ilanteado la posposición, no deseamos

por el proyecto. Creemos oportuno, por 
tanto, aplazar
manifestación.

I a solicitud de

ZARAGOZA, 10.- (ARAGON/exprés).- 
Una comisión de estudiantes que fue elegida 
ayer en la asamblea de Distrito que se celebró 
con la participación de unos 600 alumnos ha 
dado a conocer las conclusiones de la misma, en 
los siguientes términos:

con el resto de los estamentos universitarios y 
con el conjunto de la población también 
afectados por esta medida. Para ello se acordó:

-Apoyo a la manifestación solicitada para el 
día 18 por estos motivos.

ibes lo quett

m pienso que 
dio de este 
rido. Porque, 
es de lo más

ne problemas 
f está loca de

e nadie,pero 
lesaparecióel 
•ó don Angel, 
xcusa voy e

no le hace

‘de seguirás!, 
la muchísi™
sas.
ibuloso pan 
ue te ayuda* 
ígicos?

le no sales il<

1 Angel pa”

spuesta y (|*

orno vamosI

contigo. No! 
lardia, con I* 
cocina. Oyíi

do.
aprovechad*, 
jor ropa pu*

da un tanto 
atenida" coo 
ísulta q^®*^ 
as noches !® 
le sepa qc'®"

na amiga,¡J 
luedarse » 
jrprender »
)bo5.

uando, $0*^ 
a al patio* 
de 31 a"*' 
las pt*”^ 

ido con eil”

bruneí

, El problema del 
solo cuenta, hasta

pantano de Campo 
ahora, con buenas

palabras. Sigue ahí como tantos otros, y 
el pueblo de Aragón tiene todo el 
derecho de manifestar su protesta 
frente a ésta cpmo frente a todos los 
demás. Eso no debe ser puesto en 
cuestión en ningún momento. Se trata, 
todo lo más, de un acuerdo de fechas.

Por todo lo que antecede, y en espera 
de que las entidades promotoras adopten 
una actitud definitiva sobre el asunto, 
decidirnos aplazar, por el momento, la 
petición de manifestación. Nos 
ratificamos sin embargo en su necesidad. 
Pensamos que debe hacerse, pero más 
adelante".

Zaragoza, 9 de Septiembre de 1976

Los firmantes del escrito son: Don 
José Luis Martín Retortillo Baquer; don 
Antonio Duran Gudiol; don Fernando 
Romo Feito; don Francisco Beltrán Odri; 
don Manuel Porquet Manzano y don 
Carlos Manuel Camo Palomares.

^ES UN VERTEDERO DE BASURAS
fotografía, que a primera vista parece un vertedero de basuras, no es tal, sino 

®'*Pone na^* ° calle del Temple, cerca de la calle Contamina. Las molestias que esto 
Desor 'vecindario y para los transeúntes son evidentes.

“tilizaiioí'’'*’”’®"*® "° nuestra ciudad en estas condiciones, ya que el
práctica común. Por una ciudad limpia y que reúna las minimas 

''“'íadanos ' ®s necesario en primer lugar, algo más de civismo por parte de los
legaré/ alfl^'en se preocupe de controlar el estado de limpieza de

I”v6ce nrpno’ que se conviertan en foco de infección ya que a los propietarios no
•• ocuparles lo más mínimo.

"En la asamblea de distrito del di'a 9, se 
analizó el reciente decreto de subida de tasa de 
matriculación y fue considerado como una 
medida selectiva más que acrecienta el carácter 
clasista de la universidad y que ha sido 
impuesto de manera antidemocrática.

Enmarcando la solución de este problema en 
la lucha de todos los sectores por la enseñanza 
gratuita se determinó la necesidad de confluir

-Entregar al rectorado un comunicado en el 
que se solicita el, alargamiento del plazo de 
matrícula y que deje de tener efecto inmediato 
la subida de matrícula da'ndole un plazo 
limitado para su respuesta.

-Llamar a los estudiantes a que no se 
matriculen mientras no se adopte una postura 
colectiva en las asambleas de facultad y la 
próxima de distrito por realizar, esta última el 
viernes 17 a las 11,30 en el Aula Magna de 
Ciencias

CARTAS

ARAGON/exprés

LAS FIESTAS DEL
BIMILENARIO

Sr. Director de AfíAGON/exprés:

Hace ya algunas fechas, en la prensa local 
aparecieron unos comentarios correspondientes 
al fallo económico que supuso la celebración de 
los actos programados como festejos populares 
del Bimilenario de nuestra Ciudad.

Como nadie ignora, el desembolso no 
menguado, repartido entre Ayuntamiento y 
entidades privadas (Caja de Ahorros y M. de 
Piedad de Zaragoza, Bancos, etc), no se vio 
correspondido por la atención del público.

¿Causas? Varias, eri mi modesta opinión.

fo que a zarzuela se refjere, aun siendo 
éste un género muy español que cimentó la 
fama de muchos compositores siempre 
recordados por sus inspiradas partituras y de 
paso deparó la oportunidad de revelar cantantes 
de muy estimada valía que dieron años de 
explendor a la lírica española, en la actualidad 
solo atrae la atención de las personas entradas 
en años que recuerdan nostálgicas aquellas 
temporadas desarrolladas en nuestros teatros y 
desde no ha mucho tiempo a una minoría joven 
que quizás por las filmaciones de Telgvisión 
Española ha encontrado en esas mismas 
inspiradas melodías, algo de más interés musical 
si se compara con la llamada música moderna, 
por lo general de muchísima menor calidad, en 
que las composiciones que escuchamos, semejan 
hermanas gemelas con honrosas excepciones.

No se va a pretender que toda la masa de 
público incline sus aficiones a una sota clase de 
música, pero buena cosa sería que a ese 
heterogéneo núcleo les guiase un empeño de 
escucharlo todo para luego de documentarse, 
sacar conclusiones acerca de sus gustos. Nunca 
puede decirse que un manjar no gusta, si no se 
ha probado.

Las representaciones dramáticas fueron las 
peor paradas de todas, pese a la calidad de las 
obras seleccionadas y en buen arte de sus 
intérpretes.

¿Motivos? Quizás el más nefasto de todos, 
consecuencia del enfoque que del teatro serio se 
ha venido dando en nuestra ciudad en un 
dilatado lapso de tiempo... y la gota, horada la 
piedra. De todos es bien sabido que, autores 
consagrados preferían estrenar en Zaragoza 
como garantía de un éxito que se daba ya por 
obtenido en otras capitales españolas, y han 
sido muchos años de "goteo" con la 
contratación de mediocres compañías... de 
obras peores... programaciones defectuosas 
hechas de corrido para rellenar fechas y baches 
que no fueron rellenados con nada, los que 
fueron apartando al público hasta hacerte 
olvidar que en nuestra calle del Coso, existe el 
primer coliseo.

Por otro lado, las nuevas generaciones ante 
estos innegables hechos, no se han preparado 
para esta clase de teatro y prefiere lo

intranscendente, de mucha comicidad y mayor 
destape. Ahora se aprecia más a una artista por 
lo que enseña, que por lo que hace y dice.

Resultado: si minoría zarzuelera existe, más 
real es la que gusta de escuchar a los clásicos.

Recitales: mas éxito tuvieron debido a la 
popularidad de sus intérpretes y las canciones 
presentadas.

Ahora bien: se me ocurre preguntar, ¿una de 
las causas de estos fallos no estribaría en la 
ubicación del lugar elegido para las 
represen taciones?

Nada tengo que objetar contra el bello 
marco del Jardín de Invierno, pero justo es 
reconocer su apartamiento desde muchos 
sectores de la ciudad, con un servicio menguado 
de dos autobuses urbanos con horarios de salida 
y regreso para el transporte de los que no 
dispusieran de coche propio o por su cercanía 
hiciesen el desplazamiento a pie.

No voy a designar lugar para estas 
representaciones... doctores tiene la Iglesia, 
pero quizás de realizarlas en sitio más idóneo, 
equiparando distancias a todos tos zaragozanos, 
se hubieran visto mas concurridas.

El Que suscribe todavía recuerda el éxito de 
público ante las representaciones de autos 
sacramentales y comedias por la Compañía 
Lope de Vega ante el Monumento a los Caídos, 
en tiempo tan desapacible como disfrutamos 
por las noches en las fiestas del Pilar.

Se me podrá decir que, de entonces acá ha 
pasado mucha agua por el Ebro, como 
vulgarmente suele decirse y los gustos de las 
personas han sufrido una tremenda 
transformación.

También los espectáculos al aire libre en 
Zaragoza, tienen un máximo de probabilidades 
de malograrse por las irregularidades 
climatológicas. Durante tas representaciones de 
estos festivales, pasamos del calor al fresco del
otoño, con incrustaciones de 
tormentas.

Para estudiar rectificaciones 
esperar al próximo bimilenario;

un par de

no vamos a 
por ello, no

estaría de mas, tratar de organizar 
representaciones parecidas que fomentan el 
arte, durante las fiestas de nuestra Patrona, en 
un emplazamiento más céntrico.

Seguramente se verían correspondido» por la 
atención del público... unos porque lo 
presentado fuese de su agrado... otros 
simplemente por curiosidad... pero en suma, 
resultaría mas beneficioso para sus 
organizadores.

¿Se conseguirá o estudiará simplemente 
alguna variación? Posiblemente, no; el hombre 
suele tropezar dos veces en la misma piedra.

José Mana 
PELEGRIN SALAS
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Palabras de Urtain 
ante su combate con 
Escriche ‘‘Con Ib Bue sase ibb ¡ibiIfí
EBnilirar in bbcIib usiiiIb

Desde el miércoles, 
Urtain está entrenando 
diariamente en el gimnasio 

de la Federación Aragonesa 
de Boxeo. Lo dirije su 
preparador Alfonso del Rfo. 
De no verse, no puede 
creerse el aluvión de público 
que acude a presenciar los 
entrenamientos del popular 
morrosko. Los chicos, sobre 
todo, lo asaltan 
materialmente con 
peticiones de autógrafos. Y 
él, paternalmente, no se 
cansa de firmar. Claro, debe 
acordarse que su hijo mayor 
tiene ya trece años.

En el despacho de la 
Federación, Urtain habló 
para ios medios 
informativos. Más tarde, a 
petición nuestra tuvo la

gentileza de dedicarnos unos 
minutos exclusivamente 
para nuestro periódico. El 
de Cestona estuvo siempre 
en línea con ese estilo 
peculiar suyo, que suele 
contestar preguntando. Pero 
con su genuina socarronería 
vasca. Eso, sí, sin traspasar 
nunca los límites correctos. 
Saboreen lo que dice Urtain

se sabe lo que vá a ocurrir. 
No olvide usted que una vez 
salió un tiro de una caña. 
Con sinceridad le diré que 
boxeo, también por ganar, 
con mi trabajo,un jornal.

— En León le 
Escriche los ocho 
¿Piensa que aquí 
también de pie?

aguantó 
rounds, 
acabará

¡SUBO AL RING A 
POR EL JORNAL!

— ¿Qué lleva ganado 
Urtain con pelear con 
Escriche?

— En realidad llevo más a 
perder que a ganar. Me 
juego mucho de mi 
prestigio. En el ring nunca

í Vuelve

FIRMA

ZARAGOZA

Recorte y envíe este cupón a ••2.D.” Apartado 39 Zaragoza

A va 
l£ GUSTA 

B.ISWTE 
ŒAWS, LE DIREMOS TODO

Don........................  
domicitiadd en. . 
calle........................  

se suscribe a "Z O.” por un semestre (300 ptas) prorroga 
ble mientras no avise su baja a la administración.

el fútbol 
caliente!

En cualquier lugar de España, incluida 
Zaragoza, recibirá usted en su domicilio

2:0MPOftriVA

llevándole las zozobras, la pasión y las 
alegrías del fiitbol aragonés

SUSCRIBASE AHORA

—Si aguanta tanto como 
allí sera muy difícil 
derribarle. Cuidado que 
encajó golpes. Le di más que 
a una estera. Y como si tal 
cosa.

- Hace unos años no 
hubiese aguantado Escriche 
los potentes golpes de 
Urtain.

—Bien, puede que como 
usted dice, fueran entonces

peí

3i

— Escriche declaró 
recientemente que ganaría a

SIGO SIENDO 
BARATO

segunda mano.
Asi es Urtain.

sus salidas de «««r

estilo. Más o menos ps® 
(X)chí *

EN'

HE]

si

comprarme un
marca;buena

— ¿Piensas retener ante 
Puente el título nacional y 
d e s p u é s c o n q u i star el 
europeo?

—A Puente le venceré sin 
duda alguna. Respecto al 
campeonato europeo ya es 
otro cantar. Pelearé a un 
setenta por ciento de 
posibilidades a mi favor.

—Si las cosas se hicieran 
dos veces ¿Urtain volvería a 
levantar piedras y a pegarse 
en un ring de boxeo?

—Las piedras desde luego 
las dejaría quietas. Con el 
boxeo no sé lo que pasaría. 
Como eso no vá a ocurrir!

En León le sacudí más que 
a una estera
Pero, a lo mejor, mañana 
me manda al hospita/

más duras mis 
en cambio 
muchos más

manos, pero 
ahora doy 

guantazos,
vayase lo uno por lo otro.

—La gente dice que el 
combate vá a ser una especie 
de entrenamiento pagado, 
para Urtain.

Urtain porque en León 
descubrió sus puntos flacos. 
Vamos, que sabe como 
boxearte para vencer.

— Algunas veces yo 
también pensé que había

TENGO LA 
EDAD DE CRISTO

—La gente dice muchas 
cosas. Además todas las 
peleas son entrenamientos 
pagados. Pero nadie sabe lo 
que puede ocurrir al final. 
Puedes salir del ring de mala 
manera. E incluso ir al 
hospital.

— Escriche guarda sus 
tacos de calendario como 
oro en paño. Es un secreto 
que por nada del mundo 
quiere revelar. ¿Le importa 
a Urtain declarar sus años?

—En absoluto, soy joven 
todavía. Tengo la edad de 
Cristo. Cumplí los treinta y 
tres el pasado 14 de Mayo.

PUBLICACIONES DE LA ASOCIACION 
REGIONAL "LENGUA ARAGONESA'

Un servicio joven a un nuevo Arufi^ón *

NO DEJE DE LEER, 
POR SOLO 120 PTAS

(Y Sl/V GASTOS DE ElVVIO)

JOAQUIN COSTA 
Y EL IDIOMA ARAGONES

Del escritor oscense
RAMIRO GR AU MOR ANCHO

Distribuye: Editorial DONCEL 
C/. Pérez Ayuso, n. 20. MADRID (2)

descubierto ciertos secretos, 
pero a la hora de la verdad 
me encontré con el 
desengaño.

—Hace ocho años costó 
cinco mil pesetas ver a 
Urtain pelear, desde primera 
fila de ring en Zaragoza. 
Este año vale solamente mil 
pesetas la misma localidad. 
Explíqueme este mistarlo.

—Misterio ninguno. Son 
sencillamente evoluciones 
naturales de la vida. ¡Hay 
tantas cosas que no se 
comprenden! Pero la 
realidad es que la gente 
sigue opinando que no hay 
dinero para seguir viendo 
pelear a Urtain. Sigo 
resultando barato.

— ¿En cuál de las dos 
peleas con Escriche cobrarás 
más dinero. En Zaragoza o 
en León?

— iPero qué curiosos son 
ios periodistas! . Se lo diré

me confía usted loi|W'
pagan en su perió®*^ 
Bueno, no sufra. VW' 
soltárselo. En los •• 
combates cobro p»

Continúa siendo un 
vapuleado por la _ 
ahí que nos dijera 
peculiar sacarroneri»' 
vida me ha en$a - 
mucho. Hasta h* .mueno. nasw 
castellano mucho md 
al principio. ¡Mientr* j, 
me olvide el vascuen®*

En fin, mañana 
veremos en el PolideP®^
Salduba.

- Antonio SARI’'*

(Fotos Calvo

* apunta! 
0EPORTIV/ 
como Delega 
como tambié 
ústejón. Al 
de Montreal 
se ha confir 
nnbiente.

Desde ent 
del deporte e 
fracasos inte 
preguntaba: 
hablemos ah( 
le hablará de 
como de tod

SesigL 
úe fie

C E contir 
f i c h a j 

nacional, a । 
ha comenzac 
l-iga. En 
anunciaban I 
"Super-Paco' 
ha Esteban a 
tan este c 
parmuta), f 
jugadores a 
Pfimera joi 
faspectivos e( 
Málaga, quet 
agua de bor 
laho, pues, si 
frente.
^hora mismo 
aomo jugador 
teáelfichi 
consumado) 
puesto qui 
"acionaluadi 
PPU la que 
^fagonés er 
^uji’btanco, f 
* ignoran a r 
'’’mis pond 
P®® Becerra 
piPipo di 
f-alderdn'', | 
’Pnsacional 
"*:ia detalles 
?®lim i ta I 
""fisc ip lina 
"“sotros ni 
’""e, cada 
‘^’fguecon su

^Pmpoco 
'"Puentra i 
''Hético , 
¡brando si 
p” "®ne puesi 

curioso 
¡“"‘osorpres

Ayr ^’P^na eo p|

SGCB2021



’ 0-9-76 / Ae I AE /10-9-76/PAG. 17

írt Relevo de mandos en la D.N.D
entra benito CASTEJON; SALE 
PELAYO ROS

un giro de ciento ochenta grados. Deporte infantil y juvenil 
al alcance de todos, nuevas y adecuadas instalaciones, 

/ medios económicos....

Enrique PEYRONA.

HEREDIA Y BECERRA

F. Santa Cruz.
Es un torneo entre a/evines 

que patrocina Naya. Y como ios 
chicos han trabajado io suyo en 
la confección de este "poster", 
lo enseñamos desde aquí para 
que se anime usted a ayudarles a 
su compra y, claro, con su 
asistencia al campo para 
aplaudirles en la celebración de 
este Primer Trofeo Codfiar.

Este es un "poster" que han 
"editado" del equipo juvenil 
Codfiar F.C., porque resulta que 
va a celebrarse el torneo llamado 
Primer Trofeo Codfiar que 
tendrá fugar en el campo de la 
Ciudad Universitaria, los 
sábados 18 y 25 de este mes, 
con los siguientes equipos 
participantes: Salesianos F.C., 
Codfiar F. C., K D. Camelia y C.

||aCE un par de semanas, poco más o menos, 
’ apuntábamos en las páginas de "ZARAGOZA 

DEPORTIVA" el inminente cese de don Tomás Pelayo Ros 
como Delegado Nacional de Educación Física y Deportes, 
COTO también el nombre del posible sustituto: don Benito 
ústejón. Al regresar "los expedicionarios" de la Oimpiada 
de Montreal se habló ya del asunto; de un asunto que ahora 
se ha confirmado plenamente, pero que ya flotaba en el 
ambiente.

Desde entonces, desde que se anunció la reestructuración 
del deporte español, como lógica consecuencia de nuestros 
Ifracasos internacionales, todo el mundo se preguntaba y 
^preguntaba: ¿Pero es que había algo estructurado, para que 
liablemos ahora de reestructurarlo?...A pesar de que ahora 
te hablará de don Tomás Pelayo Ros en términos elogiosos, 
tomo de todo aquel que salta de un cargo por razones de 

»............. .......................... ...........................................

conciencia comunitaria, lo cierto 'es, ¡basta de 
hipocresías! , que este señor no pasará a la historia del 
deporte español por sus gestas gloriosas.

¿Qué es lo que ha hecho en realidad el señor Pelayo 
Ros por mejorar unos estamentos que nos colocan a miles 
de años luz frente al resto de Europa? ...La respuesta, la 
sincera, honrada y única respuesta no tiene vuelta de hoja: 
Nada o muy poco, que viene a ser casi lo mismo. Cierto que 
el cargo de Delegado Nacional, como también a escalas' 
provinciales, es de paja; es más político que deportivo, más 
de figurante que de auténtico proyector'y realizador; pero 
el inmovilismo y la inoperancia del señor Pelayo Ros 
quedan al alcance de cualquier mentalidad.

Ahora coge el relevo don Benito Castejón;, que ya 
perteneció, si mal no recuerdo, ai equipo directivo del señor 
Samaranch. Del señor Castejón nos han hablado mucho y 
bien, pero al objeto de que pueda desarrollar sus directrices, 
que de seguro las tiene ya trazadas, será necesario que 
pueda maniobrar sin ataduras que supongan cortapisas. El 
deporte español en general ha cambiado de manos y de 
mandos, como también puede y debe cambiar de rumbo, en

Los chicos del trofeo

usted lo
5U periódií^ 
sufra. Voy’ 
En los 

cobro pos *
o menos ps” 

cochí á
un

rea; P®’® 

o.
tain. Sigo®®* 

5 de ««"I* 
indo un mH 
tor la ;l 

s
tarroneriæ J 
ha ensens^l 

asta 
ucho mejos’l 
¡Mientresn;;

>1 vascuei** 

ñaña 
el Polidepfls^

Itonio

sCaKofn

Se sigue hablando

de ficha/es SUENAN WOLF

■ E continua hablando de 
I fichajes a escala 
I nacional, a pesar de que ya 
I ha comenzado el torneo de 

■ l-iga. En principio se 
■ anunciaban los traspasos de 
■ îuper-Paco" al Valencia y 
■ ha Esteban al Real Zaragoza 
■ lan este caso cesión o 

■ permuta), pero estos dos 
■ jugadores actuaron en la 
■ primera jornada con sus 
■ raçectivos equipos, Sevilla y 
I Málaga, quedando todo en 
I ^a de borrajas. Por este 
I wo, pues, sin novedad en el 
I hante.

I Ahora mismo suena Bece rra 
I ¡omo jugador del Hércules 
[ «elfichaje ya se haya 

I aonsumado),I puesto que el argentino I ’’aeionalizado es una pieza I la que no cuenta Luis I rayones en su engranaje I upblanco, por motivos que I ®'Ploran a medias. Mientras I ponderados aseguran I ¡“í Becerra no encaja en el 
"''i'"”'I tin, . ' amigos del I apuntanI U detalles personales que 

I inH-'3s0s de \ Y como a

I carn.^' cofrade que 
*»«€00 su cirio.

® Busto en el 
aseffli *®Madrid, 

Catn en el equipo. 
Punto^°^°

puesto que 
"Rat/i popular
España" ' llegaron a 

! ««i plan de grandes

figuras, incluso han 
demost/^ado sus condiciones 
de super-dotados. Pero, 
amigos, han firmado Pereira 
y Leivina y su presencia ha 
eclipsado cantidad de 
estrellas.

También se dice que el 
argentino Wolf, un comodín 
de reconocida categoría, que 
pertenece a la plantilla de 
Las Palmas, podría ingresar 
en el Reí Zaragoza, una vez 
nacionalizado español; pero 
en Requeté Aragonés doce, 
sede social del conjunto de

Ú CANAH/AS

k extro
"La Romareda" afirman no 
saber nada sobre el 
particular. Un refuerzo que 
nos vendría como anillo al 
dedo, para cubrir cualquier 
demarcación, aunque sigo 
pensando que el producto de 
la cantera continúa sin sonar 
de la manera que a mi me 
agradaría. ¿Tanto cuesta 
sacar a flote a un par de 
muchachos de casa cada 
año?...Pero si en el fútbol ya 
está inventado todo.

Gloria ARIAS.

En Aragon, tradicionales
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MIMSTERIO K OBRAS PUBLICAS

IV JEFATURA REGIONAL DE CARRETERAS
RESOLUCION de la Cuarta Jefatura Regional de Carreteras por la que se señalan 

fechas para el levantamiento de las Actas Previas a la Ocupación de fincas afectadas 
por la ejecución de las Obras del Proyecto de la Autopista del Ebro. Itinerario 
Bilbao-Zaragoza, Tramo 09. Proyectos Complementarios.

T.M. : GALLUR t
IE TOC

Con fecha 5 de Junio de 1976, La Dirección General de 
Carreteras ha aprobado el "Proyecto de Autopista del 
Ebro, Itinerario Bilbao-Zaragoza, Sección S-3. 1; Tramos 
08-40, 09-10 y 11. Proyectos Complementarios", objeto de 
Concesión adjudicada por Decreto 2802/1973, de 2 de 
Noviembre.

Según lo dispuesto en el Art. 16 de la Ley 8/1972, de 10 
de Mayo de construcción, conservación y explotación de 
Autopistas de Peaje en régimen de Concesión, el Decreto de 
Adjudicación implica la Declaración de utilidad pública de 
las obras, entendiéndose implícita en la Aprobación del 
Proyecto la necesidad de Ocupación, que se reputará 
Urgente a los efectos establecidos en el Art. 52 de la Ley de 
Expropiación Forzosa del 16 de Diciembre de 1954.

EN SU VIRTUD, ESTA JEFATURA 
REGIONAL HA RESUELTO

Convocar a los titulares de derechos afectados que se 
expresan en la relación adjunta para que, en las horas y días 
que se señalan comparezcan en el Ayuntamiento de Gallur 
y llevar a cabo el levantamiento de las Actas Previas a la 
Ocupación, según lo dispuesto por el citado Art. 52 de la 
vigçnte Ley de Expropiación Forzosa.

Todos los interesados, asi como las personas que siendo 
titulares de derechos reales o intereses económicos sobre los 
bienes afectados hayan podido omitirse en la relación 
adjunta podrán formular por escrito, ante esta Jefatura

Regional de Carreteras y hasta el día del levantamientob 
Acta Previa, alegaciones a los solos efectos de subsanará 
posibles errores padecidos en la misma. *

La Sociedad "Autopista Vasco-Aragonesa, Concesiour. 
Española Sociedad Anónima", asume en el Expedid 
expropiatorio los derechos y obligaciones del Beneficié 
de la expropiación, según lo dispuesto en el Art. iT-ad,. 
Ley 8/1972 de 10 de Mayo, en relación con el 
2802/1973 de 1 de Noviembre.

Zaragoza, 7 de Septiembre de isn

EL INGENIERO JEFE REGIO>4 
Fdo: LUIS CARIÑENA CASTE^

badajos 
5Ído el efe 
pesetas ei 
Jugaba la 
invertido ■ 
correspon 
tiene cinc 
día y al s 
pero s^en 
piso, cosa 
.lotería . I 
Gráfica).

FINCA NOMBRE Y DOMICILIO DEL TITULAR
CONDICION 
DEL MISMO

CATASTRO SUPERFICIE AFECTADA

POL PAR. NATURALE APROVECHA MI EN.
I SUPERE 
? m»-

5-1 AYUNTAMIENTO Pza. España, 10 GALLUR prop. 14 rústico Cereal See. 20
0. Lorenzo Ñuño Navarro t« arrend. 14 •1 •1

ó-l y 
6-2. AYUNTAMIENTO

1
Pza. España, 10 H prop. 13 la,l ti "zErial 87.387

0. Javier Jiménez Gracia
c/ José Antonio, 15 tt arrend. It tt 11 tt

D. Manuel Izquierdo Cunchillos
Avda.Canal Imperial, 13 n II tt tt ti ti

0. Luis Capdevila Cruz
c/ Federico Mayo 9-32 it H It 11 ti tt

D. Pedro Sierra Villanueva
c/ Ramón y Cajal, 21 II tt ti II II 11

D. Antonio Sierra Aznar
c/ Navarra, 8 n 11 ti II tt ti

6-3 AYUNTAMIENTO Pza. España, 10 «t prop. 13 1 ti Cereal See. 225
D. Javier Jiménez Gracia

A José Antonio, 11 H arrend. tt tt ti 11

14-1 AYUNTAMIENTO ' Pza. España, 10 it prop. 1344 - ' M Camino 55

14-2 AYUNTAMIENTO Pza. España, JO M prop. ti - ti '• :
I

140

convocatoria 
AÑO 1876 

dÍa mes HOW

"De rodillas 
al sal"..»..

GABRIEL G.BADELL

"PREMIO SENDER 1976"
---- a-------------------

4 la venta en todas las librerías

ATENCION
MENOS CONSUMO
MENOS CONTAMINACION
MAS RENDIMIENTO

INSTALANDO
UN

377712
^udad de 
alacio del V, 
Wq Gráfica)

27 Sep. 10,30
27 Sep. 10,30

27 Sep. 10,30

27 ' Sep. 10,30

27 Sep. 10,30

27 Sep. 10,30

27 Sep. 10,30

27 Sep. 10»30

27 Sep. 10,30

27 Sep. 10,30

27 Sep. 10,30

27 Sep. 10,30

PARA

' MOTORES DIESEL 
Y GASOLINA

DISTKIÍiVlDOK EN ESPAÑA

PASCUAL ESGUIN
Paseo DAIVIASJ5 - Teléfono 234582 ■ ZARAGOZA

SERIGRAFiA - MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA 
ADHESIVOS - CALCOMANIAS - CAMISETAS 
PUBLICITARIAS - ESCUDOS SKAI - ESTUCHES 
DE ACETATO - ETIQUETAS - PLASTICOS. ETC.

C/. Lugo. 68 (Avda. América) Teléfono 37 7843

enseñanz£
Se ofrece estudiante con 
periencia, dar clases rep"^ 
EGB, especialmente Ma* 
ticas. Teléfono 2 5 0 2 70;

EL PERIODICO
QUE NO
LE
decepcionara
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*antamientot 
de subsanar Id
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tadaí 
írario

I, Concesionari 
.® Expédiai 

del Beneficia^, 
I Art. 17.2dJ 
Con el Dícrtt;

tE TOCAN 231 MILLONES A LA M
I^TERIA, Y NO CREE EN LA SUERTE •” 

BADAJOZ.-- Don Alberto Alvarado Sueiro, de 49 años, ha 
sido el afortunado al que le han correspondido 231 millones de 
pesetas en el sorteo .’del * Turista” de la Lotería Nacional, 
^aba las series completas del número del gordo. Había 
invertido en ellas veintidós mil de las sesenta mil que le habían 
correspondido en un sorteo anterior. Don Alberto es casado y 
tiene cinco hijos. El lunes fue a trabajar como cualquier otro 
día y al ser preguntado manifestó que no cree en la suerte, 
pero sl'an la providencia. De momento sólo piensa adquirir un 
piso, cosa que ya tenía proyectada antes de que le tocada la 
lotería . En la foto, el afortunado Sr. Alvarado. (Foto Cifra 
Gráfica).

iembre de 19)1

PE REGlOfWi 
EN A CASTEll

catoria
H7e

s HOW

10,30
10,30

10,30

10,30

10,301

10,30

10,30

10,30

10,30

10,30

10,30

10,30

bailarían scnriético' Rudolf Nureyev aparece en la fotografía vestido de torero en 
«cenas de la película "Valentino” que se está rodando en estos momentos en España e 

ítÍi # A. y '3 obra del gran mito del cine Rodolfo Valentino.
(Telefoto Cifra Grafica-Upi)

LA F IESTA DE LA VENDIMIA

MONTILLA.— Desde el 16 de Agosto al 5 de Septiembre, se han venido celebrando 
en esta localidad cordobesa los diferentes actos programados con ocasión de la XXI 
Fiesta de la Vendimia. En la foto, un momento del concurso de destreza en el 
oficio, modalidad de venenciador. (Foto Cifra Gráfica).

liante con**' 
alases repa^ 
nente 'Mata* 
250270.

VATICANO.-- El Papa Pablo VI ha recibido en audiencia en el 
WiiGráfica)*^'^”° * niños integrantes de la Operación Plus Ultra-76. (Telefoto

4

lODlCO
comisaría

' LOS NIÑOS DE LA “OPERACION PLUS 
ULTRA”, CON EL PAPA

7ff

P^ÜÇANTESJiEÔRBGAS^^

Dim '"°? ’®**ditos portugueses Mario Duarte Nunes —arriba izquierda— y 
""’s Lopes —arriba derecha— han sido detenidos por inspectores de la

de Carabanchel, interviniéndoseles una cantidad de marihuana valorada en 
59.000 pesetas. También han sido arrestados dos compradores de esta droga, Carlos 
Rodríguez Senen —abajo izquierda— y José Ramd^n Vences Fernández —derecha- 
ambos de nacionalidad española. La droga era introducida a través de la frontera 
luso-española, efectuando el transporte en automóvil. (Foto Cifra Gráfica).
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( Viene de la página primera).
I

Al sepelio han acudido miliares de per
sonas, bajo una intensa vigilancia po - 
iicial.

La tensión no ha disminuido 
después del entierro. Incluso se temen 
nuevos disturbios para esta tarde, en la 
que a las siete menos cuarto se rezará 
un rosario en un templo de la ciudad y 
a las siete, se celebrará una misa en 
memoria del joven muerto en los 
enfrentamientos de ayer.

Por otra parte, y en la localidad de 
Fuenterrabía, a ultima hora de ayer 
hubo un intento de manifestación 
callejera en señal de protesta por la 
muerte del citado joven. Los 
manifestantes fueron dispersados por 
la fuerza pública.

Como se sabe, ayer tarde presentó 
su dimisión en pleno toda la 
corporación municipal de 
Fuenterrabía, con su alcaldesa a la 
cabeza, después de declarar 
suspendidas las fiestas locales.

Esta mañana en numerosos centros 
fabriles de toda la provincia de 
Guipúzcoa, se han registrado paros 
parciales de diversa magnitud en 
solidaridad con la víctima registrada 
en los disturbios de Fuenterrabía.

DOS JOVENES DETENIDOS

SAN SEBASTIAN, 10 (Logos).- 
Han sido detenidos José Ignacio 
Aguinalde Lizarraga, de 18 años de 
edad y natural de Fuenterrabía, y 
Gabriel María Rubio de 16 años de 
edad, natural de Salamanca, y 
residente en Irún, como autores de 
haber prendido fuego a una bandera 
nacional en los incidentes ocurridos el 
pasado miércoles en las fiestas de 
Rjenterrabia y que luego más tarde 
darían lugar aun enfrentamiento entre 
las fuerzas del orden público y los 
manifestantes, a resultas de la cual 
resultó muerto el joven Jesús María 
Zabala.

BILBAO, 10 (Europa Press).— En 
relación con los hechos ocurridos en la 
noche del miércoles, en la localidad 
guipuzcoana de Fuenterrabía, "La 

- Gaceta del Norte", publica hoy una

Con 83 personas a bordo:

SECUESTRO DE UN
“BOEING’’ INDIO

NUEVA DELHI, 10 (Efe-Reuter).- 
Un "Boeing 737", de las líneas aéreas 
indias, cuando volaba desde Nueva Delhi 
a Bombay, fue secuestrado y desviado a 
Lahore, ha informado la agencia india 
"Samachar".

El avion con 77 pasajeros y seis 
tripulantes salió del aeropuerto de Nueva 
Delhi a las 3,30 (hora española)

Fuentes del aparato han dicho que uno 
de los pasajeros armado con una pistola, 
obligó ai piloto, capitán B.N. Reddy, a 
dirigir el avion hacia Pakistan. El avion 
secuestrado aterrizó en el aeropuerto de 
Lahore a las 5 de esta mañana (hora 
española)

RUMBO A ARABIA 
SAUDITA

LAHORE (Pakistan), 10 
(Efe-Reuter).— El avión de las líneas 
aéreas indias secuestrado con mas 
noventa personas a bordo, se dirige 
actualmente a la Arabia Saudita, tras

ION EN IHI Paz para el 
doctor Blanco 
Cordero

JESUS MARIA ZABALA RECIBIO 
UN DISPARO EN LA AORTA

•
 Durante 20 minutos estuvo 

sangrando en la calle

•
 Al parecer la víctima había 

agredido con una silla metálica 
a un miembro de la fuerza pública

I 

i.

información según la cual, en la calle 
de San Pedro, de Fuenterrabía, y 
durante la manifestación que se 
organizó hacia las nueve y media de la 
noche, según varios testigos 
presenciales, varias personas se 
dirigieron a la fuerza pública y 
profirieron insultos contra 
tiempo que realizaban cargas y 
por toda la zona.

A unos treinta metros del 

ella, al 
carreras

callejón
que une la calle San Pedro con la de 
Santiago, frente al restaurante y al bar 
"Txoko" el joven Jesus María Zabala 
Erasun cogió una silla de la terraza y 
pegó con ella a uno de los guardias 
civiles. Esta silla era de estructura de 
aluminio, forrada con cordón de 
plástico, según declararon varios 
testigos, entre los que se encuentra el 
propietario del bar "On'dorribi", que 
también está próximo al lugar de los 
hechos.

VEINTE MINUTOS EN 
EL SUELO

Explica luego la "Gaceta" como 
Jesús María Zabala fue perseguido 
hasta que recibió el disparo.

Jesús María Zabala cayó ai suelo 
girando dos veces sobre , sí mismo. 
Quedó tendido con la cara hacia arriba 
y respiraba dificultosamente. Un grupo 
de jovenes, le rodeó, y pidieron un 
médico. Los señores Esnal y Campo, 
de San Sebastián, acudieron junto al 
herido y le asistieron en el lugar.

haber repostado en este 
informan las autoridades. Al 
tres los secuestradores 
entendido que son libios. A 

aeropuerto, 
parecer, son 
y se tiene 
uno de ellos

se le escuchó decir que deseaba ir a la 
Meca, lugar tradicional de peregrinación 
de los musulmanes.

Durante su permanencia en el 
aeropuerto de Lahore, el "Boeing 737” 
fue rodado por fuerzas de la policía y del 
Ejército.

Aunque se desconoce hasta ahora el 
numero exacto de personas que vivjan en 
el avTún, se cree saber que hay 84 
pasajeros y seis tripulantes. Entre los 
pasajeros se supone que se encuentran 
algunos turistas extranjeros.

Las autoridades del aeropuerto de 
Lahore informan que los secuestradores 
del "Boeing 737" permitieron la sa'ida 
del aparato a una señora que se 
encontraba enferma durante su estancia 
en este aeropuerto. El marido y un hijo 
de ambos abandonaron también el avion 
en Lahore.

í

e

%

donde permaneció durante unos veinte 
minutos aproximadamente, mientras 
los médicos le atendían. El doctor 
Esnal acompañó ai herido en su 
vehículo hasta la Cruz Roja de Irún, 
allí se le practicaron varias curas de 
urgencia y de reanimación.

Después, una ambulancia trasladó a 
Zabala hacia una residencia sanitaria 
de San Sebastián, pero este falleció en 
el camino.

EL FUTBOLISTA ALONSO 
ENTRE LOS HERIDOS

Al observar como el joven Jesús 
María Zabala caía herido por los 
disparos, algunos de los testigos 
presenciales comenzaron a lanzar 
gritos contra las fuerzas del orden 
público. Uno de estos testigos, Gabriel 
Alonso, popular ex-jugador del Real 
Madrid y de la Selección Nacional de 
Fútbol, y otros vecinos de 
Fuenterrabía, se lanzaron contra los 
agentes. El ex-jugador resultó con 
lesiones en la nariz, y algunos de los 
agentes, con diversas erosiones.

Retenido, y tras ser atendido en una 
:línica de San Sebastián el jugador fue 
puesto en libertad.

Al extenderse la noticia del herido 
por bala, numerosos jóvenes se 
dirigieron a la Cruz Roja de Irún, 
gritando y exigiendo ver a los heridos.

El doctor Cal, director del 
mencionado establecimiento, ha 
manifestado que el herido por bala. 
Jesus María Zabala, llegó allí en 
situación gravísima, con un impacto 
que le había penetrado por el 
subcostado izquierdo, con salida por el 
subcostado derecho, alcanzando la 
arteria aorta, según se ha explicado.

En el mismo hospital, fueron 
atendidos, J.M. Muñoz Villar, que 
presentaba una herida en la cabeza, y 
fue posteriormente trasladado al 
Hospital Militar, así como Enrique 
Pascual Diango, guardia civil, herido en 
una ceja con carácter leve.

MENTE, la paz no 
le va a llegar al doctor 
Blanco Cordero ni 
siquiera después de su 
muerte. Ahora, desde 
Vigo, se anuncia la 
apertura de un informe 
sobre el traslado del 
cadáver hasta San Mateo, 
en cuyo cementerio 
recibiría sepultura. Una 
vez más, el doctor Blanco 
Cordero podrá ser causa 
de investigaciones y 
noticias de prensa que 
nada tengan que ver con 
lo que él hizo de más 
importante: la droga 
contra el cáncer. El 
silencio sobre este 
importante hecho, 
silencio que afecta sobre 
todo a los organismos y 
entidades que deberían 
haber hablado y 
escuchado ampliamente, 
se compensa así con otro 
nuevo incidente, el déla 
forma en que haya sido 
trasladado su cadáver.

Se nos ocurre decir 
que, por favor, se le deje 
en paz ai doctor Blanco 
Cordero, ai menos ahora 
que está muerto. Con su 
trabajo honesto, 
desinteresado y 
renovador, el doctor 
Blanco nunca quiso 
engañar a nadie ni causar 
el menor mal. Pero 
siempre fue perseguido. 
Ahora la desgracia le 
sigue y le per
sigue. Por fa
vor, déjenlo 
que descanse 
en paz.

EL RE Y IIA RECIBIDO 
AL MINISTRO DEL

MADRID, 10 (Europa Press). - En su 
residencia del palacio de La Zarzuela, S.M 
el Rey h^ recibido durante la mañana de 
hoy, en despacho, al ministro del 
Ejército, teniente general don Félix 
Alvarez Arenas.

Posteriormente S.M. ted ' 
audiencia a una comisión 
oficiales y guardamarinas dd 
escuela “Libertad" de ” 
argentina, acompañada por el 
general Leandro Enrique 
embajador de Argentina en Espa'’*’
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U MUJER ES IM»

ADA uno llama a las fiestas como le viene en gana. Hay quien, a las de 
Huesca, las denomina "Las fiestas de la albahaca" y a las de Cariñena las 
queremos llamar, repajoleramente, como "Las fiestas de la buena uva".

Miren ustedes qué racimo de bellísima juventud se asoma por esas vides. ¿Será 
posible que se vayan a Francia los vendimiadores...? ¡Pero qué tontos!

Son S. M. María Jesús Fanlo, con las damas de su Corte de Honor. Una Reina 
joven —pámpano de juventud actualísima— que han sido elegidas, más que con el 
dedo, con ios ojos, que es como escogen las personas con buen gusto a las reinas y 
demás en todas las fiestas de la hermosura.

Cariñena, se asoma aquí, con ellas, a esta página que, ai contemplarla, se sube a 
la cabeza y al corazón. Así son las mujeres de Cariñena, poseen todos ios grados de 
hermosura y de alguna manera son las mejores pregoneras de sus vinos 
incomparables.

Rindamos pues tributo a Cariñena entera, en sus famosas fiestas, asomando a 
esta portada, lo mejor que con su vino tiene esta ciudad: La incomparable 
hermosura de sus mujeres.

Fotos García Luna

SGCB2021



30 HABITACIONES, TODAS ELLAS CON BAÑO- 
SALONES INDEPENDIENTES PARA BODAS- 
BANQUETES Y CONVENCIONES-SALA DE JUNTAS

Carretera de Valencia, KM. « telefono iiio CARIÑENA (Zaragoza)

ARVirW
VINICOLA cariñena, S.A

■I
nu MONTECAR

VIÑA ORIA

SOMPOR

Carretera de Valencia, Km. 47 
Teléfono 306 
CARIÑENA

VIERNES, 10 DE SEPTIEMBRE DE 1976
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CARIÑENA EN FIESTAS
programa de festejos

^I^S22J^AS

Anuncio oficial de las Fiestas 
[on volteo de campanas, disparo 
de cohetes y a continuación el 
Pregonero Mayor de las Fiestas 
leerá la Programación en los 
siguientes puntos: Plaza de 
España, Fuente de las Cadenas, 
Plaza del Grab Franco y Avda.
ilel Ejército, acompañado 
tambores y trompetas.

de

A LAS 13 HORAS

Lanzamiento de u n
chupinazo y a continuación la
primera salida de la Comparsa 
de Cabezudos amenizados '
losclásicos Gaiteros.

por

alas 16,30 HORAS

A las piscinas municipales 
tendrán lugar interesantes 
concursos infantiles de natación
y cucañas acuáticas, 
interesantes premios.

con

A LAS 21 HORAS

Concentración de todas las
penas y charangas que, 
acompañados de las Mayorettes 
y minorettes y de la Banda 
Municipal de Almonacid 
realizarán el recorrido desde el 
Arrabal Bajo hasta el 
Ayuntamiento, donde los 
Presidentes de las Peñas 
obsequiarán a la Reina y Damas 
de las Fiestas, y a continuación 
seguirán la charanga hasta 
enfrente de la Plaza de Toros, 
donde se obsequiarán a todos 
los participantes con un 
"Cariñena sin burbujas" a 
"go-go".

Al terminar este acto, la 
Reina de las Fiestas entregará un 
(temió a la mejor pancarta.

DIA lA

A LAS 8 HORAS

Diana y pasacalles
amenizados por la B 
Municipal de Música.

anda

A LAS 9 HORAS

Primer encierro de las reses
liwas que habrán de lidiarse los 
ilías sucesivos.

CARTEL ^.FIESTAS
A LAS 13 HORAS A LAS17 HORAS

Segunda 
comparsa 
amenizados 
gaiteros.

salida de la 
de Cabezudos 
por los clásicos

A LAS 14 HORAS

Vino de Honor por parte de 
la Comisión ai que asistirán 
Reina, Damas y Autoridades.

A LAS 14,30 HORAS

Se obsequiará a los incluidos 
en la Beneficencia Local,
entregándoles un donativo 
metálico.

A LAS 16,30 HORAS

en

Gran Charanga de las Peñas 
Locales.

A LAS 17 HORAS

Gran Festival Taurino Local
en el que se dará muerte a 
becerro por una Pena de 
Localidad.

A LAS 20 HORAS

Gran Festival d

un 
la

e teatro
infantil "Teatro de la Ribera".

DIA 15
A LAS 8 HORAS

Diana y pasacalles amenizado 
por la Banda Municipal de 
Música.

A LASO HORAS

Segundo encierro de las reses
bravas que habrán de lidiarse en 
dias sucesivos.

A LAS 11,30 HORAS

En el Campo "Camino La
Cruz" Gran Concurso de Tiro al 
Plato y Regional.

A LAS 16,30 HORAS

JOSE AZNAR y 
JUAN LÜSILLA
CONSERJES DEL CENTRO

Gran espectáculo 
internacional acrobático en la 
Plaza de Toros de la localidad a 
cargo del grupo "Landeses 
saltadores" (Francia).

Remolque. (Bases y premios al 
final del programa).
A LAS 12 HORAS

A LAS 20 HORAS

Tercera salida de la Comparsa 
de Cabezudos acompañados por 
los clásicos gaiteros.

A LAS 16 HORAS

que se dará muerte a un 
hermoso becerro por una peña 
de la localidad. *
A LAS 23 HORAS

La Comisión de Festejos 
obsequiará en el Hostal Iliturgis 
a los ancianos de la localidad.

Cuarta salida de la Comparsa 
de Cabezudos acompañados por 
los clásicos gaiteros.

Tradicional Toro de Ronda 
en la Plaza de Toros de 
localidad.
En CARIÑENA — Septiembre 
I Concurso Nacional 
de Catadores de
Vino

la

A LAS 23 HORAS

Tradicional Toro de Ronda 
en la Plaza de Toros.

DIA 16
^LAS 8 HORAS

Diana y pasacalles por 
Banda Municipal de Música.

A LASO HORAS

la

Tercer encierro del Ganado
que habrá de lidiarse por 
tarde.

A LAS 11,30 HORAS

la

La Comisión obsequiará con
una cata de vinos de 
localidad.

A LAS 17 HORAS

Gran Festival Taurino

la

Locai
en el que se dará muerte a un 
hermoso becerro por una peña 
de la localidad.

DIA 17
A LAS 8 HORAS

Diana y pasacalles por 
Banda Municipal de Música.

A LASO HORAS

la

Cuarto encirro de las reses 
bravas que habrán de lidiarse 
por la tarde.

A LAS 11,30 HORAS

Gran Concurso de habilidad 
destreza con Tractor-

A LAS 16,30 HORAS

Gran Charanga de las Peñas 
Locales.

Organizado por la Comisión 
de Festejos del M. |. 
Ayuntamiento, tendrá lugar el I 
Concurso Nacional de Catadores

A LAS 17 HORAS
de Vino, con arreglo a 
siguientes

las

Gran Festival Taurino en el 
que se dará muerte a un 
hermoso becerro por una Peña 
de la Localidad.

A LAS 23 HORAS

Tradicional Toro de Ronda 
por la Calle Primo de Rivera.

A LAS 16 HORAS

Gran Charanga de las Peñas 
Locales.

DIA 18
A LAS 8 HORAS

Diana y pasacalles por
Banda Municipal de Música.

A LAS 9 HORAS

la

Quinto encierro de las reses
Bravas que habrán de 

por la tarde.

A LAS 12 HORAS

Gran Gynkana para 
hasta 50 c.c.

A LAS 16,30 HORAS

lidiarse

motos

Gran Charanga de las Peñas 
Locales.

A LAS 17 HORAS

BASES

1 .- Podrán concursar todos 
los vecinos de la localidad que 
previamente se inscriban, hasta 
24 horas antes del dia 16 de 
Septiembre, en las Oficinas del 
Ayuntamiento, ante el Concejal 
Miembro de la Comisión de 
Festejos y Director de la Cata.

2 .- Las pruebas de Cata 
tendrán lugar a las 11,30 horas 
del día 16 de Septiembre 
próximo en el lugar Pl. España 
de esta Ciudad.

3 .- Los concursantes, por el 
hecho de participar, se someten 
al juicio del Jurado, que será 
inapelable en todos los casos.

4 .- Los vinos sometidos a 
concurso, serán preparados por 
el Laboratorio de la localidad, 
que el Jurado designe y que 
oportunamente se dará a 
conocer.

5 .- Las pruebas serán 
valoradas entre UNO y 
CUATRO puntos, siendo por lo 
tanto la puntuación máxima de 
16 puntos.

6 .- Para obtener los premios, 
se valorarán por mayor número 
de puntos obtenidos por los 
concursantes.

7 .- En caso de empate, se 
desigualarán entre los 
concursantes, volviendo a 
repetir las mismas muestras de 
vino y en ellas se habrán de

determinar las cantidades más 
aproximadas de GRADO, GAS 
SULFUROSO y ACIDEZ 
VOLATIL.

8 .- Los concursantes podrán 
seguir las puntuaciones parciales 
de las pruebas a través de las 
pizarras instaladas al efecto. 
Inmediatamente después de 
concluida la prueba, en otra 
pizarra, se facilitará el resultado 
de la misma para conocimiento 
de los concursantes.

9 .- Los concursantes, estarán 
separados del público asistente y 
no podrán conversar entre si, 
pues ello daria origen a su 
eliminación.

10 .- Los concursantes, 
habrán de firmar su nombre y 
apellidos en las papeletas de 
cada una de las pruebas, 
haciendo constar igualmente el 
número de mesa que ocupó.

11 .- Los concursantes, 
dispondrán de CINCQ minutos 
para resolver cada una de las 
pruebas.

12 .- Los premios se 
entregarán inmediatamente 
después de haber concluido el 
concurso.

PREMIOS

1.-
2.-
3.-

5.000,— Ptas.
2.000,- Ptas.
1.000,- Ptas.

PRUEBAS

1 .- Clasificar por orden 
de mayor a menor (4, 3, 2 y 1) 
cuatro muestras de vino, 
respecto a cantidad de GAS 
SULFUROSO.

2 .— Clasificar de mayor a 
menor cuatro muestras de vino, 
en orden a cantidad de ACIDEZ 
VOLATIL.

3 .— Clasificar de mayor a 
menor cuatro muestras de vino, 
en orden a su graduación 
alcohólica.

4 .- Determinar de mayor a 
menor cuatro muestras de vino 
en orden a los años de 
elaboración (envejecimiento).

Todos los participantes, serán 
obsequiados por la Comisión de 
Festejos con una (¿?) jarra de 
cerámica, especialmente 
fabricada para premiar a los 

concursantes.

Gran Charanga de las Peñas 
Locales.

Gran Festival Taurino en el

HOSTALHR

ILITURGIS
MERCANTIL DE 

CARIÑENA 
—

^aludan a su numerosa clientela y amigos 
^2j^tivo de las Fi^ístas Patronales

ESPECIALIDADES:
bodas, bautizos, comuniones 
Y meriendas

FRANCISCO GIL LOPEZ

La Dirección del Hostal ILITURGIS de CARIÑENA, 
desea a todo el público en general con motivo de nuestras 
Fiestas Patronales, pasen unos días felices.

Les ofrece, sus servicios de restaurante, bodega aragonesa, 
propia para reuniones, fiestas y banquetes, nuestro conocido 
menú diario y el incomparable ternasco de la tierra asado, 
a la brasa o a la plancha, regado con el famoso tinto Cariñena.

PfDA PRESUPUESTO

Pfimo Rivera n.® 46 Teléfono 80

cariñena

No deje en su paso 
o estancia por ésta, 
de visitarnos.

También les anunciamos la próxima instalación en este Hostal, 
de una gran pastelería, donde podrán degustar nuestros conoci
dos y solicitados pasteles.

Plaza Ramón y Cajal, 1. Tfno. 454.
Frente al Ayuntamiento. ' CARIÑENA

VIERNES, 10 I)K SEPTIEMBRE DE 1976
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CARIÑENA EN FIESTAS

preside
tendránC a s t á n ,

Fanlo Pola, yJ esús

presentaron en mi casa
comunicándoselo a mi
padre, el cual en un

negó.principio

¿bra todo

_;Defec1

AQUI, LA RB YS

CUATRO BELLAS 
DAMAS DE HONOR

unas 
que 
que

UNA REINA DE 
SOBERANA 
BELLEZA

jeden sul 
nena voluntí 
( todos.

que estudiarás?
— No, ya que 

veces pienso 
Medicina, otras

como si 
Y o me

a Carifí 
fuera c- 
conside

elección comode tu 
reina?

— La

asegurada una 
felicitación. La de saber 
elegir una reina, María

aquí a mis il* pentud? 
temporada deven -Los mi

entrevistadas tienen 16 y 
17 años. Sólo fueron 
minutos y así se 
desarrolló el diálogo.

-No, vi,, 
Zaragoza, pí„

- ¿ N a ci,| ,ovilladas
Cariñena? todo

la paso aquí ¡men los ma 
todos los finej ii sinceram 
venimos

don Ricardo

los actos

marrones
castaño-claro. Su color

sallado.

; Cual de

cariñenense ma
los finer de

los días a miu

más de los pr 
— El encicrri

familia médico

esa

en

más?

pero
e I

encierro.

—Na. Por ahora.

deseas en el hombre?

Conchita Leal

terminó sexto de

De antemano, 
estamos seguros de 
q^iie la Comisión de 

Festejos del Ayunta
miento de Cariñena, que

cuatro damas de honor, 
María Dolores Guillen 
Gracia, Conchita Leal 
Cariñena, Mercedes 
Zaragozano Ripollés y 
María Pilar Martín 
González, con tanta 
belleza e inteligencia 
como la que poseen las 
elegidas. No tienen 
novio, son jóvenes pero 
estamos seguros que no

es por falta de 
pretendientes, que tienen 
que tenerlos en cantidad. 
Tienen otras inquietudes, 
la unión entre todos los 
jóvenes cariñenenses es la 
principal. Viven con 
intensidad los problemas 
de Cariñena, y están 
orgullosas de haber sido 
elegidas para desempeñar
el papel de
damas.

reina y
Ellas con ese

amor que nos dijeron 
tienen a su Cariñena, 
pedirán ante el Santo 
Patrono para que 
derrame sus bendiciones 
por los ubérrimos 
campos cariñenenses que 
son el ser y vivir de todos
sus vecinos.

No fue 
entrevista; 
costaba el 
barrera qu<* 
años, uno 
cuanui tena

difícil la 
al principio 
romper i^sa 
wparan los
ronda la 

y iHK'stras

Una belleza que lo da 
sus grandes ojos 
marrones, un pelo largo, 
castaño-oscuro y un 
“palmito” de un metro 
setenta y tres 
centímetros.

— ¿Cómo te enteraste

Comisión se

nosotros llegaremos a esa 
edad y quizá nos pagarán 
con la misma moneda.

— ¿Qué le falta a la 
juventud de Cariñena?

—Sobre todo unión, 
estamos muy 
disgregados.

— ¿Eres religiosa?
—Sí, pero no beata.
— ¿Estudias?
— Terminé sexto, 

empezaré COU, pero no 
sé después que estudios 
seguiré.

— ¿Cómo ves en un 
futuro a Cariñena?

—La veo próspera, con 
una vida digna para todos 
sus habitantes; para ello 
todos debemos aportar 
nuestro grano de arena.

— ¿Qué falta en el 
programa de actos?

Cuatro son las damas 
de honor que en todo 
momento estarán junto a 
María Jesús, la primera 
que entrevistamos es 
María Dolores Guillen, 
graciai, tiene 16 años, 
trabaja en una empresa 
de confección industrial, 
tiene los ojos verdes su 
pelo castaño-claro y mide 
1,68.

— ¿Cómo fué tu 
designación como dama?

— Lo decidieron los 
jóvenes de la comisión.

— ¿Qué dijo tu familia 
al enterarse?

—Les pasó lo que a mí, 
se alebraron. Es una 
ilusión que creo 
deseamos todas las 
chicas, ser nombradas o 
reina o dama.

— ¿ Cuántos hermanos 
tienes?

— N ueve, somos dos 
chicas y siete chicos. Nos 
llevamos todos muy bien.

— ¿Cuántos trajes 
llevarás durante los 
actos?

— ¿Cuál fué tu reacción 
al enterarte del 
nombramiento?

— Una alegría muy 
grande. Todas las chicas 
soñamos con esta ilusión.

— ;No tienes decidido

— Siete, todos ellos
son regionales, campero.
cóctel, etc.

del programa te gusta

Química», pero la verdad
que estoy indecisa.

— ¿Hay adguien en tu

químico?
—Nadie con

de aquí y estoy
—¿Eres relijws
—Sí, lo soy, «n

pincipalmei 
n, compre 
faltas de

Después lo convencieron 
y quedé nombrada.

— ¿Te eligieron por 
guapa?

—La verdad que no lo 
sé, yo creo que en la 
elección se auman más 
cualidades que la bdleza. 
Pero repito que ignoro el 
por qué.

— ¿Qué sentiste 
cuando te enteraste?

—Una gran satisfacción 
me alegré muchísimo. Es 
para mí un gran honor el 
representar a la mujer 
cariñense en las fiestas.

— ¿Qué acto de los 
programados te gusta 
más?

Los que están 
dedicados a los ancianos.

— ¿Nos preocupamos 
suficientemente por los 
ancianos?

— En a I g n n a .s 
(M*asion(‘s; en otras no. V

—Creo 
Comisión 
todos los

que nada, la 
se cuida de 

detalles, en el

— T o d o s ,
profesión.

((‘IKMIIOS (|ue pensar ipn*

mismo hay actos para 
todos los gustos y para 
todas las edades. Entre 
los actos profanos yo me 
quedo con los taurinos.

— ¿Será por vestir 
mantón en la barrera?

- Todos los trajes que 
llevaremos son bonitos y 
todos me gustan por 
igual.

— ¿Qué les deseas a 
todos tus vecinos, 
estas Fiestas?

—Que se diviertan, que 
'lo > hagan sanamente, que 
beban nuestros ricos 
vinos y que acojan con 
carino a todos cuantos 
vengan a pasar estos días 
tara nosotros tan felices.

n una palabra .sólo 
......... «“I lema di* 
(‘stos días s<*a Adicidad \ 
unión (Mitre lodos.

p r incipalmente
— ¿Practicas algún

por propia con»

— ¿Tienes novio?

;Qué cualidades

— Sinceridad,
honradez y laboriosidad.

Pues ya lo saben los
jóvenes cariñenenses, con
esas tres cualidades que
pide esta joven, bella e
inteligente dama d
honor, podrán ocupar un
lugar en su corazón.

Cariñena, tiene 16 años.

bachiller y se prepara 
para el COU, no tiene
pensado que estudiará
más adelante. Mide 1,70,
tiene unos bonitos ojos

pelo

preterido es el blanco y 
el día d(‘ la .semana el

deporte?
—El baloncesto, pero

porque nadie iw 
— ¿Qué acto K

poquito.

benjam¡ 
’mas de 1 
«tedeg Zi 

tiene 
* 1,70 es n 
verdes, y 

æh de te
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■agoza, pert

CARIWEWA EN FIESTAS

el
amor entre los dos, sin él

REI Y SUS DAMASL

lo 
e 1

(ovilladas, en una 
ra todos los actos 

rinos 
^■Defectos en la

es

acto

K. J. GU ACI A

' verdes, 
«eta de

de 
a s

O
O

todo es nada.
-¿Qué

'l'incipalmente falta 
comprensión ante 

F filias de los demás

ienense ma 
finer de sena 
qui y estoy if 
-¿Eres reliai 
-Sí, lo soy, «?j 
lías a 
propia coB«^ 
[ue nadie nK(M 
¿Qué acto trj 

de los prop« 
EI enciff‘M concierne con 

comarca.
La más tímida 

todas nuestr

benjamina de las 
’"’18 de honor es

preocupa por todo lo que 
■ la

’fcedeg Zaragozano 
tiene 15 años, 

. 1 JO es morena con 
y es la más 
todas, tiene

7 ó N a c iti 
iñena?
-No, vi,

• a mis ahí penhid? 
iporada devfq _Lo« mismos que 
paso aquí, píenlos mayores, pero 

os los t'ineíii [to sinceramente que se 
irnos a Cariñg seden subsanar con 
lo si fuera i sena voluntad por parte 

me considr if todos. Creo que 

MARIA DOLORES GUILLEN; “No tengo novio L 
- ■ por ahora..."

CONCHITA LEAL: “Soy de Cariñena todos los 
— — fijqgs ¿g semana”

siempre su razón justa 
para todo, fue la que 
animó nuestra entrevista. 
Ha terminado sexto, se 
prepara para COL y cada 
día que pasa piensa una 
carrera a estudiar, no se 
decide.

— ¿Por qué de esa 
indecisión?

—Veo que hay mucha 
dificultad para colocarse 
al terminar alguna 
carrera. Pero creo que me 
decidiré por Filosofía.

— ¿Eres religiosa?
—Yo creo que mucho, 

pero sin llegar a ser 
beata.

— ¿Has oido hablar del 
“caso Lefebvre ?

—Sí, lo he leído, pero 
creo sinceramente que no 
estoy capacitada para 
opinar.

— ¿Tienes novio?
—No, ni falta que me 

, hace.
— ¿No piensas 

casarte?
—Sí, pero no deseo 

hacerlo muy joven.
— ¿Que te gusta más? 
—Conversar.
—¿Te hizo ilusión la

designación de dama?
— Mucha, estoy 

contenta.
— ¿Tu opinión del 

alcalde de Cariñena?
— Ha hecho mucho 

por Cariñena, y todos 
creo que estamos 
contentos con él. Se

entrevistadas en María 
Pilar Martín González, 
usa gafas, como las 
guapas, y con ellas y sin 
ellas es una auténtica 
belleza. Tiene 17 años, es 
morena y tiene unos 
preciosos ojos 
verdi-marrones, mide, 
1,70, terminó sexto de 
bachiller y se prepara 

‘para hacer COL', no sabe 
qué estudiará después.

— ¿Contenta con tu 
designación?

—Mucho, es una gran 
ilusión que hoy veo 
hecha realidad.

— ¿Los mayores 
comprenden a la 
juventud?

— .A veces, procuran 

entendernos, pero a veces 
creo que no lo consiguen. 
Siempre te aconsejan por 
tu bien, a veces nos duele 
pero debe ser porque nos 
llevan la contraria.

— ¿Tienes novio? 
-No.
— ¿Piensas casarte 

joven?
— No deseo hacerlo 

pronto.
— ¿ Es bueno que 

trabaje la mujer casada?
—Depende de muchas 

circunstancias, si puede, 
por qué no. Siempre 
depende de muchas 
cosas, hijos, tiempo libre, 
necesidades económicas 
etc. Creo que puede ser 
compatible el estar 
casada y trabajar.

— ¿Cómo te imaginas 
al hombre de tus 
sueños?

—Te lo imaginas de 
una forma y luego del 
que te enamoras 
totalmente diferente.

— ¿Qué debe ser 
principal en 
matrimonio?

— I n d udablemente 

.MERCEDES ZARAGOZANO: “No tongo novio 
ni falta que me 
hace”

MARIA PILAR MARTIN: “Los mayores no nos 
pueden comprender

programado te gusta 
más?

— To dos me gustan, 
pero especialmente el 
toro de ronda.

— ¿Eres tímida?
—Algo sí.
-¿Qué le falta a la 

juventud cariñenense?
—Repito lo dicho por 

María Jesús, un poco de 
unión. Debemos estar 
todos más unidos, hay 
demasiada disgregación. 
Todavía existe el tópico 
de los chicos con los 
chicos, etc.

Cinco bellas 
cariñenenses que 
presidirán todos los actos 
de las Fiestas Patronales, 
que rezarán ante su 
Santo Patrono el Cristo 
de Santiago y se 
divertirán con todos sus 
convecinos y visitantes. 
Pero ante todo 
representarán a la mujer 
de la comarca 
carinenense y estanios 
seguros lo sabrán hacer 
con el niáxinio éxito.

SGCB2021



BODEGA COOPERATIVA 
SINDICAL AGRARIA

«SAN VALERO» »
CARIÑENA

í A bella 
Ij ciudad d 

jiin fuerte r¡l 
en todos lo
^0 quien se 
lógico es s 
trente del 
ngonés de

' /•!

MONTE DUCAY
DON MENDO «ESPECIAL»

VINOS DE CRIANZA CON DENOMINACION 
DE ORIGEN CARIÑENA

Avda. del Ejército n? 22 Teléfono 12 «
VIERNES, 10 DE SEPTIEMBRE PK H

to

I

SAI 
MO

Fuen;
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CARIÑENA EN FIESTAS

VAMOS HACIA Dlï
PLENO DESABROLL

influirá en la economía de 
sus habitantes.

—El alcalde de Cariñena

TODOS UNIDOS POUrSSs 
CARIÑENA

f A y cuidada 
|j ciudad de Cariñena lleva 
Ji fuerte ritmo de mejoras 
<(n todos los aspectos. De 
^0 quién se cuida, como es 
lógico es su Concejo, al 
trente del cual está un 

¿igonés de los que hacen

patria, don José Bribián 
Sanz. Muchas son las 
realizaciones llevadas a cabo 
en un año y para que nos 
informe de ellas hemoslo 
entrevistado en su despacho, 
interrumpidos en muchas 
ocasiones por llamadas de
teléfono, consultas, 
un alcalde de 
actividad.

— ¿Principales

etc. Es 
plena

mejoras
realizadas durante un año en 
Cariñena y comarca?

—Nos hemos preocupado 
especialmente de la 
enseñanza, hemos invertido 
en acondicionamiento más 
de dos millones de pesetas. 
En las aguas hemos 
invertido mucho dinero en 
captaciones, especialmente. 
Tenemos en perspectiva el 
colector que supone un 
costo de 25 millones ya está 
ultimándose para ir a 
subasta. En esto, como en 
muchas de las realizaciones, 
tenemos la gran ayuda a la 
Diputación Provincial. Para

el colector nos dá a fondo 
pérdido doce millones y 
medio de pesetas. A parte 
de todas estas mejoras, se 
realizan casi a ritmo 
continuado, pavimenta
ciones diversas y aperturas 
de nuevas calles.

— ¿Lo más inmediato de 
estas realizaciones?

—El día 11 se inaugura el 
macrosilo de estocaje y 
tránsito. El acto será 
presidido por el secretario 
general del Sempa y las 
primeras autoridades 
zaragozanas. Este 
acontecimiento representa 
un gran logro para Cariñena 
y su (comarca ya que este 
silo tiene una capacidad 
para 1.500 vagones, con un 
fondo de maniobra para más 
de diez mil vagones. Su 
construcción se ha realizado 
en terrenos cedidos 
gratuitamente por el 
Ayuntamiento cariñenense. 
En definitiva, creo que es 
algo muy necesario por lo 
que viene a representar para 
Cariñena y su comarca, por 
el gran movimiento que ha 
de representar, y este

es muy' 
grandes 
viajes?

— Mis 
fecha,

viajero, ¿reportan 
beneficios sus

viajes hasta la
han sido

presidente de
como 

I a s

Fútbol:

EL CARIÑENA PREPARADO 
PARA LA NUEVA TEMPORADA

f' estamos en las puertas de la nueva temporada y el 
CARIÑENA, como en años anteriores está 

dispuesto a participar en la categoría de Segunda 
Regional Preferente, esperando poder hacer un papel 
digno.

La plantilla, con algunas variaciones, va a ser muy 
parecida a los años anteriores, estará integrada por los 
Galan, Lico, hermanos Valero, Armando, y con algunas 
caras nuevas^. El fútbol regional se está poniendo cada 
vez más difícil, por las cantidades desorbitadas que se 
pagan aún en ^categorías inferiores, que uno no 
comprende de donde sacan los clubs el dinero. El 
Cariñena está integrado por jugadores de la localidad y 
de la Comarca y algunos amigos de Zaragoza, a los que 
no paga ficha,únicamente se les da una gratificación para 
que atiendan sus gastos y que no tengan que pagar nada 
de su bolsillo en los desplazamientos.

Con el fin de promocionar el fútbol entre la juventud, 
se está trabajando con los juveniles e infantiles, pero es 
una lástima que no sea hagan competiciones de esta clase 
entre los pueblos lo que hace que estos muchachos se 
aburran, limitando su actividad a organizar algunos 
partidos amistosos.

Este año parece que la cosa de juveniles va en serio y 
se piensa organizar un torneo con las Comarcas de La 
AIrnunia y Calatayud, esperando que esto sea una 
realidad, para lo que el Cariñena está preparando un 
equipo, del que, poco a poco vaya sacando jugadores, 
queje permita, en un plazo de dos ó tres años tener un 
®fluipo compietamente local o por lo menos en su mayor 
parte, integrando también jugadores de la Comarca, de 
cuyas localidades también vienen todos domingos a ver 
los partidos.

Cooperativas, viajes hechos 
a los países del Este, donde 
estoy convencido tenemos 
un mercado interesante para 
nuestros productos. A partir 
de ahora saldremos como 
Consejo iRegulador de la 
denominación de origen 
"Cariñena'. Hoy mismo 
marcho a Madrid para 
recibir una Delegación que 
estará con nosotros en 
Cáriñena el próximo día 15. 
Vienen para tratar de las 
Cooperativas de Consumo, 
ellos representan a 
Cooperativas con más de 
200 millones de 
consumidores. Estos viajes e 
intercambios desde luego 
son sumamente interesantes. 
Estamos intentando vender 
nuestro vino, —hasta la 
fecha los que salían eran 
vinos más baratos que los 
nuestros, principalmente 
blancos de la Mancha— pero 
no cabe la menor duda que 
nosotros intentaremos 
vender los nuestros. Aunque 
la realidad es que hay que 
sacrificar bastante el precio.

— ¿En el terreno 
industrial se mejora?

— Indudablemente que 
así es. Nosotros vamos a 
más, lo prueba que tenemos 
muchos puestos de trabajo, 
y más que se van a montar.

— ¿De qué medios se va a 
valer el Consejo Regulador 
para la venta de sus vinos a 
los distintos países 
visitados?

—Principalmente de sus

inmejorables caldos, que es, 
ya de por sí, la mejor 
garantía. Se ha realizado un 
estudio para saber lo que 
tenemos. Se han formado 
comisiones para llevar el 
control de salida de los 
vinos, y asimismo de las 
plantaciones. En el terreno 
propiamente de publicidad, 
se ha realizado una película 
en cuatro idiomas. En ella se 
ven las diecisiete industrias 
fuertes que existen en el 
Consejo Regulador, aparte 
de todas las bodegas 
cooperativas.

— ¿Cómo se presenta la 
cosecha de uva?

—Bastante aceptable de 
momento, tenemos una 
espada pendiente, es que si 
lloviese el podrido de las 
uvas desaparecería 
arrastrado por las lluvias.

— ¿''lejoras en la 
enseñanza?

-Desde el año pasado se 
cuenta con Instituto 
Nacional de Enseñanza, 
todos los habitantes en edad 
escolar pueden cursar sus 
estudios hasta selectivo, 
dispuestos ya para cursar las 
carreras respectivas que 
elijan. Esto es una gran 
mejora de la que estamos 
orgullosos, ya que por poco 
dinero, pueden nuestros 
hijos estudiar en Cariñena. 
Si esto lo hubiéramos tenido 
en nuestra época muchos lo 
hubiéramos aprovechado. 
Demasiado hacían entonces 
nuestros padres con darnos 
de comer.

— ¿Sanitariamente, cómo 
está Cariñena?

—La salud, en Cariñena, 
está bien atendida. Se está 
construyendo un centro 
sub-comarcal, —se va a 
terminar muy pronto— con

Godería de señoras

HNAS. GUTIERREZ
SALUDAN A SUS CUENTES Y PUBLICO EN GENERAL CON 
motivo de LAS fiestas PATRONALES

PUENTE, 18 TELEFONO 305 CARIÑENA

subvenciones de la 
Diputación Provincial, 
Sanidad, Servicios Técnicos 
y Ayuntamiento. Dependerá 
en todo de Sanidad.

— ¿Hablamos de las 
Restas Patronales en honor 
al Santo Cristo de
Santiago?

—Es una 
para todos 
Sirve d

parte necesaria 
los habitantes.
e solaz

divertimiento después 
una larga andadura de 
año. La Comisión 
Festejos pone todo

y 
de 
un 
de 
su

interés en dar espectáculos 
pa’a todos. Con estas fiestas 
va mi deseo hacia todos mis 
convencinos de que 
procuren divertirse 
sanamente, que acojan a los 
huéspedes que nos visiten, 
como saben hacerlo. Y 
aparte de todo, que se dejen 
de cantos de sirena y sepan 
que todos unidos podremos 
hacer mucho por Cariñena. 
Todo ello es nuestra meta, 
conseguir el bienestar de 
todos cuantos formamos 
nuestra localidad. La ayuda 
es lo principal, que tengan 
en cuenta que un 
Ayuntamiento no tiene 
ingresos propios, lo tiene 
que hacer por tierras y otras 
propiedades y ellos son los 
primeros que deben de 
aportar esa ayuda, la misma 
en definitiva irá en beneficio 
de todos. Vamos hacia un 
pleno desarrollo, en un 
fuerte ritmo que hace ya 
unos años emprendimos, en 
ello estamos.

Sanz, es un alcalde con 
sus minutos de oro, un 
oro-tiempo, que revierte sin 
ningún lugar a dudas en esa 
ubérrima comarca que es 
Cariñena.

R.J. GRACIA

Hermanos
CARNICER

TALLER DE REPARACION DE TODA CLASE DE 
MAQUINARIA AGRICOLA

ESPECIALIDAD EN CULTIVADORES

VIÑEDO EXTENSIBLE Y MONOSURCOS

MOVIMIENTO DE’TIERRAS Y DESFONDES PARA VIÑAS

ESCUELAS, 10
TELEFONO 288

VIERNES, 10 DE SEPTIEMBRE DE 1976
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VIERNES. 10 DE SEPTIEMBRE DE

kARTELERAl
CHAL-CHAL - Teatro-Club. 

Tardo: Pantera Rosa y 
Chariot Noche 11’30 y 1’30: 
El eonvldado, de M. Medie- 
ro. con «El Grifo».

CINES k» ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11. 

(Todos públicos). 3.* sema
na: Novada Express. Char
les Bronson, Jill Ireland.

ARGEN8OLA. — 5-7-9-11. 
(Todos públicos). ...Y le 
llamaban Robín Hood. Alan 
Steel. Chris Huerta.

AVENIDA- — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 9.“ semana: La
Raulite. Un 
ro Murúa, 
Ross.

CERVANTES.

film de Lauta- 
con Mirilina

sala especial.—
4’45-7’15 y 10’45. (May. 18). 
9.* semana: La naranja me
cánica. Technicolor. Un film 
de Stanley Kubrick, con 
Malcolm McDowell, Patrick
Magee. 

COLISEO. 5 - 7’15 - 10’45.
(May. 18). Aristócratas del 
crimen. Un film de Sam 
Peckinpah, con James Caan. 
Robert Duvall.

COSO.—5-7-9-11. (Todos pú
blicos). 2.* semana: Fanto- 
mas vnelve. Cinemascope -

Eastmancolor. Louis de Pu
nes, Jean Marais, Mylene 
Demongeot.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-11. 
(Mayores 18). 3.* semana: 
Shampoo. Technicolor. Wa
rren Beatty, Julio Christie, 
Goldie Hawn.

REX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Carmen (poema de 
la danza). Panavisión 70 mi
límetros - Sovcolor y sonido 
estereofónico.

VICTORIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). El karate, el colt 
y el Impostor. Cinemascope-
Eastmancolor.
Cleff, Lo Lieh.

van

DORADO. 5-7-9-11. (Ma-
yores 18). Un hombre y una 
m.jer. Un film de Claude 
Lelouch, con Anouk Aînée. 
Jean-Louis Trintignant.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — Tarde 4 y 7. No

che a las 10. (May. 18). 
Woodstock. Cinemascope -
Technicolor. Musical

FLETA. 5-7-9-11. (Mayo-

Joan Báez, Los Who, 
Na-Na, etc.

con 
Sha-

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

KlüHHIWim 7,01

COLOR

AVANCE INFORMA 
TIVO.

res 14 y menores acompa
ñados). Bruce Lee, el rey 
del kung-fu. Ronald Brown, 
Li Shaio Lung, Domingo 
matinal 11’45.

pXLAtlO. .5-7-9-11. (Ma-
yores 18). Una doncella pa
ra un gran señor. Techni
color. Vittorio Classman, 
Vima Lissi.

GOYA, 
res

6-7-9-11. (Mayo-
18). 5.* semana:

muerto, loe vivos y.
El 

Em
manoelle. Un film de Geor
ges Lautner, con Mlou Miou, 
Jean Lefebvre.

MOLA. — 5-7-9-lL (Mayores 
14 años y menores acompa
ñados). 2.* semana: Gran
de* vacaeloiMa. Eastmanco- 
lor. Louis de Fîmes, Silvia
Dionisio.

PALAFOX. 4’45-8’45-9-11.
(Mayores 18 años y de 14 
acompañados). Muerde la 
bala. Eastmancolor - Cine
mascope. Gene Hackman, 
C a n d 1 c e Bergen, James 
Cobum.

miA DEl lERClR MUNDO
Visite la Exposición - Venta 

SALA MARIANO BARBASAN 
IndtptMeiicii, 21

LABORABLES: 7 a 9 - DOMINGOS: 12 a 2
Del 3 al 11 septiembre

ncüs mi ZARAGOZA

SOLDADURA MODERNA

Félix
MARUGAN

LAGASCA, 17 
TELEFONOS; 22015Û 

y 229423

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN, 4-7-10. (Tú

dos públicos). Sonrisas y 
lágrimas. Cinemascope - Co
lor de Luxe. Julie Andrews, 
Christopher Plummer.

DUX. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). Mi canción es pa
ra ti. Eastmancolor. Manolo 
Escobar. Alejandra Nilo.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma-
yores 18). semana: Un
lujo a su alcance. Ea.stman- 
color. Arturo F nández, 
Conchita Velasco, Nadiuska

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 14 y menores acompa-
nados). 
Georges 
Raines,

MADRID.

La ruleta rusa.
Segal, Christina 

Denholm EUiot.
— SALA 1: 5-7-

9-11. (Todos públicos). La
drones de trenes. Technico-
lor. John 
gret.
SALA 2: 
públicos). 
fanta.sms. 
Costello.

NORTE. —

Wayne, Ann Mar-

5-7-9-11. (Todos 
Agárrame ese 
Bud Abbod y Lou

5-7-9-11. (Mayo-
res 18). Nuestro hombre de
Milán. Enry Silva, 
Adorf.

OLIVER. — 5-7-9-lJ. 
res 18). El caso de

Mario

(Mayo- 
Tomás

Crown. Steve McQueen, Pa
ye Dimaway.

PARIS. 5-7-9-11. (Mayo-
res 18). 2.“ semana: La otra 
alcoba. Eastmancolor. Am
paro Muñoz, Patxl A.idion.

PAX. 4’45-7’15-10. (Todos
públicos). La túnica sagra
da. Technicolor. Richard 
Burton, Jean Simmons.

RIALTO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). El rey del juego. 
Steve McQueen, An Mar
gret.

ROXY. 5-7-9-11. (Todos
públicos). Pies grandes. 
Eastmancolor. Bud Spen
cer, Al Lettieri.

SALAMANCA. — 5-7-9-11. 
(May. 18). El secreto incon-
fcsable de un chico 
José Sacristán, María 
Cantudo.

VENECIA. — 5-7-9-11.

blen. 
José

(Ma-
yores 18). Striptis a la in
glesa. Carmen Sevilla, Aga
ta Lys.

1,45 CARTA DE AJUSTE.

• La música de Johann 
Strauss».

2,00 PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.

2,30 APERTURA Y PRESEN
TACION.

2,31 AVANCE INFORMATI- 
( VO.COLOR

COLOR

AQUI, AHORA.

3,00 -TELEDIARIO.
Primera edición.COLOR

3,30 HOY POR HOY.

4,30 SEIS VARIACIONES 
PARA ARPA, de Bee 
thoven.
Intérprete: Nicanor
Zabaleta.

4,40 DESPEDIDA Y CIERRE.

V Al 111] MME

6,45 CARTA DE AJUSTE.
1 •Eólica», José Anto

nio GaÜndo.
CO^

7,05

8,30

9,00

9,30

9,55

10,30

11,45

12,10

COLOR

COLOR

COLOR

APERT’JRA Y PRESEN
TACION.

LA SEMANA.

NOVELA (cap. X). 4 ’ 
• Los Dombey ». de 
Charles Dickens. :

COSAS 
eos. ♦

DE CHl.

• La película prohibí-

Dirección; Herschel^ 
Daugherty.
Intérps.: Jack Elam, 
Gary Busey, Mark Ha
mill, Karen Oberbiar, 
Tommy Becket.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

INFORMATIVO.

UN, DOS, TRES

TELEDIARIO.
Tercera edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

7,00
12,15 DESPEDIDA Y CIERRE.

^sÊgunpoprÔgrÂmai

8,00 CARTA DE AJUSTE. 10,00 NOTICIAS EN EL SE
•Ciclo: Música para HRHHS GUNDO PROGRAMA
cine».

8,30 PRESEN TACION Y 
AVANCES.

8,31 ENCUENTROS CON 
LAS ARTES Y LAS LE
TRAS.
Dirección: Carlos Vê
lez.
Realización; Alfredo 
Castclicn.
Present.; Roberto Lla
mas.

10,30 EL HUMOR DE CA 
ROL BURNER.

11,00 BARNABY JONES. ♦♦ 
• Muerte por receta-. 
Direcc.: Robert Dou
glas.
Intérps.: Buddy Eb- 
sen. Lee Merywe- 
ther, Richard O’Brien, 
Paul Fix.

12,00 ULTIMA IMAGEN.

tí » . ___ __________

'EL PAPAGAYO"
Elegante Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. 3'eléfono: 
2148.3()

g I CADA TARDE.

CADA NOCHE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA
.Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 2112.39. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Noche de sábado. I'iesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 2.^3181.

STORK-CLU3

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfno. 
2111.37

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

La discoteca (jue prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALECRE, 
(iON VIDA: Camino de las 
Torres, 96.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE E^ CU ABLES'I'DN.
Direeeión v 'Teléfono 3969.32

PAGO-PAGO POLINES! AN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXDTICA
D TRADICIDNAL EN LAS NDCHES DE

PAGO-PAGO
DDCTOR CERRADA, 30

PARSIFAL IGUANA

GRAWER CLUB x

(Jfimíxlo. pt'rsonal y diferente. ('/
■Moncayo, (JASET AS.

Tarde: espccial-parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tlfno 
214804.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta <lc .5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

La música más original y el 
ambiente más agradable. .Sevilla, 
6. I'eléfono, .379200

Juventud, ritmos, 
Precios jóvenes. C/ 
Vedruna, 11 Teléfono

SENECA GALLERY 2
Si busca tranquilina .• 
reservado ambiente, 
que Ud. desea. Liñán 8 .i 
telefónica S. Vicente * 
Tlfno. 291 166.

MIEV A-DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca v su ambiente”. LA 
RIPA, .3

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en
San Juan de la Cruz, 28

1800
Recuerde los éxitos de ayrf- 
los actuales y conozca 
futuros viajando a través 
música, Cavia, 10.

SGCB2021


